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健康麻雀・私の物語 



 

 

 

 

 

 
2017.9～2021.8 私の島町麻雀クラブ参加記録 

2017.9 試合数 A ゲーム数 B 振込数 C 振込率 D 勝敗数 E 勝率 F 得点数 G トップ数 H トップ率 I 

2018.8 172 回 924   97 勝 75 敗 0.56 3858 54 0.31 

2019.8 227 回 1260 92 0.073 128 勝 99敗 0.56 5149 75 0.33 

2020.8 178 回 950 98 0.103 105 勝 73 敗 0.59 3498 66 0.37 

2021.8 238 回 1361 127 0.093 124 勝 114 敗 0.52 1152 64 0.27 

2022.8          

※D 振込み率=C÷Ｂ、F 勝率=E 勝÷Ａ、I トップ率=H÷Ａ(勝数トップ率=H÷E 勝数)、 

2017.9～2021.8 私の島町麻雀クラブ参加回数・試合数・ゲーム数 

 2018.8 2019.8 2020.8 2021.8  計 

参加回数 37 48 36 49  170 

試合数 172 227 178 238  815 

ゲーム数 924 1260 950 1361  4495 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



何しろ頭を使うところが「健康麻雀」 
（Ｒ２.９.１） 

 就職して２０代で覚えた麻雀！８０歳を過ぎた今、健康麻雀の虜になっている。という

のは、自治会の健康麻雀倶楽部に加入して４年になろうとしているが、クラブに入って麻

雀について基本から勉強したことで、勝ち負けに関係なく一期一会の世界の変わりゆく場

面に向き合い自分なりにどう聴牌させていくか頭を使うところに魅せられている。とにか

く麻雀は面白い。これほど面白いゲームを中国の誰が考えたのか知らないが、麻雀を考え

た人は数学強くて今のＡＩを使いこなせるほどの能力の持ち主であったのではないだろう

かと想像してしまう。今や麻雀人口は二千万人といわれる時代になった。日本人の五人の

うち一人は麻雀をすることになる。 

麻雀というとこれまでは、「お金を賭ける」「お酒やタバコがつきもの」「徹夜」とい

う不健康なイメージがつきまとい、しかし麻雀がこうした不健康なイメージであったのは

一昔前のこと。近年は、「知能ゲーム」として再評価され、また、「賭けない、吸わない、

飲まない」麻雀の広がりも手伝って、老若男女を問わず、人気を博しているのだ。 

しかしながらその裏腹に、昨年、東京高検検事長の黒川氏は新型コロナウイルス感染拡

大に伴う緊急事態宣言下の昨年４～５月、産経新聞記者２人と朝日新聞社員の計４人で４

回、１０００点を１００円と換算する「点ピン」のレートで賭けマージャンをしたとされ

賭博罪で略式起訴され東京簡裁は罰金２０万円の略式命令を受けるという事件もあり、昔

からの賭け麻雀がクローズアップされた。 

麻雀の一番面白いところは、１３６枚の麻雀牌の無限大と

もいえる一期一会の組み合わせによる「知能ゲーム」として、

毎回、違う局面での展開があり、ことわざに「運７分技３分」

と言われているように、個人の実力や経験のほかに運がかな

り加味されるところにある。健康麻雀に参加して以来、麻雀

記録を取りつづけているが、相手３人の思惑もあり、自分の思い通りにならないばかりか、

相手がリーチすれば、相手が何を考えているのかを読み取らなくてはならいし、本当に頭

を使う。ここに健康麻雀のベースがある。老化防止として、手や指の運動が脳を活性化す

るという機能面でも注目され、牌を自分の手元に持ってきて、不要な牌を捨てるという動

作は、判断力が求められ、それだけ脳細胞を活性化させることになる。 

 そうは言っても私の所属している島町健康麻雀倶楽部も「飲まない、吸わない、賭けな

い」の三原則の下に週一で例会を持っているが、参加しているのは現役時代の強者ばかり

であることから、初心者で手ほどきを受けたいという女性や高齢者を受け入れるという余

地な一寸も持ち合わせていない。それ故に地域の交流の場として、一喜一憂しながらも和

気藹々、麻雀を楽しむという雰囲気にはない。 

ルールも日本麻雀連盟ルールではなく現役時代の「喰いタン、中付、後付なし、振りテ

ンリーチなし、リーチの当たり牌を見逃しても罰金」等々、ここだけの独特のルールでと

なっている。誰かが上がりといえば直ぐに自分の牌を投げるように崩し現職時代のゲーム

習慣をそのまま持ち込んでいる人もそれなりに見受けられる。そのような雰囲気の中でも

私は自分なりの麻雀の楽しみ方を確立して、皆さんに感謝しながら一期一会の世界を楽し

んでいる。 



2020.9～2021.8 私の島町自治会健康麻雀クラブ記録     新記録 

  試合回数 ゲーム数 振込数 振込率 勝敗数 得点数 トップ数 

9 月 11 日 7 回 31 4 0.148 3 勝 4 敗 73 3 

9 月 18 日 6 回 33 2 0.061 2 勝 4 敗 -373 1 

9 月 25 日 6 回 33 4 0.091 3 勝 3 敗 275 1 

9 月計 19 97 10 0.103 8 勝 11 敗 -25 5 

10 月 2 日 6 回 40 2 0.05 3 勝 3 敗 -9 0 

10 月 9 日 6 回 33 2 0.061 3 勝 3 敗 252 2 

10 月 16 日 5 回 24 4 0.167 2 勝 3 敗 -220 0 

10 月 23 日 5 回 29 2 0.069 4 勝 1 敗 752 2 

10 月 30 日 5 回 26 3 0.115 3 勝 2 敗 -172 1 

10 月計 27 152 13 0.086 15 勝 12 敗 603 5 

11 月 6 日 5 回 28 2 0.071 3 勝 2 敗 133 2 

11 月 13 日 5 回 32 3 0.093 2 勝 3 敗 -168 0 

11 月 20 日 5 回 27 2 0.074 2 勝 3 敗 -208 2 

11 月 27 日 5 回 25 2 0.08 4 勝 1 敗 348 2 

11 月計 20 112 9 0.08 11 勝 9 敗 105 6 

12 月 4 日 5 回 30 5 0.167 2 勝 3 敗 27 1 

12 月 11 日 5 回 31 2 0.064 1 勝 4 敗 -79 1 

12 月 18 日 5 回 26 3 0.115 4 勝 1 敗 117 2 

12 月 25 日 5 回 28 3 0.107 2 勝 3 敗 -118 1 

12 月計 20 115 13 0.113 9 勝 11 敗 -53 5 

 累  計 86 476 45 0.095 43 勝 43 敗 630 21 

1 月 8 日 5 回 29 2 0.069 4 勝 1 敗 399 2 

1 月 15 日 2 回 12 0 0 1 勝 1 敗 -47 1 

1 月 25 日 4 回 21 0 0 4 勝 0 敗 362 3 

1 月 29 日 4 回 21 3 0.143 1 勝 3 敗 -154 1 

1 月計 15 回 83 5 0.6 10 勝 5 敗 560 7 

 累  計 101 回 559 50 0.089 53 勝 48 敗 1190 28 

2 月 7 日 6 回 34 1 0.029 4 勝 2 敗 247 2 

2 月 12 日 3 回 17 2 0.118 1 勝 2 敗 -11 0 

2 月 19 日 3 回 27 4 0.148 1 勝 2 敗 79 1 

2 月 26 日 5 回 23 1 0.043 3 勝 2 敗 -64 1 

2 月計 17 回 101 8 0.079 9 勝 8 敗 251 4 

 累  計 118 回 660 58 0.088 62 勝 56 敗 1441 32 

 

 

 

 



3 月 5 日 4 回 24 4 0.167 1 勝 3 敗 -509 1 

3 月 13 日 4 回 23 1 0.043 3 勝 1 敗 121 1 

3 月 19 日 5 回 25 7 0.28 3 勝 2 敗 56 2 

3 月 26 日 5 回 30 2 0.067 5 勝 0 敗 709 3 

3 月計 18 回 102 14 0.137 12 勝 6 敗 377 7 

 累  計 136 回 762 72 0.094 74 勝 62 敗 1818 39 

4 月 2 日 4 回 20 2 0.1 3 勝 1 敗 173 1 

4 月 9 日 5 回 28 5 0.181 2 勝 3 敗 9 1 

4 月 16 日 5 回 30 1 0.033 2 勝 3 敗 -22 1 

4 月 23 日 5 回 27 1 0.037 3 勝 2 敗 169 1 

4 月 30 日 5 回 34 3 0.088 2 勝 3 敗 -168 1 

4 月計 24 回 139 12 0.086 12 勝 12 敗 161 5 

 累  計 160 901 84 0.093 86 勝 74 敗 1986 44 

5 月 7 日 5 回 26 2 0.077 2 勝 3 敗 -276 1 

5 月 14 日 5 回 31 2 0.065 2 勝 3 敗 -19 1 

5 月 21 日 5 回 28 7 0.25 2 勝 3 敗 -390   

5 月 28 日 5 回 28 2 0.071 4 勝 1 敗 189 2 

５月計 20 回 113 13 0.115 10 勝 10 敗 -496 4 

 累  計 180 回 1014 97 0.096 96 勝 84 敗 1490 48 

6 月 4 日 5 回 35 4 0.114 2 勝 3 敗 200 2 

6 月 11 日 5 回 29 4 0.138 1 勝 4 敗 -451 1 

6 月 18 日 6 回 33 2 0.061 4 勝 2 敗 64 1 

6 月 25 日 5 回 31 1 0.032 2 勝 3 敗 -30 1 

6 月計 21 回 128 11 0.086 9 勝 12 敗 -217 5 

 累  計 201 回 1142 108 0.094 105勝96敗 1273 53 

7 月 2 日 4 回 24 0 0 4 勝 0 敗 164 0 

7 月 9 日 4 回 25 0 0 4 勝 0 敗 107 1 

7 月 16 日 5 回 35 3 0.085 2 勝 3 敗 221 2 

7 月 23 日 5 回 32 5 0.156 1 勝 4 敗 -419 0 

7 月 30 日 5 回 26 1 0.038 3 勝 2 敗 199 3 

7 月計 23 回 142 9 0.063 14 勝 9 敗 273 7 

 累  計 224 回 1284 117 0.091 119 勝 105 敗 1546 60 

8 月 6 日 5 回 28 5 0.179 2 勝 3 敗 -327 1 

8 月 13 日 4 回 20 4 0.2 1 勝 3 敗 -107 1 

8 月 20 日 5 回 29 1 0.034 2 勝 3 敗 40 2 

8 月 27 日               

8 月計  14 回 77  10 0.129  5 勝 9 敗  -394 4 

 累  計  238 回  1361  127 0.019 124 勝 114 敗  1152 64 

 



2020.9.11 ●秋の卓コロナ休みの友参加 ●配牌の悪さに遊び秋暑し 

★今日の主だった感想は次の通り 

①何と言ってもきょうは５時半に起きて、昨日に続きウォーキングに挑戦する。２時間半

の俳句ウォーキングが終わってから、麻雀教室へ持って行く資料、★私の昨年１年間の結

果表★喰いタンなしのなので、トイトイ、三色、清一色の鳴きでタイヤオを聴牌してもタ

イヤオは数えないことを皆さんで取り決めした記録を宮崎さん、添田さんに印刷して持っ

て行く。この二人に私の麻雀の楽しみ方が判ってもらえばよい。後の人はどうでもよし。 

②円田さんが半年ぶりに９月から参加するようになった。コロナに対する用心深さには恐

れ入りました。それでも彼も３時からのウォーキングは行っていたとか。麻雀の実力派ナ

ンバーワンである。その彼も半年ぶりなので調子狂うと言いながら楽しんでいた。今日は

珍しく８人（添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村）参加の２卓でお休みが

ないので忙しいことこの上なし。 

③今日は配牌も引き牌もよしが３回、中段以降に来たのが３回、どうにもならなかったが

１回である。今回は３年間の結果からして麻雀は配牌と引き牌によるものと学んだので配

牌から判断してそれなりに遊ぶ余裕があったことは言うまでもない。４年目の今年度も目

標としている１／５００の役作りを何回出来るかに挑戦することを目指している。初日の

３勝４敗３１ゲーム＋７３に終わる 

１回戦東風戦なので振り込まず堅実に手堅くいことしているが、満貫の手だったのでリー

チしたところ、逆に相手のリーチに５索を振り込んで子の満貫となってしまった。幾らか

は挽回して－５５に終わった。１回戦は振り込まないことが大事であるが勝負しての振込

み止も得ず。 

２回戦この回は配牌、引き牌がよく雲量に恵まれていた。親に-2900 を振り込んだものの 

子の跳満で取戻し、ここ何とかトップを確保して＋１４６のトップに終わった。 

印象に残る子の跳満 

 ホンイツ・發・白・トイトイ 

   下家 振込 

３回戦配牌も悪いので苦労しながら手作りをすると聴牌は中段以降となってはどうにもな

らない。振込みは 0 であるが、調子のよい他家に積もられてしまうので、その出費が痛い

が最終的に－４０に終わった。 

４回戦この回も配牌は良かったが引き牌が続かず、索子のホンイツでドラの發が偶然も二

枚目を鳴いて対面に９索を振り込んでもらい子の満貫をもらった。最終的に振り込み０で

＋７９のトップに終わった。 

 

   対面振込みドラ  

最終的に振り込み０で＋７９のトップに終わった。 

５回戦最初から親満貫を貰ったので調子よく行くと思っていたが、トップ確保に走り、下

家のリーチが掛かり、捨てる牌なく筋を捨てたら引っ掛けの素晴らしい３色で子の跳満と

なって原点に戻ってしまった。皆さんに積もられたこともあって 最終的に振り込み１で



－３２に終わった。

トイトイ・中・東々で

６回戦最初から萬子が

なった。メンチンの子満貫で最終的に

７回戦配牌も引き牌も

分で捨てている

て満貫となってしまった。そこから挽回を目指すも引き牌悪くどうにもならず。最終的に

振込み１回の

★今日の試合結果

①振込４（

②７戦 ３勝４敗＋７３に終わる

１回戦４ゲーム

２回戦４ゲーム

３回戦 6 ゲーム－４０

４回戦４ゲーム

５回戦４ゲーム－３２

６回戦４ゲーム

７回戦５ゲーム－

★今日の反省点は

●今日は配牌が悪い時は、お遊びとして参戦するのも良いのではないか。配牌が８種類あ

る時は、真ん中の牌はどんどん切り、国士無双かチャンタ打法で行くのは正解だった。

●チートイツイシャテンの場合はどんなことがあってもチートイツで行くべき

だと聴牌が遅れる。今回もチートイ聴牌まで行かず、イシャテンに終わった。

●満貫で上がった記録はきちんと残すこと。

●リーチの人が上がれず中身を見ると、自分の警戒していた牌とは違う事が多いのは読み

が浅いと言う事か。
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だと聴牌が遅れる。今回もチートイ聴牌まで行かず、イシャテンに終わった。

●満貫で上がった記録はきちんと残すこと。 

●リーチの人が上がれず中身を見ると、自分の警戒していた牌とは違う事が多いのは読み
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2020.9.18 ●秋風や他人のツキにギブアップ ●配牌の悪さに秋を耐え忍ぶ 

★今日の主だった感想は次の通り 

①何しろここに三日は腰の調子や痛風の右足の付け根がおかしいのでウォーキングは中止 

して、今日は新井整形外科に行き、痛風の薬を貰う事とコルセットを作ってもらうことを

お願いに行く。９／１１の麻雀からから順位表も付けることにして表を持って会場に行き、

前回の順位を確認して書き込む。一年間統計を取ったらどんな数字が並ぶのか楽しみなり。 

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上なし。今日も喰いタンなしのなので、トイトイ、三

色、清一色の鳴きでタイヤオを聴牌してもタイヤオは数えないことを皆さんで取り決めし

たが宮崎さんが添田さんや円田さん達と話し合っていたのを聞いていると、喰いタンなし

なので役でないた場合のタイヤオは付けないと再確認していた。 

③今日はどうしたことか配牌も引き牌も悪くリズム感がなく全般的には防戦一方だったが、

悪くても何処まで手作りできるのか挑戦するのが楽しみだった。一方、他家の雲量の良さ

は敬服する。なぜこんなにも親の跳満のツモを連発するのと思うほど凄かった。最後など

は一度も振り込んでいないのに－２２７で終わってしまった。何しろ１／５００の役作り

を４年目も何回出来るかに挑戦することを目指しているが、今日のような雲量のない時は

そこまで余裕がなく頭の回転も霞んでしまう。２勝４敗３３ゲーム－３７３に終わる 

１回戦目は何しろ点棒のやり取りが少なく、積み残してきたリーチ棒３本を最後に私が確

保して上がり、＋４９でトップになったように低調だったことは事実。１回戦は振り込ま

ないことが大事なので、それを守ってきたが他家もリズム感がなかった。 

２回戦目は誰しも積むことなく４ゲームで終わった。他家に積もられることも多かったが 

私も悪いなりに中段が終わってからリーチして子の満貫を積もった。＋２３で２位に終わ

った。 

今日の印象に残る子の満貫 リーチ・中ドラドラ・ツモ４索 

 

３回戦は振込みもなく平凡に他家のツモに付き合い－５４で３位に終わってしまった。 

４回戦は子の時にトイトイ・ホンイツ・白白（ドラ）・東東で（跳満）聴牌していたので他

家のリーチには目もくれずに勝負し、親の満貫に振り込む。５ゲーム１振込み－１１０で

４位に終わる。 

５回戦は誰も積むことなく終わったものの、下家のダマ聴牌の三色に子満貫に振り込んで

しまう。これはただ不用牌を捨てたにすぎないので悔やむこともなし。４ゲーム１振込み

－５４で３位に終わる。 

６回戦は上家の阿部さんの雲量の良さには手が付けられなかったのが実態で防戦するのみ

でリーチして直ぐに積もって親の跳満の連発には驚くばかり。阿部さんはトータルで５０

０点を越えていた。７ゲーム振込み０の－２２７で４位で終了した。 

★今日の試合結果 

①振込２（-12000、-8000） 

②６戦 ２勝４敗－３７３に終わる 

１回戦７ゲーム＋４９     振込み０ トップ 



２回戦４ゲーム

３回戦 6 ゲーム－５４

４回戦５ゲーム

５回戦４ゲーム－

６回戦７ゲーム

★今日の反省点は

●今日は配牌も引き牌も悪くリズム感がなく、防戦に終わった感の強い１日だった。配牌

が８種類の時も多く一色か、チャンタに決めることも多かったが成功はしなかった。

●チートイツイ

していたものの、捨て牌を見ても上がれなかったことは事実だが、

に気づかなかったことが悔やまれる。

●鳴き３色ドラ一で上がれたものの、上がれなくてもどこまでも手の内で行くべきだった

と後悔する。ゲームあり。
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2020.9.25

★今日の主だった感想は次の通り

①楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上な

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

③今日は配牌も引き牌もよくリズム感があった。

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

１回戦目は何しろ点棒のやり取りが少なく、

１回－２９００のみで

大事なので、それを守り切れなかった。

２回戦目は

で１回－２６００振り込んでトータル

３回戦は配牌や引き牌に

ル＋３８で２位

自分風をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。

４回戦は３回戦目の雲量が続き

保し、３本積んで細かく上がり、振込み０でトータル

 リーチ、ツモ、三暗刻、ドラ三で子の跳満

 単純に上家が鳴かしてくれた白ドラのみので親の満貫

５回戦は４回戦目の運量が続き、

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

自分でも思わぬ展開で

25 ●秋雨や運廻り来て楽勝す

今日の主だった感想は次の通り

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上な

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

③今日は配牌も引き牌もよくリズム感があった。

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

は何しろ点棒のやり取りが少なく、

１回－２９００のみで

大事なので、それを守り切れなかった。

２回戦目は誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

で１回－２６００振り込んでトータル

配牌や引き牌に

＋３８で２位に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。
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●秋雨や運廻り来て楽勝す

今日の主だった感想は次の通り

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上な

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

③今日は配牌も引き牌もよくリズム感があった。

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

は何しろ点棒のやり取りが少なく、

１回－２９００のみでトータル

大事なので、それを守り切れなかった。

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

で１回－２６００振り込んでトータル

配牌や引き牌に少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。

３回戦目の雲量が続き

保し、３本積んで細かく上がり、振込み０でトータル

、ツモ、三暗刻、ドラ三で子の跳満

上家が鳴かしてくれた白ドラのみので親の満貫

４回戦目の運量が続き、

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

自分でも思わぬ展開で５ゲーム１振込み

●秋雨や運廻り来て楽勝す 

今日の主だった感想は次の通り 

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上な

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

③今日は配牌も引き牌もよくリズム感があった。

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

は何しろ点棒のやり取りが少なく、

トータル－４６で２位

大事なので、それを守り切れなかった。

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

で１回－２６００振り込んでトータル－３９で３位

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。

 

３回戦目の雲量が続き、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

保し、３本積んで細かく上がり、振込み０でトータル

、ツモ、三暗刻、ドラ三で子の跳満

上家が鳴かしてくれた白ドラのみので親の満貫

４回戦目の運量が続き、先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

ゲーム１振込み

●秋雨や運廻り来て楽勝す ●秋雨や麻雀の卓みな笑顔

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上なし。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

③今日は配牌も引き牌もよくリズム感があった。３勝３敗３３ケーム＋２７５に終わる

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

は何しろ点棒のやり取りが少なく、皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

－４６で２位に終わった

大事なので、それを守り切れなかった。 

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

－３９で３位

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。

 

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

保し、３本積んで細かく上がり、振込み０でトータル

、ツモ、三暗刻、ドラ三で子の跳満 

上家が鳴かしてくれた白ドラのみので親の満貫

先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

ゲーム１振込み＋４８で２

●秋雨や麻雀の卓みな笑顔

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

し。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

３勝３敗３３ケーム＋２７５に終わる

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

に終わった。積１回戦は振り込まないことが

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

－３９で３位に終わった

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。

自分風 

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

保し、３本積んで細かく上がり、振込み０でトータル＋３１１でトップ

 ドラ

上家が鳴かしてくれた白ドラのみので親の満貫 

ドラ 対面振込み

先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

２位に終わる。

●秋雨や麻雀の卓みな笑顔 

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

し。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

３勝３敗３３ケーム＋２７５に終わる

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。

皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

。積１回戦は振り込まないことが

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

終わった。 

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

をポンしてドラ三をうまく使えて子の満貫となった。 

 ドラ

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

＋３１１でトップ

ドラ ツモ

対面振込み 

先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

に終わる。 

 

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

し。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。

３勝３敗３３ケーム＋２７５に終わる

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

回出来るかに挑戦することを目指しているが、雲量があっても中々出来ない。 

皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

。積１回戦は振り込まないことが

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。

対面振込み

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

＋３１１でトップに終わった。
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先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

跡である。全てを終えたのが１１時４５分。急いで昼食をして車で自治会館へ行く。 
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し。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

りしない人と口にしていた。それにしても皆さん相撲の話も麻雀中にも良く出る。 

３勝３敗３３ケーム＋２７５に終わるも

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

 

皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

。積１回戦は振り込まないことが

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

に終わる。嬉しかったのは初めて子の満貫１回を確保したこと。 

対面振込み 

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確

に終わった。 

 

先手リーチをしたが対面のリーチに負けてしまい、一発

目で子の満貫－８０００を振り込んでしまった。勝負のアヤで仕方がない。気を取り直し

たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。

楽しみにしている麻雀例会である。朝からなのでウォーキングはお休み。そのために懸

案となっていた退職者会ＨＰのＰＤＦを全てチェックしてプリントすることが必要のある

ものだけプリントしていく。それでも１００枚は越えてしまう。これも私が管理したＨＰ

の痕跡でもある。ＨＰを管理していない人は無関心であろうが、私にとっては大事な踏み

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

し。麻雀で口うるさいのは岡部さんのみ。悪気は

ないのだろうが会員の事を口にする。聞いていても楽しいものではない。今日は私に手作

 

振込みも４回あったが、敗けの平均は１回あたり－４０と小さかった。国士無双に近い配

牌になったことが２回程あったが、最初から上がり放棄で国士無双やチャンタへと中牌を

どんどん捨てたので、皆さんに読まれてしまい、字牌、風牌を捨てられことから国士無双

はだめでチャンタを目指したが聴牌することなかった。４回戦目は運量が良くて親で３本

積んだのでトップで＋３１１とダントツだった。何しろ１／５００の役作りを４年目も何

皆さんも平凡な上がりが続いた。私も振込み

。積１回戦は振り込まないことが

誰しも積むことなく４ゲームで終わった。この回も私にとっても短調なリズム

少し雲量が上向いてきた。振込みも１回－２６００のみでトータ

、最初のゲームで子の跳満貫を確保し、親の時も満貫を確
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たところ、運量がある時は親になった時に親満貫を確保した。それも何とメンホンである。



 立直、ツモ、メンホンで三面待ち、親の満貫

６回戦は席も

トータル－４５で３位

で９索を狙うもリーチ、ピンフ、３索ツモのみに終わってしまった。皆さんのツモにお付

き合いするだけに終わった。

★今日の試合結果
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★今日の反省点は

●今日は配牌も引き牌も

ーチにやられたが挽回できた。

ボン待ちにして２回上がれた。

●配牌が８種類の時も多く、国士無双か、一色か、チャンタに決めることも多かったが、

一度も成功はしなかった。

●チートイツイ

きず。 

●カンチャンの一鳴き聴牌で上がれるが、今日先回の反省から鳴かずに頑張って見る。結

果が出せてよかった。
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2020.10.2 ●秋晴れや運量悪く我慢の卓 ●秋の卓一期一会を楽しみぬ 

★今日の主だった感想は次の通り 

①楽しみにしている麻雀例会である。腰痛のためウォーキングはお休み。午前中に新井整

形外科に行きリハビリ。というのは明日コルセットを図るためにリハビリに行く。それで

も足は痛む。昼食をして自治会館へ行く。 

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓

でお休みがないので忙しいことこの上なし。何しろ最近は一期一会の場の状況を楽しむよ

うに自分を変えている。それだから今日のように配牌悪し、引き牌悪しとて、その場の楽

しみ方をするようになった。配牌が悪ければ遊びで他の人が欲しい牌をどんどん捨ててい

っく。国士無双、チャンタを狙ったが一度も聴牌することはなかった。 

③それにしても皆さんの跳満や満貫のツモ上がりに何回付き合った事か。５回戦まで３４

ゲームで振込み０なのに、－１３７である。運量のある人に向かうこともなく下りて来た

ものの、積もられては点棒も減るばかり。どうしたことか６回戦の最終回は最初から親に

なったが上がれてしまい、これまでかと思いしや風向きが変わって来て配牌も引き牌もよ

くリズム感が出てきて振込みも２回あったが満貫も２回し＋１２８を確保して、３勝３敗

４０ゲーム－９で終わった。 

最終回の特記事項は添田さんが振り点なのに私の５万で当たりと宣下して８０００のチョ

ボを払いだしたのが運のつきで総トータル－４００をオーバーしたことである。 

④何しろ１／５００の役作りを４年目も何回出来るかに挑戦することを目指しているるの

で、今日も８を中心にした暗刻が２つ出来たので３色同ポンを２回狙ったがあとが続かず

実現出来なかった。 

１回戦は何しろ点棒のやり取りが少なく、皆さんも平凡な上がりが続いた。振込みもなく

７ゲームでトータル－１９の３位に終わった。１回戦は振り込まないことが大事なので、

それを守れたことが大きい。 

２回戦は親の跳満や親満ツモに何回も付き合ったことが重なり、振込みもなく７ゲームで、

－１１８の３位に終わった。運量のある人を落とそうと思ってもこちらが運量なくお手上

げの状態。 

３回戦は配牌や引き牌に少し雲量が上向いてきたこともあって、振込みなく７ゲームのト

ータル＋３０で２位に終わる。 

４回戦も親や子の満貫ツモに何回も付き合ったことが重なり、振込みなく７ゲームトータ

ル－５９で３位に終わる。 

５回戦は配牌や引き牌に少し雲量が上向いてきたこともあってか、辛うじて振込みなく６

ゲーム＋２９で２位に終わる。 

６回戦は配牌や引き牌も良くなりだした。添田さんの振込み激しく、それを他の３人で喰

いあった。２回振り込み（-2000、-2900）６ゲーム＋１２８で２位に終わったが子の満貫

が２つ達成できた。 

リーチ、チートイ、ドラドラ發 子の満貫 

 対面振込み ドラ 

白暗刻、ドラドラ、東で子の満貫 



 上家振込み ドラ 

★今日の試合結果 

①振込２（-2000、-2900） 

②６戦３勝３敗-９に終わる 

１回戦７ゲーム－１９     振込み０ ３位 

２回戦７ゲーム－１１８    振込み０  ３位 

３回戦７ゲーム＋３０    振込み０  ２位 

４回戦７ゲーム－５９    振込み０ ３位 

５回戦６ゲーム ＋２９   振込み０ ２位 

６回戦６ゲーム＋１２８   振込み２ ２位子の満貫 8000、子の満貫 8000 

                     -2000、-2900 

★今日の反省点は 

●今日は配牌も引き牌の運量がなかったが、私の麻雀楽しみ方が変わって来たのでどの場

も良くても悪くても上がれなくても一期一会の世界を楽しむためか、一色、チャンタ、国

士無双を狙う機会が多くなってきた。この時に注意すべきはドラがある時は、この色を集

めることも大事かなと思った。 

●待ちの選択で親の跳満をのがしたが、時の運で仕方ないので悔しさは残らなかった。 

●手が悪くても３トイツある時はチートイを狙ったことが３回あって成功したのは１回の

みだった。土田流のスジ対子を狙うが上手くいかなかった。 

●振りテンパイはリーチさえかけなければ積りも可能であることを忘れてしまった。他の

人が上がったのでチョンボは逃れた。 

●鳴き３色の場合は第一副露が役に絡まないとダメ。今日もハイテイだったのでノーテン

を払って終わった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2020.10.９

★今日の主だった感想は次の通り

①何と言っても一期一会の世界を楽しみにしている麻雀例会である。秋雨や腰痛もあるの

でゆっくり麻雀を楽しむことにして、朝から二日分の食料の買い物に走り帰って来たのが

１１時半過ぎ、急いで昼食を摂り、マイカーで自治会館へ行く。

②今日は麻雀例会が早くから始めるなら使用料をとるとか村田管理部長に云われたと宮崎

さんから報告があった。２時間単位で使用料が決められているので１２時１５分から使う

なら使用料を納めろとか。誰も使っていないので多少なりとも早くから来て自治会の皆さ

んが楽しんでいることを思うと、その話を聞くと興ざめしてしまう。私も村田さん夫婦と

は前からお付き合いしていたので、そんな厳しい人とは思っていなかった。自治会の管理

部長の立場として話しているのだろうが、人柄が見てしまった思いがする。

③メンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓でお休

みがないので忙しいことこの上なし。

ている。今日

か運気が一気に開き、親満貫１回、子の跳満１回と一気にトップを確保し、３人を沈めて

しまってしまい、おまけに１／２５００の三連刻の二回目を上がってしまった。

３３ゲーム＋２５２で終わった。

④最終回は暗刻についていた。というのは最後の親の時に５索、５満、５筒の三色同刻を

狙おうと思って待ったが来ないので

ショックだった。

のの、この無念さが次につながった。

また、親の２回目で三色のソウズとピンズの４５６は出来ているが、

６を２回待ってきたのは、持ってきたのは５満だったので諦めて、３色を崩してシャボン

待ちにしてツモ上がりする運量があった。

リーチ、ツモの

⑤今日の特記事項は
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と言っていたが、今日もゲームを

も鳴いたら上がれ

振込みなく７ゲームのト

に終わる。私がこの点数で２位だから皆さんの点数のも推して知るべし。 

もこれまでと同じように平凡なゲームである。満貫などのやり取りもなく、何とな

を見てもこれで手作りできるのと思う世界で、兎に角振り込まない

ゲー

２位

に終わった。親早々で親満貫１回、子の跳満（三連刻１／２５００含む）１回確保できた。

親の時に三色同刻を狙ってもう一回待てば成立したのに逃したので、今回は５索が暗刻で

４索、６索が対子になっていたので我慢して待ち続け三連刻が完成したら７筒を持って来

三連刻はこれ

●今日は５回戦までは平凡な麻雀が続いた。私の麻雀の楽しみ方も変わってきたのでどの

場も良くても悪くても上がれなくても一期一会の世界を楽しむことが多くなったが、今日

●今回はドラ隣りやドラが一枚の時はクッキをそれなりに待ち成功した場面もあった。こ

ある時はチートイを狙ったことが３回あったが聴牌したことはな

と言っていたが、今日もゲームを

も鳴いたら上がれ



2020.10.16 ●秋晴れや三度目上がる二盃口 ●マスクして麻雀囲む秋晴れぬ 

★今日の主だった感想は次の通り 

①一期一会の配牌を如何にさばくかを楽しむ麻雀例会である。腰痛は相も変わらずつきま

とう。今日もゆっくり麻雀を楽しむことにして、明日は雨という予報なので妻と二日分の

食料の買い物に出掛ける。帰って来たのが１２時を過ぎていたので、急いで昼食を摂り、

阿部さんの前回だしたダブリを積も上がしたことを特記事項に書いたのでそれを持って自

治会館へ向かう。 

②自治会館前で村田管理部長とすれ違うも、彼が私に手を振ってよこしたので振りかえす

も、考えてみれば、麻雀クラブは自分が忠告したことを守っているか見に来たのではない

だろうか。出会うのが余りにも偶然の時間帯を考えると、そうとしか思えない。そこまで

しなくてもよかろうと思ってしまう。村田さんの人柄が見えてきた。あまり近づかないこ

とにする。 

③これまで平田さんが麻雀クラブの出席者の健康シール貼りを担当していたが、コロナで

当分お休みするということで宮崎さんと一緒に担当してくれる人を決めるため時間を取り、

添田、宮崎さんで打ち合わせしていた通り、岡部さんに声を掛けたら快く引き受けてくれ

たので１件落着となった。それから試合を開始したのは１時半近かった。 

④メンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村八人の参加の２卓でお休

みがないので忙しいことこの上なし。今年度は一期一会の場の状況を楽しむように心掛け

ている。今日は配牌悪し、引き牌悪しであったが、最初から遊びでのゲームが多く、１回

目を振り込まないことに心掛けていたが、他家が役牌をポンしているので聴牌か判らず親

満を含めてポンしているところに３回（-3900、-3900、-12000）も振り込みとなった。こ

れでは勝てるわけがない。しかし、それに抵抗して１／２０００の三度目の二盃口をダマ

聴牌で上がることが出来た。 

二盃口、ドラドラ 子の満貫 

  ドラ 添田上家振込 

④１時半から開始すると５時まで５回戦がやっとである。今日は最初から配牌も引き牌も

悪かったので、最初から５回戦まで遊びの麻雀が多く、中でも一色、チャンタを狙ってき

たが、上がれることなく５回まで敗け続きであった。最終回の親の時に少し上向いたので

＋３３に終わった。 

⑤５試合２４ゲームも振るわなかったのは配牌と引き牌に恵まれなかったことに尽きるが、

遊びの手作りで鳴いて一色に決めてノーテンボウを払わずに済んだことが一回あった。手

が悪いので七対子４回ほど挑戦し、聴牌で上がれたのは二盃口の一回のみ。今日のトータ

ルは１勝４敗２４ゲーム－２２０で終わった。 

⑤今日の特記事項は、私が１／２０００の二盃口振込み上がりしたことである。私にとっ

ては三度目なので感激は薄れてしまったが、１／２０００を上がれたことで一つ記録が増

えて言うことなし。一句添えた。 

１回戦は何しろ振り込まないようにと思いしも、逆に三回ともポンした役牌にやられてし

まった、振込み-3900、-3900、-12000（親満）で６ゲーム－１８５の４位に終わった。 

２回戦は、皆さんも平凡な上がりが続き、振込みもなく４ゲームで、－２０の２位に終わ



った。いかに平凡なゲームであったことか。また、３人敗けである。 

３回戦は配牌や引き牌にも悪く、振込みなく４ゲームのトータル－７８で３位に終わる。

この時は振り込んでいないので１万点棒のやり取りを間違えた。 

４回戦もこれまでと同じように平凡なゲームで、子がリーチ（満貫）したので安全牌の捨

て牌がないので中、發のどちらか選び發を切ったらシャボン待ちの發に一発で振り身んで

しまったが、幾らか取戻し４ゲーム－４８で４位なので点棒のやり取りが少なかった。 

５回戦は配牌や引き牌を見てもこれで手作りできるのと思う世界であったが、親の連荘を

狙い、最初に７７００点を上がったら、ツキが隣に回ってしまい、振込みなく６ゲーム３

３で２位に終わる。 

最終回の親の時に少し上向いた。 

リーチ、ドラドラ 親の 7700 で上がり、最終回は６ゲーム振込み０で＋３３で終わる。 

 ドラ 円田上家振込 

★今日の試合結果 

①振込４（-3900、-3900、12000、8000） 

②5 戦 1 勝４敗－２２０に終わる 

１回戦６ゲーム－１８５    振込み３ ４位 -3900、-3900、-12000 

２回戦４ゲーム－２０     振込み０  ２位 

３回戦４ゲーム＋０     振込み０  ３位 

４回戦４ゲーム－４８    振込み１ ４位 -8000 

５回戦 6 ゲーム＋３３    振込み０ ２位 

★今日の反省点は 

●今日は最終回まで配牌、引き牌も悪く、手作りを楽しむという余裕などなく、手が悪い

ので遊びが多くなってしまったが、たまに良い手でくると挑戦してしまい、リーチの一発

は避けるべき事を忘れてしまい、相手を喜ばせてしまうこともあった。 

●私の麻雀の楽しみ方も変わってきたのでどの場も良くても悪くても上がれなくても一期

一会の世界を楽しむことが多くなったが、今日はどうしたことか、一色、チャンタ、国士

無双を狙う機会もなかったように中途半端な配牌と引き牌が多かった。 

●今回はドラ隣りやドラが一枚の時はクッキをそれなりに待ち成功した場面もあった。こ

の時に注意すべきは見切りが大事ドラ１枚を持って沈没したこともあった。 

●手が悪くてトイツある時はチートイを狙ったことが３回あったが、聴牌したのは二盃口

のみであった。これも捨て牌に萬子の中牌が多かったことから上家が七満を捨ててくれた。 

●前回も鳴き３色の場合は第一副露が役に絡まないとダメと言っていたので、今日も確認

すると結論は、３色は第１副露のみという事なり。 

 

 

 

 

 

 



2020.10.23 ●秋雨や四度目上がる国士無双 ●秋雨や麻雀運に恵まれぬ 

★今日の主だった感想は次の通り 

①この一週間は妻を病院に連れて行ったり、退職者会に出掛けて行ったりでそれなりに忙

しかったが、「健康麻雀に参加して三年」のまとめを退職者会で印刷できたことが一番の収

穫であった。今日は、皆さんの前で話をして部長と事務局長の二人にあげることを了解し

てもらい、部長からみなさんに回すので皆さんで見てくださいとの挨拶があり。こんなこ

とはクラブとしても初めての事であり、みなさん感心していた。 

②「健康麻雀に参加して三年」を皆さんに披瀝したことで、私に運が乗り移ったのか一回

戦一九牌、字牌の多い配牌となった。いつもののようにチャンタを狙いながら国士無双を

狙うことにしていたが、「中」を対面にポンされてしまったので、思わず国士無双を諦めた

と、「そんなに嘆くこともないのでは」と上家の円田さんに云われてしまった。しかし、事

態はそこから動いた。対面の「中」ポンから私に字牌が集まり出してチャンタの１２３万、

１２３筒の２３をすべて入れ替えてしまい、いつしか字牌も捨てる程になった。三段中ご

ろ「南」を引き牌して「中」待ちの聴牌となってしまった。皆さんは既に私が国士無双が

上がれないと思っていたらしく、私に言葉を掛けてくれた円田さんも聴牌していないと踏

んで、自分の手の良さから最後の「中」を捨ててくれた。ロンに驚いたことは言うまでも

ない。最初のゲームに円田さんに-1300 を振り込んでいたので大きな利息を付けて返して

もらった。これで国士無双は四度目である。１０／９に１／２５００の三連刻（子の跳満）、

１０／１６に１／２０００二盃口（子の満貫）、１０／２３１／２３２５国士無双（親役満

と連続して、目標としている１／５００以上を三回連続で達成したことは、本当に運恵ま

れたとしか言いようがない。 

③今日は満貫にも良く恵まれたことは運に恵まれたことに過ぎない。何でもない手で親な

のでリーチして裏ドラがのりあっという間に満貫に変わってしまったこともあった。この

チャンスを生かして大きなプラスにして、他家がリーチしたら金持ち喧嘩せずで格言の通

り徹底的に下りた。 

④８人の参加の２卓でお休みがないので忙しいことこの上なし。今年度は一期一会の場の

状況を楽しむように心掛けている。何しろ一期一会の場の状況を楽しむように心掛けてい

るので、配牌や引き牌が悪くてもそれなりに対応するよう訓練されてきた．今日も我慢の

子で国士無双が上がれた。下記も聴牌していたので６・９索を待って２盃口にしようと思

ったがダマ聴牌していたが、８筒を宮崎さんが振りこんだので一盃口ドラ１で上がってし

まった。今日は宮崎さんから安い手で上がらせてもらった。 

 宮崎上家振込み ドラ 

⑤５試合２９ゲームも配牌と引き牌に恵まれたことに尽きる。遊びの手作りで鳴いて一色

に決め上家から親満貫を上がったり、チートイに挑戦し二盃口に挑戦したが一盃口に終わ

ってしまった。今日のトータルは４勝１敗２９ゲーム＋７５２で終わった。 

⑤今日の特記事項は、私が１／２３２５の国士無双をあがったことに尽きる。４度目なの

で感激も少ないが、記録として一つ増えた事は嬉しい限りだ。 

１回戦は「今日の主だった感想には次の通り」②に書いたように、何しろ振り込まないよ

うにしていたが振り込んでしまったものの、我慢の子で役満が上がれた。南を引き牌して



まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。

振込み-13

２回戦は、

合わずマイナスとなる。

リーチ、ドラ３南、子の満貫

振込みもなく

３回戦は配牌や引

ダマ聴牌して時を待つ。親満貫と

裏ドラ２になって親満となってしまった。

リーチ、ツモ、ピンフ寝裏ドラ２で親満貫

リーチ、ツモ、ドラ１

振込みなく

４回戦は、配牌は悪かったが、引き牌よく、

他家に付き合うこともなく

５回戦は配牌や引

を確保して、何とか

★今日の試合結果

①振込２（

②５戦４勝

１回戦５ゲーム

２回戦 6 ゲーム

３回戦 6 ゲーム＋２１４

４回戦５ゲーム＋８９

５回戦７ゲーム

★今日の反省点は

●今日は最終回まで運量があった。両面に拘りドラ３をイシャテンで逃したことが残念。

引き牌の流れを読むことが大事と痛感させられた。

●選択を間違えて一色にしたら、間違えた方が場で一色になってしまった。

からやってくることを学んだ。

まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。

1300 のみで５ゲーム＋

、皆さんの運量に付き合ってしまう。こちらも単騎待ちの子の満貫上がるも間に

合わずマイナスとなる。

リーチ、ドラ３南、子の満貫

振込みもなく６ゲーム－

は配牌や引き牌

ダマ聴牌して時を待つ。親満貫と

裏ドラ２になって親満となってしまった。

リーチ、ツモ、ピンフ寝裏ドラ２で親満貫

リーチ、ツモ、ドラ１

振込みなく６ゲーム

は、配牌は悪かったが、引き牌よく、

他家に付き合うこともなく

配牌や引き牌

を確保して、何とか

★今日の試合結果 

（-1300、-

５戦４勝 1 敗＋７５２に終わる

ゲーム＋４２９

ゲーム-７６

ゲーム＋２１４

５ゲーム＋８９

ゲーム＋９６

★今日の反省点は 

●今日は最終回まで運量があった。両面に拘りドラ３をイシャテンで逃したことが残念。

引き牌の流れを読むことが大事と痛感させられた。

●選択を間違えて一色にしたら、間違えた方が場で一色になってしまった。

からやってくることを学んだ。

まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。

のみで５ゲーム＋

皆さんの運量に付き合ってしまう。こちらも単騎待ちの子の満貫上がるも間に

合わずマイナスとなる。 

リーチ、ドラ３南、子の満貫 

６ゲーム－７６で

き牌もよし。親の時は先制リーチ。カンチャンの時は両面に代えるべく

ダマ聴牌して時を待つ。親満貫と

裏ドラ２になって親満となってしまった。

リーチ、ツモ、ピンフ寝裏ドラ２で親満貫

リーチ、ツモ、ドラ１ 親７７００

ゲーム＋２１４のトップに

は、配牌は悪かったが、引き牌よく、

他家に付き合うこともなく５ゲーム

き牌もよし、対面の猛攻に耐えて、親の時に白、中、ホンイツの親満貫

を確保して、何とか振込みなく

 

-2000） 

敗＋７５２に終わる

＋４２９    

７６      

ゲーム＋２１４   

５ゲーム＋８９    

＋９６    

 

●今日は最終回まで運量があった。両面に拘りドラ３をイシャテンで逃したことが残念。

引き牌の流れを読むことが大事と痛感させられた。

●選択を間違えて一色にしたら、間違えた方が場で一色になってしまった。

からやってくることを学んだ。

まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。

のみで５ゲーム＋４２９でトップに

皆さんの運量に付き合ってしまう。こちらも単騎待ちの子の満貫上がるも間に

 １索単騎待ち

で２位となった

もよし。親の時は先制リーチ。カンチャンの時は両面に代えるべく

ダマ聴牌して時を待つ。親満貫と 7700 を確保して圧倒的にトップに立つ。リーチピンフが

裏ドラ２になって親満となってしまった。

リーチ、ツモ、ピンフ寝裏ドラ２で親満貫

親７７００ 

＋２１４のトップに

は、配牌は悪かったが、引き牌よく、

５ゲーム＋８９の２

もよし、対面の猛攻に耐えて、親の時に白、中、ホンイツの親満貫

振込みなく７ゲーム＋

敗＋７５２に終わる 

 振込み１ 

 振込み０  

 振込み０  

 振込み 1   

  振込み０  

●今日は最終回まで運量があった。両面に拘りドラ３をイシャテンで逃したことが残念。

引き牌の流れを読むことが大事と痛感させられた。

●選択を間違えて一色にしたら、間違えた方が場で一色になってしまった。

からやってくることを学んだ。 

まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。

４２９でトップに終わる

皆さんの運量に付き合ってしまう。こちらも単騎待ちの子の満貫上がるも間に

１索単騎待ち 

位となった。 

もよし。親の時は先制リーチ。カンチャンの時は両面に代えるべく

を確保して圧倒的にトップに立つ。リーチピンフが

裏ドラ２になって親満となってしまった。 

リーチ、ツモ、ピンフ寝裏ドラ２で親満貫 

＋２１４のトップに終わる。 

は、配牌は悪かったが、引き牌よく、-2000

＋８９の２位に終わる。

もよし、対面の猛攻に耐えて、親の時に白、中、ホンイツの親満貫

ゲーム＋９６の２位に終わる。

 トップ 

  ３位 

  トップ 

1   ２位 -

  ２位 親満貫

●今日は最終回まで運量があった。両面に拘りドラ３をイシャテンで逃したことが残念。

引き牌の流れを読むことが大事と痛感させられた。

●選択を間違えて一色にしたら、間違えた方が場で一色になってしまった。

まさか因縁の「中」待ちとなり、上がれるとは思っても見なかった。だから一期一会の世

界は面白い。上がれる上がれない関係なくチャンスが来たら挑戦すべし。
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麻雀巧者の円田さんから国士無双上がる 

（2020.10.23） 

私が島町麻雀クラブに 2017.9.1 から参加して三年が経つ。麻雀を楽しむなら深く楽しむ

ために自分なりの目標を持って参加してきた。目標として次の３点を掲げて参加した。 

①何回役満で上がれるか挑戦すること。 

②実践した麻雀のデータを記録すること。 

③麻雀について何も勉強していないので基本から勉強すること。 

 その目標の一つである役満は意外と早く 2017.9.8（平田さん）に国士無双が実現してし

まった。二回目は 2018.4.30（岡部さん）、三回目は 2019.11.22(大橋さん)と年一度は実現

している。その後、目標に１／５００以上の出現率の役を何回上がれるかも加えて、四つ

の目標を掲げて実践して今日に至っている。今日はこれまで貯めてきた３年間の麻雀記録

をまとめて「健康麻雀に参加して三年」というタイトルの手作り冊子を、会員の皆さんの

前でお世話になっている部長と事務局長に差し上げることを紹介させてもらった。部長が

皆さんで見てくださいとの挨拶をいただいたのでホッとした。今日は参加する前からもし

かしたら役満でも出るかなと思ってカメラを持って行った。そんな予感が実現するなんて

夢にも思っていなかったが、まか不思議にも、それが皆さんの協力で何とか実現してしま

ったのだから驚くばかり。 

私が何時も大事にしているのは、第一回戦は振り込まないことを心掛けているも、配牌、

引き牌も悪いので、今日も出だしから早々にリーチ、デンデンの－１３００を振り込んで

しまった。次も配牌をみると、記憶では一・九牌、字牌で８種と一面ツウもなし。これを

見てチャンタか国士無双狙い、駄目だったら安全牌にしてこの回は諦める以外ないと思っ

て望み、中牌から切りだしていく。 

 

そのうちに三万、九万、二筒、發、が入った。チャンタ、国士無双かと思いしや、中段

で対面が「中」をポンしてしまったので、思わず「中」が三枚消えことから、国士無双も

消えてしまったといったら、上家の円田さんに「がっかりすることでもないのでは」と言

われてしまった。麻雀は運が七分技三分と言われているように、まか不思議な事もが起き

るものだ。「中」をポンされて諦めていたら、そこから一、九牌、字牌が集まりだしたので、

チャンタは取りやめ二万、三万、二筒、三筒、八筒を捨てた。その途中で一索と西も二枚

になり、捨てて最後に南を引き牌して聴牌してしまった。これには自分自身も期待してい

なかったこともあって驚いてしまった。 

早く終わった隣のメンバーも後ろで見ていて引き牌のリズム的なよさで聴牌したことに

感心して見ていたという。最初にヤオチュウ牌が８種もあり、あと４種で国士無双がテン

パイする手牌であり、中段で「中」がポンされてしまい、嘆きが入るも乗りだした舟とば

かり、無理と思いながらも、この後に何を引いてくるかは分からないからチャレンジする

ことに切り替えたことで運を引き寄せて、国士無双の聴牌になってしまった。上がる、上

がれないに関係なく、こういうことが手牌を育てる楽しみなのだと実感した一瞬でもある。 

私が麻雀倶楽部で知る限り一番の麻雀巧者の円田さんをはじめ、外のメンバーも私が国



士無双を聴牌するのは難しいと読んでいたようだ。自分でもそう思っていたのだから他家

の皆さんもそう思うのは当然ことと受け止めている。こ

期一会の世界である。

まさかまさかの事が起きてしまった。

くれた、その円田さんも自分の手の内の良さから、私の聴牌はないと読んで自信をもって

「中」捨ててくれた。この時、私は一瞬、唖然として目を疑った。多分、円田さんも「ま

さか」と思ったに違いない。

これで国士無双（１／２３２５）も四回目を達成した。一年に一回は出現していること

になる。うれしい限りだが、外のメンバーが出現している、四暗刻は機会があるが、どれ

もツモリ四暗刻聴牌なので他家に振り込まれて終わっている。大三元は本当にチャンスが

ない。四暗刻と大三元を昨年８月、９月と立て続けに達成した阿部さんが今度の役満は緑

一色を出現させたいと語っていたので、ある時私も發、８索が暗刻となったのでチャンス

とばかり挑戦したがイシャテンで終わってしまった。それ以来、何の音沙汰もなし。役満

はチャンス到来となった時は、上がる、上がれないは関係なく挑戦することが一番実現に

近いことを何時も意識している。

 さて、私は健康麻雀に参加して４年目になるので、今年の目標に一期一会の世界を良く

手も悪くても自分でデザインして行くことを楽しむことを加えた。

から上がり放棄をして、中牌をどんどん捨てて、一・九牌や字牌などの安全牌を残し、そ

の中でチートイツ作りに励んだりしていることや、三対子になったら最後までチートイツ

かトイトイを目指して両面は切り捨てて行くことが殆どで、七対子やトイトイが多くなっ

たことは否めない。

 また、その余波ではないが１／５００以上の出現率役作りの達成が進みだした。

１０／９には積り四暗刻を聴牌したが振り込まれて終わった。

タイヤオ、トイトイ、三暗刻、三連子（１／２５００）

１０／１６には３回目の二盃口（１／２０００）が達成した。

１０／２３には４回目の国士無双（１／２３２５）と立て続けに１／５００以上の役作り

を達成している。これらがどれも中段以降に聴牌していることから引き牌が必ずしも良い

わけではなく苦労して手作りをしていることが判る。

健康麻雀だからこそ難しい手作りに挑戦できることや、それ自体を楽しむことが出来る

のだと思っている。麻雀格言の「運七技三」と思っていることや、配牌をみて上がれない

と思ったら「好牌先打」と不要な浮き牌や不要なターツは中寄りから捨てて守りを固める

麻雀を実践している。三年間通して勝率５６％は、勝ったり、敗けたりして場を平たくし

ていることは事実である。加齢とともに体力も気力も落ちて行く中で好きな麻雀を週一度

楽しむことができることに、島町麻雀倶楽部の会員に感謝あるのみ。
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★今日の主だった感想は次の通り

①先回国士無双を上がったことで気分よく迎えた今日の麻雀例会である。脊柱管狭窄症で

左足の脛の痛みは相も変わらずつきまとう。

のエッセイを持って行くも、円田さんは要らないという。やはりプライドが許さないので

あろう。何かこの人の人柄が見えてしまった。無理はしないことが懸命なので事務局長の

宮崎さんに渡すことにした。

②今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人である。始

まる前に、

ら読んでと紹介してくれたが、誰も声を上げる人もなく無関心だった。まあ、参加してい

る皆さんは、ここにきて麻雀を楽しく過ごせればいいやという、その程度の人達であるこ

とも判った。

③８人の参加の２卓でお休みがないので忙しいことこの上なし。
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一色に決めて上がれず。手が悪いので七対子２回ほど挑戦し、２回ともイシャテンで終わ

で終わった。 

。遊ぼうと言って上家の振込

みも上がらず自分で積もったことに拍手である。私も振込みなしなのに－１０２であった。

は何しろ振り込まないことに心掛けているが、先制リーチが掛かり、安全牌がない

とどうしても筋を追う。１索と７索が出ていたので４索の子満貫を振り込んでしまったが、
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けがない。５ゲーム－２０７で４位に終わる。 

５回戦は配牌や引き牌を見て少しは頑張れるかなと思って何とかプラスにすることを心が

る。これをプラスに終わらせることが出来ると２ヶ月で勝敗は２３勝２３敗に持ち込める

ので、振り込まないように心掛けこまめに上がる。振込みなく５ゲーム＋３１で２位に終

わる。 

★今日の試合結果 

①振込３（-8000、-2900、12000） 

②5 戦 3 勝 2 敗－172 に終わる 

１回戦５ゲーム＋３１     振込み１ ２位 -8000、親 7700 

２回戦４ゲーム＋７５     振込み０  トップ 子の満貫 8000 

３回戦７ゲーム－１０２   振込み０  ３位（岡部さん子の役満４暗刻積もる） 

４回戦５ゲーム－２０７   振込み２ ４位 -2900、子の跳満-12000 

５回戦５ゲーム＋３１    振込み０ ２位 

★今日の反省点は 

●今日は最終回まで配牌、引き牌の良し悪しも交互に訪れたので悪い時に振込も多くなっ

てしまう。安全牌がない時にうっかりミスで一枚場に出ているからと安全と思って振り込

んでしまう。字牌の時は要注意。着いている岡部さん喜ばせてしまうこともあった。 

●私の麻雀の楽しみ方も変わってきたのでどの場も良くても悪くても上がれなくても一期

一会の世界を楽しむことが多くなったが、今日はどうしたことか、一色、チャンタ、国士

無双を狙う機会もなかったように中途半端な配牌と引き牌が多かった。 

●リーチに対しては、警戒感をもつが、鳴いている場合も一色なのか、どの程度聴牌して

いるのか見極めが難しい。暗刻で開いている場合も見極めが難しい。役をポンしてドラ３

など云う場面を見ると、当たりの見極めは本当に難しい。 

●今日はどうしたことか３色が２回も聴牌して上がれた。配牌を見て３色が出来そうなと

きはそのあたりの牌は我慢で持つことが大事。 

●今回一番残念だったのは何時もならシャボンで待つと当たり牌は２枚になるので、そう

するが今日は２つの牌が１枚しかないので、カンチャンにすると２枚と読んでカンチャン

に設楽裏目になってしまった事だ。やはりシャボン待ちのこれまでの手で押すことを大事

と実感したケームがあった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2020.11.6 ●秋深み外野うるき雀士かな ●神無月コロナ休みの雀士五人 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人である。始

まる前に、添田部長の話は、年末までに大会をするかどうかの提案であったが、同じメン

バーでは大会などはやらなくてもいいのではという意見が多かったので取りやめることに

した。三卓が揃うほどになったら大会を開くこととした。 

②今日の麻雀例会でも脊柱管狭窄症の左足の脛の痛みは相も変わらずつきまとう。岡部さ

んも健康麻雀だから手作りを楽しんでいるということは、これまでの実績から判るが、こ

の人は自分が高い手をしている時に、他人が安い手で上がるとすぐにケチをつける。今日

も役満を二回聴牌したが安い手で上がられてしまったとボヤイテいた。それも麻雀である

ことがわかっていても悔しいのであろう。健康麻雀だからこそ手作りすることが大事なの

であるから、みなさん誰しも実践していることだ。 

③何しろ隣の卓が早く終了すると人の手を見て口出しするのは岡部さん、今日も岡部さん

が大橋さんの後ろでどうのこうのというので添田さんが注意していた。その通りだと思う。

これまでも注意てきたが、最後、相手が上がったというと自分の牌を直ぐに投げだすのは、

円田さん、岡部さんの二人が酷い。注意してもやるのでなにもいわなくなってしまったが、

現役時代の賭け麻雀の名残が出ている。 

④健康老人麻雀なのだからのんびりやればよいのに自分たちのリズムに合わないと、遅い

と口出しをしてしまうのは、岡部さんと円田さんが多い。健康麻雀なので時を楽しめばよ

いのにと思うが。この二人の時は私も気を抜かずに対応している。出来るだけダマ聴牌で

落とすように心掛けている。麻雀は運７分技３分なので、岡部さんや円田さんが私に役満

を振り込むこともあるのだ。８人の参加の２卓でお休みがないので忙しいことこの上なし。

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けている。今日の前半３回は配牌、引き

牌か良かったが、後半２回は悪かったのでリズムも悪く、振り込まないことを心掛けてい

たが-1000、-2000 と２回振り込んでしまった。最終回、親の時に子の跳満を上がられてし

まったので親被りし多分がそのまま回収できずにそのまま沈んでしまった。３回戦に子満

貫２回上がったので、今日のトータルは３勝２敗２８ゲーム＋１３３で終わった。 

１回戦は配牌もそれなりに来ていた。何しろ振り込まないことに心掛けているが、今日は

その通りとなった。というのはみなさん安い聴牌で上がったので平凡なゲームに終わった。

この回は、リズムよく安い聴牌をものにし、振込み０で５ゲーム＋３２の２位に終わる。 

２回戦は、配牌も上がり易いピンフ飲みのような手が多く、皆さんも平凡な上がりが続き、

振込みもなく５ゲームで＋３９で１位となった。＋３９位でトップというのだから点棒の

動きの少なさを物語っている。 

３回戦は配牌や引き牌の良さも１回戦から続いてきた。そのために親落としのリーチをし

て満貫が２回上がれた。振込みなく６ゲーム＋１５９の１位に終わる。この時に思ったの

は運７分技３分であることを痛感する。下記はチートイ崩れであるが出易い９索絡みのリ

ャメンなのでリーチして親落としを狙った。 

リーチ、ツモ、タイヤオ、一盃口 ドラ１ 子の満貫 

 ツモ 裏ドラ 



リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１、子の満貫

４回戦は、配牌、引き牌悪もそれほど悪くなかったが、皆さんも平凡な上がりが続き、私

が－１８で３位というように点棒のやり取りも少なかった。この回初めて対面にダマ聴牌

のピンフ・デンデン－

ここで忘れがたい上がりの聴牌を書き留めておく。

チャンタ，鳴き３色、東

 

聴牌のみだったが、
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従って３色も同じことが言える。
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-2000 を振り込む。自分の親の時に子の跳満を積もられたことが最後まで回復できず。
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★今日の反省点は

●今日は比較的配牌や引き牌に恵まれていたと言える。前半３回は相手方も悪かったので

優位に立てたが、後半２回は相手が優位に立ち押されてしまった。これでバランスが取れ

ているのだと思う。

●親のリーチの時に高い手でイシャテンの時に要らないドラ筋を持ってきたので下りたが

見せて貰ったら全然関係ない当たり牌だった。無理をしていれば積もれていたことを思う

と残念。 

●今回一番残念だったのは最終回にダマ聴牌チートイの当たり牌を見逃してしまった事で

ある。ドラがないとはいえ、即リーチが基本であることを忘れて行けない。
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人である。１

時から始まって５時まで交代要員もなく、トイレタイム以外ゲームを展開するのも草臥れ

てしまう。今日も新型コロナウイルス感染拡大の話しが話題になった。そのためにコロナ

休みをしている会員は尚更来ないので、当分今参加している８人で例会は続くのであろう。

②今日の麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが脊柱管狭

窄症の左足の脛の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいる

ものの、格言の如き運７分技３

ない人にも別れるのも観察しているが判らないことだらけだ。私も点いている卓を指定し

て座ったこともあるが、自分にはついていなかったということもあった。

③何しろ良くても悪くても一期一会の世界を楽しむことにしているが、今日の麻雀リズム

は配牌も引き牌も悪く苦労しっぱなしだった。最初から上がり放棄をしてチャンタ、国士

無双、１・９牌字牌等のチートイツを目指したりもしたが歯ごたえはなく全て安全牌化し

て終わってしまった。

④今日の特記事項は

氏も島町麻雀倶楽部創設以来の初上がりなので驚きと喜びが入り混じっていた様子が浮か

んでくる。本人も驚いていたという。現役時代にも近藤さんは出したことがあるとか。

最初の配牌が次の通りで最初のツモで東を引き牌して地和（

日本麻雀連盟

地和（チーホウ）

時の第一ツモでツモアガる」という条件ですが、子が配牌でテンパイしている状態

で、自分より先に第一ツモを済ませた他家から捨てられた牌でロンアガリをすると、

「人和（レンホウ）」という役になることがあります。

 

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けているものの、麻雀は運量、配牌、引

き牌が悪ければ、頭を使って悪戦苦闘しながら、上がりへ向けて手作りをしている。そこ

には役など考える余裕もないことも確かだ。今日の前半３回は何とか苦労して三段目の中

ごろで聴牌したので自分で積もる以外なかった。運量がないと注意散漫になりドラが何で

あるか確認もせず字牌だったので子の跳満に振り込んでしまった。

回戦に阿部さんの１、４索が出ていたので筋を追い７索を振ったらペンチャン待ちの子の

満貫となったが、３回戦で今度は私

していたら阿部さんが８筒を振り込んでくれた。お返しが出来たことがよかった

トータルは

１回戦は配牌も引き牌も悪く、苦労して上がりに向けて手作りしながら、初回だけは振り

込まないことに心掛けてきた。３段目の中ごろでドラなしの両面待ち、振り込んでも

ツモって+2000

と裏ドラが３枚となってしまった。相手の方々も「この手で満貫」と驚いていた。これだ
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それが何とハイテイツモとなってしまった。チートイ、ハイテイ、ツモ 6400 点 

 ハイテイツモ 

振込１（-8000）６ゲーム－３８で４位となった。点棒の動きの少なさを物語っている。 

３回戦は運量のなさは１回戦から続いてきた。そのため-3900 振り込んでしまう。最後の

時にドラ入り一気通貫が４段目手前で聴牌したので上がれないと思ってダマ聴牌としてい

たら対面の阿部さんが振りこんでくれたので、子の満貫となりマイナスを解消した。 

一気通貫、ピンフ、ドラ一 子の満貫 

 阿部対面振込み ドラ 

振込１(-3900)６ゲーム＋7 の３位に終わる。３人が勝ったゲームだった。 

４回戦は、配牌、引き牌悪も悪くてどうしようもないので、自然と上がり放棄するも、途

中でリーチが掛かってしまうと、中牌は捨てづらいので字牌を捨てて行く。今回はドラが

字牌であることを確認もせず、持ってきた南をそのまま捨ててしまったら上家の一鳴き聴

牌の子の跳満に振り込んでしまった。振込み１(12000)、６ゲーム－89 で３位に終わる。 

５回戦は上家の宮崎さんは親で三本も積まれ全て親満貫を振り込まれたり、積もったりで

突き合せられてしまった。宮崎さんの一人勝ち。振込み０、７ゲーム－９０で２位。 

★今日の試合結果 

①振込３（-8000、-3900、12000） 

②5 戦２勝３敗－１６８に終わる 

１回戦７ゲーム＋４２     振込み０ ２位 子の満貫 8000 

２回戦６ゲーム－３８     振込み１  ４位  -8000 子の満貫 チートイ子 6400 

３回戦６ゲーム＋７     振込み１  ３位 -3900 子の満貫 8000 

４回戦６ゲーム－８９    振込み１ ３位 -12000 子の跳満 

５回戦７ゲーム－９０    振込み０ ２位  

★今日の反省点は 

●今日は今日の麻雀リズムは配牌も引き牌も悪く苦労しっぱなしだった。運７分技３分と

格言の通りだが、運量が悪くては我慢の麻雀になってしまった。焦って字牌のドラも忘れ

て打ち込んでしまう。どんなことがあってもドラを確認することが大事。 

●何時も捨て牌と手の内の牌を見て自分の捨て間違い、選択牌の間違いを見るようにして

聴牌出来ていない場合は上がりに向かわずに安全牌を心掛けているが、その余裕もない程

運量がなかった。 

●今回一番残念だったのは、チートイの格言、役牌がある時はトイトイへを実行して役牌

つきホンイツトイトイ聴牌したが、皆に警戒されてノーテン罰金三千点のみに終わっ 



2020.11.20 ●木の葉舞う夢見て終わる大三元 ●理想なるチートイ上がる小春かな 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日のメンバーは添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人である。１

今日は午後から雨という予報も外れて生暖かい風が吹き込んでくるので硝子戸を締める始

末。１２月最初は大腸ポリープの手術で岡部さんがお休みするとか。円田さんも体験者、

近藤さんや大橋さんも切腹手術をしているというように皆さんそれぞれ体験している。そ

の人たちがここに集い好きな麻雀を楽しむことは素晴らしいことだ。それ故に麻雀の集い

を大切にしたい。 

②今日も麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいるものの、格言の

如き運７分技３分であることを実感する。今日も我慢の配牌と引き牌だった。自分の親の

時は卓の位置に関係なしに近くの卓に座った。何しろトイレの近いのには参る。 

③配牌も引き牌も悪いとなると、我慢に徹するも、誰が１強になってしまい、親の時に積

み上げて、他人が親になったら、どんどん上がって行く運量のある人には点棒を供出する

のみで、どこかでダマ聴牌をと心掛けるも、運量のない時はそのリズムにも乗れないこと

何時も思い知らされる。何しろ良くても悪くても一期一会の世界を楽しむことにしている

ものの、今日の麻雀リズムは苦労しっぱなしだった。最初から上がり放棄をしてチャンタ、

国士無双、１・９牌字牌等のチートイツを目指したりもしたが歯ごたえはなく全て安全牌

化して終わってしまった。 

④今日の特記事項は、最後の親の時にまずは小三元を聴牌し白があと１枚残っているので

大三元に挑戦したことだ。最終的にチートイに振り込んでしまったが、役満は挑戦する機

会が到来したら上がる・上がれない別にして挑戦することが大事。ここで運量のある人な

らば白・３索・４索のいずれかを引き牌するのにと思うが、今日の運量からしてここまで

かと思い残念だった。 

 

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けているものの、麻雀は運量、配牌、引

き牌が悪ければ、頭を使って悪戦苦闘しながら、上がりへ向けて手作りをしているものの、

どうにもならない引き牌だと役など考える余裕もないことから取りえず何でもよいから聴

牌することしか考えられない。前半２回で－３００を超えてしまうのだから今日は話にな

らない。それ故にダマ聴牌で安く上がったり、我慢を重ねて一人聴牌で点棒を稼いだりし

て何とか耐え忍んだ。何しろ相手のダマ聴牌に何回か打ち込んでしまった。ダマ聴牌は見

分けがつかないので苦労するが、打ち込んでからやったらと筋を追っては危ないこともの

体験してしまった。今日のトータルは２勝３敗２７ゲーム－２０８に終わった。 

１回戦は配牌も引き牌も悪く、苦労して上がりに向けて手作りしながら、初回だけは振り

込まないことに心掛けてきたが、円田さんの親の時に一盃口ドラ頭（發）でダマ聴牌のリ

ャメン待ち－７７００に振り込んでしまった。運がなく一回も上がれず、その分を挽回で

きずに、それ以降は皆さんの積り上がりに付き合うのみで振込み１で５ゲーム－１４２の

４位に終わる。何と言ってもダマ聴牌の役付きで上がれる場合は、それはセオリーである

こと痛感させられた。自分でもそうするに違いない。 



２回戦は、配牌も引き牌も悪く、苦労して上がりに向けて手作りを目指すも、岡部さんの

運量の凄さに３人が呑み込まれてしまい、振込み０で－１６０とは恐れ入りました。三本

積みなので、今回はダマ聴牌などを狙って落としにかかるどころの余裕などなく早く代わ

ってくれることを願っていた。振込０の６ゲーム－１６０で３位となった。岡部さんの一

人勝ちである。 

３回戦は運量のなさは１回戦から続いてきた。そのため２つの対子が揃えばチートイを目

指した。それまで何回も国士無双、チャンタ、チートイを目指したが聴牌すること一度も

なし。今回もマイナスに終わるかと思っていたら、３段目に入ってチートイが聴牌したの

で、土田プロのセオリー●チートイは聴牌したら即リーチが基本であることを守り、即リ

ーチしたら一発で積もってしまった。それも４枚目の３筒で皆さん驚いていた。ドラも何

もないが子の満貫となってしまった。ここに麻雀の一期一会の世界を実感した。     

リーチ、一発ツモ、チートイ 子の満貫 

 

振込０で６ゲーム＋８８のトップに終わる。 

４回戦は、配牌、引き牌悪も悪くてどうしようもないので、自然と上がり放棄するも、途

中でリーチが掛かってしまい、安全牌も尽きて、中牌なぞ切れず止む無く一・九牌を切れ

ることになるばそれを見込んで待っているのだから手の打ち様がない。今回はみんなが安

い手で上がったので点棒の動きも空かなかった。それでも-2900 で安くて良かったが、そ

れさえ挽回できないほど運量なし。振込み１(-2900)、４ゲーム－３９で３位に終わる。 

５回戦は上家の宮崎さんはよく振り込んでいた。こまめに上がったり、一人聴牌で皆さん

から３０００点貰ったりで何とかプラスを維持した。最後は小三元を聴牌ながら大三元を

狙っていたが宮崎さんのチートイに振り込んでしまったが、点棒の動きが少なかったので

＋４５でトップとなってしまった。振込み１（3900）、6 ゲーム＋４５でトップに終わった。 

★今日の試合結果 

①振込３（-7700、-2900、-3900） 

②5 戦２勝３敗－２０８に終わる 

１回戦５ゲーム－１４２    振込み１ ４位 親-7700 

２回戦６ゲーム－１６０    振込み０ ３位   

３回戦６ゲーム＋８８    振込み０  トップ子の満貫 8000 

４回戦４ゲーム－３９    振込み１ ３位 -2900 

５回戦６ゲーム＋４５    振込み１ トップ–3900 

★今日の反省点は 

●今日は今日の麻雀リズムは配牌も引き牌も悪く苦労しっぱなしだった。運７分技３分と

格言の通りだが、運量が悪くては我慢の麻雀になってしまった。 

●何時も捨て牌と手の内の牌を見て聴牌出来ないことを確認した時が多かった。聴牌出来

ていない場合は上がりに向かわずに安全牌を心掛けているもダマ聴牌に振り込んでしまう。 

●今回一番残念だったのは、対子の流れがあるのに、対子がらみの二面ツウになったので

選択を間違えた、面ツウを選択したことが裏目に出てしまった。捨て牌から見てチートイ

ツを選択していれば聴牌していた。流れに逆らうなである。 



2020.11.2

★今日の主だった感想は次の通り

①今日のメンバーも変わらぬ

ある。昼間は暖かく娯楽室でも３時過ぎまでは暖かく暖房も入れずに来たが４時を回った

ら冷え込み出し暖房つける。１２月最初は大腸ポリープの手術で岡部さんがお休みすると

かであるが、いまのところはっきりしていないらしい。こういう場合にピンチヒッターが

いないのが泣き所である。毎週一で好きな麻雀士が集まって楽しむことは素晴らしいこと

だ。これからも麻雀の集いを大切にしたい。

②今日も麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいるものの、

如き運７分技３分であることを実感する。

雀を打つことが出来た、最初に親が回って来るのは苦手にしている。そう思っていたら最

初の親になってしまった。今日は最初から配牌良し引き牌良しで１段目にはリーチを掛け

てしまった。一巡するうちに遠い筋を読んでか一発で振り込んでくれた。ラスト場面でも

上がれたのは運量があったに過ぎない

③配牌も引き牌も悪く、面ツウもなく何と

ら国士無双とチートイツを狙う。白、發が二枚もあり、中があるので大三元

かり頑張ったもののリャンシャンテンで終わってしまったが、最初から中牌をどんどん切

っていたので国士無双をしていると思われていたので、その裏を書いてジパイのトイトイ

を狙うも上手く引き牌が来なかった。この回は何処まで挑戦できるか本当に楽しかった。

④今日の特記事項は

かった。し

のはリャンシャンテンではないか。祈るような思いで引き牌を引いてくと順調そのもの一

段目でリーチにこぎつけた。捨て牌に３筒が出ていたので遠い筋で振り込んでくれた。

リーチ、一発、ピンフ、ドラ３

第１回戦のラストもドラなしで一索を持って来れば３色になるので狙って２回待ったが来

ないのでリーチ、一発、ツモ

1 回戦の最初がリーチ一発上がり、最

たからこそで感謝あるのみ。

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けている

き牌が 1 回戦は良かったので、最終回まで運量が落ちなかったことも事実。４回のマイナ

スは自分の油断から失敗したので、運量もこれでおしまいかと思ったが、また、最終回ま

で運量があり自分ながら驚いた。いつも思うのだが、運量のある時は配牌・引き牌も良し

であるが、運量がない時の手作りの苦労は大変にもので、どうしてか運量がある日とない

日があるのか不思議だ。

４勝１敗２５ゲーム＋３４８に終わった。１１月決算は１１勝９敗

2７ ●初回から跳満上がり冬に入る●満貫のカンチャン積る秋の暮

★今日の主だった感想は次の通り

①今日のメンバーも変わらぬ

昼間は暖かく娯楽室でも３時過ぎまでは暖かく暖房も入れずに来たが４時を回った

ら冷え込み出し暖房つける。１２月最初は大腸ポリープの手術で岡部さんがお休みすると

かであるが、いまのところはっきりしていないらしい。こういう場合にピンチヒッターが

いないのが泣き所である。毎週一で好きな麻雀士が集まって楽しむことは素晴らしいこと

だ。これからも麻雀の集いを大切にしたい。

麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいるものの、

如き運７分技３分であることを実感する。

雀を打つことが出来た、最初に親が回って来るのは苦手にしている。そう思っていたら最

初の親になってしまった。今日は最初から配牌良し引き牌良しで１段目にはリーチを掛け

てしまった。一巡するうちに遠い筋を読んでか一発で振り込んでくれた。ラスト場面でも

上がれたのは運量があったに過ぎない

配牌も引き牌も悪く、面ツウもなく何と

ら国士無双とチートイツを狙う。白、發が二枚もあり、中があるので大三元

かり頑張ったもののリャンシャンテンで終わってしまったが、最初から中牌をどんどん切

っていたので国士無双をしていると思われていたので、その裏を書いてジパイのトイトイ

を狙うも上手く引き牌が来なかった。この回は何処まで挑戦できるか本当に楽しかった。

今日の特記事項は

かった。しかし、今日は第１回戦から親番となってしまった。配牌を開けてビックリした

のはリャンシャンテンではないか。祈るような思いで引き牌を引いてくと順調そのもの一

段目でリーチにこぎつけた。捨て牌に３筒が出ていたので遠い筋で振り込んでくれた。

リーチ、一発、ピンフ、ドラ３

第１回戦のラストもドラなしで一索を持って来れば３色になるので狙って２回待ったが来

ないのでリーチ、一発、ツモ

回戦の最初がリーチ一発上がり、最

たからこそで感謝あるのみ。

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けている

回戦は良かったので、最終回まで運量が落ちなかったことも事実。４回のマイナ

スは自分の油断から失敗したので、運量もこれでおしまいかと思ったが、また、最終回ま

で運量があり自分ながら驚いた。いつも思うのだが、運量のある時は配牌・引き牌も良し

であるが、運量がない時の手作りの苦労は大変にもので、どうしてか運量がある日とない

日があるのか不思議だ。

４勝１敗２５ゲーム＋３４８に終わった。１１月決算は１１勝９敗

初回から跳満上がり冬に入る●満貫のカンチャン積る秋の暮

★今日の主だった感想は次の通り

①今日のメンバーも変わらぬ添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人で

昼間は暖かく娯楽室でも３時過ぎまでは暖かく暖房も入れずに来たが４時を回った

ら冷え込み出し暖房つける。１２月最初は大腸ポリープの手術で岡部さんがお休みすると

かであるが、いまのところはっきりしていないらしい。こういう場合にピンチヒッターが

いないのが泣き所である。毎週一で好きな麻雀士が集まって楽しむことは素晴らしいこと

だ。これからも麻雀の集いを大切にしたい。

麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいるものの、

如き運７分技３分であることを実感する。

雀を打つことが出来た、最初に親が回って来るのは苦手にしている。そう思っていたら最

初の親になってしまった。今日は最初から配牌良し引き牌良しで１段目にはリーチを掛け

てしまった。一巡するうちに遠い筋を読んでか一発で振り込んでくれた。ラスト場面でも

上がれたのは運量があったに過ぎない

配牌も引き牌も悪く、面ツウもなく何と

ら国士無双とチートイツを狙う。白、發が二枚もあり、中があるので大三元

かり頑張ったもののリャンシャンテンで終わってしまったが、最初から中牌をどんどん切

っていたので国士無双をしていると思われていたので、その裏を書いてジパイのトイトイ

を狙うも上手く引き牌が来なかった。この回は何処まで挑戦できるか本当に楽しかった。

今日の特記事項は、最初に親になるのは苦手なので、こまでも負け続けていることが多

かし、今日は第１回戦から親番となってしまった。配牌を開けてビックリした

のはリャンシャンテンではないか。祈るような思いで引き牌を引いてくと順調そのもの一

段目でリーチにこぎつけた。捨て牌に３筒が出ていたので遠い筋で振り込んでくれた。

リーチ、一発、ピンフ、ドラ３

第１回戦のラストもドラなしで一索を持って来れば３色になるので狙って２回待ったが来

ないのでリーチ、一発、ツモ 

回戦の最初がリーチ一発上がり、最

たからこそで感謝あるのみ。 

⑤今年度は一期一会の場の状況を楽しむよう心掛けている

回戦は良かったので、最終回まで運量が落ちなかったことも事実。４回のマイナ

スは自分の油断から失敗したので、運量もこれでおしまいかと思ったが、また、最終回ま

で運量があり自分ながら驚いた。いつも思うのだが、運量のある時は配牌・引き牌も良し

であるが、運量がない時の手作りの苦労は大変にもので、どうしてか運量がある日とない
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昼間は暖かく娯楽室でも３時過ぎまでは暖かく暖房も入れずに来たが４時を回った

ら冷え込み出し暖房つける。１２月最初は大腸ポリープの手術で岡部さんがお休みすると

かであるが、いまのところはっきりしていないらしい。こういう場合にピンチヒッターが

いないのが泣き所である。毎週一で好きな麻雀士が集まって楽しむことは素晴らしいこと

だ。これからも麻雀の集いを大切にしたい。

麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは相も変わらずつきまとう。健康麻雀だから手作りを楽しんでいるものの、

如き運７分技３分であることを実感する。

雀を打つことが出来た、最初に親が回って来るのは苦手にしている。そう思っていたら最

初の親になってしまった。今日は最初から配牌良し引き牌良しで１段目にはリーチを掛け

てしまった。一巡するうちに遠い筋を読んでか一発で振り込んでくれた。ラスト場面でも

上がれたのは運量があったに過ぎない。

配牌も引き牌も悪く、面ツウもなく何と

ら国士無双とチートイツを狙う。白、發が二枚もあり、中があるので大三元

かり頑張ったもののリャンシャンテンで終わってしまったが、最初から中牌をどんどん切

っていたので国士無双をしていると思われていたので、その裏を書いてジパイのトイトイ

を狙うも上手く引き牌が来なかった。この回は何処まで挑戦できるか本当に楽しかった。

最初に親になるのは苦手なので、こまでも負け続けていることが多

かし、今日は第１回戦から親番となってしまった。配牌を開けてビックリした

のはリャンシャンテンではないか。祈るような思いで引き牌を引いてくと順調そのもの一

段目でリーチにこぎつけた。捨て牌に３筒が出ていたので遠い筋で振り込んでくれた。
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１回戦は④特記事項の通りである。
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日は岡部さんが大腸のポリープの手術後なので、その様子でお休みすると言っていた

こともあって、２卓のメンバーが揃うのか心配していたが、順調に手術も終わったので参

加すると出てきたので、メンバーも変わらぬ

岡村の８人である。

れるが、この類の暖房は全体が温まらないので私は寒かった。

②今日も麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

の痛みは前よりは少し和らいだような気もする。今日も一期一会の世界を楽しもうと最初

の配牌を見ると、今日の全体を占うかのように１段目で一面ツウもない配牌と引き牌であ

った。このことが象徴しているように

かかわらず、子の満貫を振り込んでしまう。これで今日もマイナ

まった。 

③全体的に見ると、配牌を見て上がれるか、上がれないか、判断して最初から「

げき」のアドバイスしている４つのメンツ―の位置を決めて、それ以外はさっさと捨てて

行く戦法に出たが、選択を誤り振りテンになること２回もあった。七対子も土田プロ流で

臨んだが上手くいかなかった。

回程積っていたケースもあったよう

④今日の特記事項は

うジンクスがあり、ラス親も簡単に流されるというジンクスがある。３回戦目はラス親が
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麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

前よりは少し和らいだような気もする。今日も一期一会の世界を楽しもうと最初

の配牌を見ると、今日の全体を占うかのように１段目で一面ツウもない配牌と引き牌であ

にしているのにも

スのスタートとなってし

全体的に見ると、配牌を見て上がれるか、上がれないか、判断して最初から「東北とつ

げき」のアドバイスしている４つのメンツ―の位置を決めて、それ以外はさっさと捨てて

行く戦法に出たが、選択を誤り振りテンになること２回もあった。七対子も土田プロ流で

捨て牌と自分の手の打ちの牌を見て、切間違えなければ２

１回戦も先親で簡単に流されてしまう。これまでも先親は嫌いとい

うジンクスがあり、ラス親も簡単に流されるというジンクスがある。３回戦目はラス親が

回ってきたのでどうかなあと思っていたら、突然、配牌も引き牌も良かったので、このチ

ャンスは生かさなくては頑張ってしまい、２回親満貫を続けて上がったことである。 

麻雀は運量、配牌、引

リズムに波があり、５回も振込み、その内に子満貫１回、親満２回もあったが、波の

ピークの時に親満を２回続けられたので最終トータル＋２５に終わったので良かった。今

子のダマ聴牌の満貫では、こちらも警戒す

それから皆さんのツモ上がりにお付き合いして相当沈んでい

 

メンバーが変わり、新たな気分で配牌も引き牌も普通だが、親のリーチに振るも

①今日は岡部さんが大腸のポリープの手術後なので、その様子でお休みすると言っていた

こともあって、２卓のメンバーが揃うのか心配していたが、順調に手術も終わったので参

添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、

やはり１２月ともなれば、部屋の気温も下がるので電気ストーブを入

麻雀例会前に接骨院に行ってマッサージやストレッチをしてもらったが左足の脛

前よりは少し和らいだような気もする。今日も一期一会の世界を楽しもうと最初

の配牌を見ると、今日の全体を占うかのように１段目で一面ツウもない配牌と引き牌であ

にしているのにも

なってし

東北とつ

げき」のアドバイスしている４つのメンツ―の位置を決めて、それ以外はさっさと捨てて

行く戦法に出たが、選択を誤り振りテンになること２回もあった。七対子も土田プロ流で

捨て牌と自分の手の打ちの牌を見て、切間違えなければ２

１回戦も先親で簡単に流されてしまう。これまでも先親は嫌いとい

うジンクスがあり、ラス親も簡単に流されるというジンクスがある。３回戦目はラス親が

回ってきたのでどうかなあと思っていたら、突然、配牌も引き牌も良かったので、このチ

麻雀は運量、配牌、引

リズムに波があり、５回も振込み、その内に子満貫１回、親満２回もあったが、波の

今

子のダマ聴牌の満貫では、こちらも警戒す

それから皆さんのツモ上がりにお付き合いして相当沈んでい

メンバーが変わり、新たな気分で配牌も引き牌も普通だが、親のリーチに振るも



のがなく、一枚北が出ていたので安全牌として送りだしたら見事に-12000 を振り込んでし

まった。それから皆さんのツモ上がりに付き合って相当沈んでいたが最後に子の満貫を上

がっても挽回できず。 

リーチ、一発、ツモ、中、ドラ１  

 ツモ ドラ 

振込１－１２０００で、６ゲーム－８９で４位に終わる。 

３回戦は今日の特記事項の通りで 

ここも親のタイヤオ、チートイ、ドラドラのダマ聴牌には手の打ち様がなかったが、最後

の親の時に突然運量が盛り上がったのでトップとなった。 

振込１－１２０００、７ゲーム＋２０５でトップに終わる 

４回戦は、配牌、引き牌悪も悪くはなかったが、皆さんの点棒のやり取りも少なくあっと

いう間に終わってしまった。振込み０、5 ゲーム＋１８で２位に終わる。 

５回戦は、相手が宮崎さんだと振り込んだり振り込まれたりの中なので自分としてはやり

にくい。今日も彼の一人勝ちに打つ手なしで防戦に回ってしまった。 

振込み２、6 ゲーム－１０５で４位に終わった。 

★今日の試合結果 

①振込５（-8000、-12000、-12000、-5200、-2000） 

②５戦２勝３敗+２５に終わる 

１回戦６ゲーム－４      振込み１ ２位  子の満貫-8000 

２回戦６ゲーム－８７     振込み 1 ３位  親の満貫-12000 

３回戦 7 ゲーム＋２０５   振込み１  トップ 親の満貫 12000×２、親の満貫-12000 

４回戦５ゲーム＋１８    振込み０ ２位  

５回戦６ゲーム－１０５   振込み２ ４位 -5200－2000 

★今日の反省点は 

●今日は今日の麻雀リズムは配牌も引き牌も普通。運７分技３分と格言の通りだった。 

●何時も捨て牌と手の内の牌を見て聴牌出来ないことを確認し選択が正しかったか、上が

れていたのか検証しているが、今日は選択の間違いが多かったようにも見える。今回もダ

マ聴牌に警戒もせずに振り込んでしまう。 

●一番残念だったのは、安全牌に白と北を持っていて白は３枚捨てられているので、北を

捨てて置けば何でもなかったのを、うっかり白を捨ててしまい、次に北を振り込んでしま

うというハプニングがあった。中段以降風を切るのは用心する必要あり。 

●親で聴牌していたので無理して振りこんでしまった。やはり自分が聴牌していても点数

の高さで勝負するか下りるか判断した方が良い。今日は裏目に出てしまった。 

 

 

 

 

 

 



2020.12.11 ●ハイテイに振る運のなさ十二月●窓開けて空気入れ替え冬の卓 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日は岡部さんも大腸のポリープ手術後とは思えないほど元気。２卓のメンバーが揃う

が揃い、変わらぬメンバーの添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、近藤、岡村の８人で

ある。やはり１２月ともなれば、部屋の気温も下がるので電気ストーブや暖房も入れるが、

が、時々、窓を開けてコロナ予防もかねて窓を開けて空気を入れ替える。その時は少し寒

いので厚着をする。 

②今日は添田さんも肩がおかしいと言って、みんなに整形外科のいいところはないかと聞

いていた。肩の痛みにしてもレントゲンを撮って骨に異常がないならばそれでよしで、老

化しているので使わないところを使うと痛む場合もあるし、これまで使いすぎて来たとこ

ろのバランスが一気に崩れてなる場合もある。私の場合も、これまでの使い過ぎが重なっ

て腰から来てしまったようだ。若いと回復するのであろうが、もう八十路になってはどう

にも復元力が無くなってしまう。 

③今日の特記事項の一つ目は、添田さんが肩の痛みもあってか、親でチョンボしてしまっ

たことだ。 

 ドラ、 ロンと言ってチョンボ 

９万が出れば３色であるがリーチを忘れたのか、勘違いしてしまったのか、６万が出たら

当たりと言って広げてしまってよく見たら、リーチするしかなかった聴牌だった。大きな

聴牌を自分のミスで取り逃がした残念の一言に尽きる。それにしても私と同じ卓になった

時に以前にも２回程、振りテンを当たりと２回程チョンボしたことが蘇って来る 

今日の特記事項の二つ目は宮崎さんが東単騎待ちの小四喜和聴牌のみに終わった。 

待ち 

私もこれは小四喜和・ホンイツチャンタ・チャンタ以外になしと思って萬子、東、中は押

さえてしまった。東は場に一枚も出ていないのでみなさん警戒して下りてしまった。岡部

さんは小四喜和が役満とは知らなかった。私が役満だと言えばどこのルールだというので

麻雀連盟ということや、円田さんも役満と言った事から納得したようだ。宮崎さんは素晴

らしい手作りをしました。役満の手作りできるチャンスは年に何度しかないので、上がれ

る・上がれない別にして、チャンスがあったらどんどん挑戦すべきだ。私も配牌を見て国

士無双なぞは何回も挑戦しているが年一度がやっと。何度も挑戦することこそ健康麻雀。 

④私の方は５回戦の内１回戦は運量があったので子の跳満を二回積もれたことで、運を使

い果たしてしまったのか２回戦～５回戦まで配牌も引き牌も悪く最初から手にならず。一

色、チャンタ、国士無双といろいろと手を変えてみるがどうにもならず、リャメン待ちで

リーチを掛けたら流されたり、結局は下りる牌を揃えたりして全てマイナスとなってしま

った。５回戦目はラス親でまわってこない。その挙句リャメン待ちでリーチしていたらハ

イテイで親満貫を振り込むやら散々だった。今日のトータルは 1 勝４敗３１ゲーム－７９

に終わった。 

１回戦はまず振り込まないように心掛けているが、またしても親のリーチ（－２０００）

のみに振り込んでしまう。それから先どうなるかと思いしや次から配牌も引き牌も良くな



りだしたので頑張ってしまう。

ない。こんなことも珍しいことだ。

リーチ、一発、ツモ、ピンフ、ドラ３、子の跳満

リーチ、ツモ、ドラ４、子の跳満

振込１－２０００、６

２回戦はメンバーが変わり、新たな気分で卓に向かうも、配牌も引き牌も悪く、どうにも

ならなかったが、他の相手も同じような状態だったので点棒のやり取りも少なく、振込み

もなく－５１で４位というように平凡なゲームだった。

振込０、５

３回戦も私の配牌も引き牌も悪く、手作りするのも大変だったが、皆さんも私同様に苦労

していたので、点棒のやり取りも少なく振込みもなく－１７に終わった。もう少し良けれ

ばプラスになったのにと思うが残念なり。

振込０、７

４回戦は、配牌、引き牌悪も悪く

最後は諦めて振り込まない事だけに専念する。

振込０、６

５回戦は、ラス親になったので自分まで廻って来なかった。相手が宮崎さんであり、今日

は小四喜和聴牌をしたように運量に恵まれているので、用心をしていたが、またしても今

回も彼の一人勝ちに打つ手なし。最後は私が満貫の先制りーチをしたが、宮崎さんの追っ

かけリーチに対して、私がハイテイで親満貫を振り込んでしまった。

振込み１、

★今日の試合結果

①振込２（

②５戦 1 勝

１回戦６ゲーム

２回戦５ゲーム

３回戦 7 ゲーム

４回戦６ゲーム－３７

５回戦７ゲーム

★今日の反省点は

●今日は１回戦を除いて

と格言の通りで悪い時は耐えるしかない。

●一番の反省点は萬子のメンホンチートイツでイシャテンの時に７筒のドラを持ってきた

ので、ドラを切ったら次もドラを持ってきた。

というジンクスは生きていた。

●運量のない時は

りだしたので頑張ってしまう。

ない。こんなことも珍しいことだ。

リーチ、一発、ツモ、ピンフ、ドラ３、子の跳満

、ツモ、ドラ４、子の跳満

１－２０００、６

メンバーが変わり、新たな気分で卓に向かうも、配牌も引き牌も悪く、どうにも

ならなかったが、他の相手も同じような状態だったので点棒のやり取りも少なく、振込み

もなく－５１で４位というように平凡なゲームだった。

０、５ゲーム－５１で４

も私の配牌も引き牌も悪く、手作りするのも大変だったが、皆さんも私同様に苦労

していたので、点棒のやり取りも少なく振込みもなく－１７に終わった。もう少し良けれ

ばプラスになったのにと思うが残念なり。

０、７ゲーム－１７の３位に終わる

は、配牌、引き牌悪も悪く

最後は諦めて振り込まない事だけに専念する。

振込０、６ゲーム－３７

、ラス親になったので自分まで廻って来なかった。相手が宮崎さんであり、今日

は小四喜和聴牌をしたように運量に恵まれているので、用心をしていたが、またしても今

回も彼の一人勝ちに打つ手なし。最後は私が満貫の先制りーチをしたが、宮崎さんの追っ

かけリーチに対して、私がハイテイで親満貫を振り込んでしまった。

、７ゲーム

★今日の試合結果 

（-2000、-

勝４敗－７９

ゲーム＋２２２

ゲーム－５１

ゲーム－１７

４回戦６ゲーム－３７

ゲーム－１９５

★今日の反省点は 

１回戦を除いて

と格言の通りで悪い時は耐えるしかない。

一番の反省点は萬子のメンホンチートイツでイシャテンの時に７筒のドラを持ってきた

ので、ドラを切ったら次もドラを持ってきた。

というジンクスは生きていた。

運量のない時はリーチしてもダメなので手の打ち様がない。

りだしたので頑張ってしまう。

ない。こんなことも珍しいことだ。

リーチ、一発、ツモ、ピンフ、ドラ３、子の跳満

、ツモ、ドラ４、子の跳満

１－２０００、６ゲーム＋２２２でトップに終わる

メンバーが変わり、新たな気分で卓に向かうも、配牌も引き牌も悪く、どうにも

ならなかったが、他の相手も同じような状態だったので点棒のやり取りも少なく、振込み

もなく－５１で４位というように平凡なゲームだった。

－５１で４位

も私の配牌も引き牌も悪く、手作りするのも大変だったが、皆さんも私同様に苦労

していたので、点棒のやり取りも少なく振込みもなく－１７に終わった。もう少し良けれ

ばプラスになったのにと思うが残念なり。

－１７の３位に終わる

は、配牌、引き牌悪も悪く

最後は諦めて振り込まない事だけに専念する。

－３７で２位に終わる。

、ラス親になったので自分まで廻って来なかった。相手が宮崎さんであり、今日

は小四喜和聴牌をしたように運量に恵まれているので、用心をしていたが、またしても今

回も彼の一人勝ちに打つ手なし。最後は私が満貫の先制りーチをしたが、宮崎さんの追っ

かけリーチに対して、私がハイテイで親満貫を振り込んでしまった。

ゲーム－１９５で

 

-12000） 

－７９に終わる
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－５１     

－１７    

４回戦６ゲーム－３７    

－１９５   

 

１回戦を除いて麻雀リズムは配牌も引き牌も

と格言の通りで悪い時は耐えるしかない。

一番の反省点は萬子のメンホンチートイツでイシャテンの時に７筒のドラを持ってきた

ので、ドラを切ったら次もドラを持ってきた。

というジンクスは生きていた。

リーチしてもダメなので手の打ち様がない。

りだしたので頑張ってしまう。リーチすると本当に裏ドラについていたことは言うまでも

ない。こんなことも珍しいことだ。 

リーチ、一発、ツモ、ピンフ、ドラ３、子の跳満

、ツモ、ドラ４、子の跳満 

＋２２２でトップに終わる

メンバーが変わり、新たな気分で卓に向かうも、配牌も引き牌も悪く、どうにも

ならなかったが、他の相手も同じような状態だったので点棒のやり取りも少なく、振込み

もなく－５１で４位というように平凡なゲームだった。

位に終わる

も私の配牌も引き牌も悪く、手作りするのも大変だったが、皆さんも私同様に苦労

していたので、点棒のやり取りも少なく振込みもなく－１７に終わった。もう少し良けれ

ばプラスになったのにと思うが残念なり。

－１７の３位に終わる

は、配牌、引き牌悪も悪く、色々と手作りを目指すも、中途半端になってしまい、

最後は諦めて振り込まない事だけに専念する。

位に終わる。

、ラス親になったので自分まで廻って来なかった。相手が宮崎さんであり、今日

は小四喜和聴牌をしたように運量に恵まれているので、用心をしていたが、またしても今

回も彼の一人勝ちに打つ手なし。最後は私が満貫の先制りーチをしたが、宮崎さんの追っ

かけリーチに対して、私がハイテイで親満貫を振り込んでしまった。

で４位に終わった

 

に終わる 

   振込み１ 

 振込み０ 

 振込み０ 

 振込み０ 

  振込み１ 

麻雀リズムは配牌も引き牌も

と格言の通りで悪い時は耐えるしかない。

一番の反省点は萬子のメンホンチートイツでイシャテンの時に７筒のドラを持ってきた

ので、ドラを切ったら次もドラを持ってきた。

というジンクスは生きていた。結局はメンホン

リーチしてもダメなので手の打ち様がない。

リーチすると本当に裏ドラについていたことは言うまでも

リーチ、一発、ツモ、ピンフ、ドラ３、子の跳満 

＋２２２でトップに終わる

メンバーが変わり、新たな気分で卓に向かうも、配牌も引き牌も悪く、どうにも

ならなかったが、他の相手も同じような状態だったので点棒のやり取りも少なく、振込み

もなく－５１で４位というように平凡なゲームだった。

に終わる。 

も私の配牌も引き牌も悪く、手作りするのも大変だったが、皆さんも私同様に苦労

していたので、点棒のやり取りも少なく振込みもなく－１７に終わった。もう少し良けれ

ばプラスになったのにと思うが残念なり。 

－１７の３位に終わる 

、色々と手作りを目指すも、中途半端になってしまい、

最後は諦めて振り込まない事だけに専念する。 

位に終わる。これは３人敗けのゲームだった。

、ラス親になったので自分まで廻って来なかった。相手が宮崎さんであり、今日

は小四喜和聴牌をしたように運量に恵まれているので、用心をしていたが、またしても今

回も彼の一人勝ちに打つ手なし。最後は私が満貫の先制りーチをしたが、宮崎さんの追っ

かけリーチに対して、私がハイテイで親満貫を振り込んでしまった。
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2020.12.18 ●十二月や聴牌のみや大三元●跳満のチートイ積もる師走かな 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日は前回肩の痛むという添田さんも何も言わないところを見ると癒されたのであろう。

２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿部、

近藤、岡村の８人である。やはり１２月ともなれば、部屋の気温も下がるが、最初はコロ

ナの為の換気で窓や部屋戸も開けて空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるが慣れるま

で寒かった。部屋が狭いので入れるとすぐに暖かくなる。皆さんも厚着していることは言

うまでもない。 

②今日は、先週は何だかんだとやることが多く麻雀の備忘録の点検などしなかったが、初

回は振り込まないことをモットーにゲームに臨んだ。午前中に接骨院に左足脛のリハビリ

に行ってテーピングしてもらったためか、ゲーム中に痛むようなことはなかったが、何時

もののようにトイレの近いのには我ながら参る。今日は前回と打って変わって配牌も引き

牌もそこそこに来ているので手作りを楽しむゲームが多かった。その中で単純なミスによ

り振り込むことも 3 回程あった。 

③今日の特記事項は、聴牌のみに終わったが３試合中今年度２回目の大３元に挑戦できこ

とだ。この時は他家がツモのみで上がってしまったが残り６段の中に白があったので残念

の一言に尽きる。役満は年一度位しか和了できないのでチャンス到来の時は上がる上がれ

ないを度外して挑戦することが一番の近道だ。 

  

④今日の４回戦までは点棒のやり取りも少なく５ゲーム程度で終わってしまったが、私に

も多少なりとも運量があったことから、一気通貫や３色の両面を狙いやすい方が積もった

りもした。５回戦中３回戦をマイナスにした以外プラスに終わり、それぞれ１回は満貫を

上がっているように、麻雀は運７分技３分であることを実感する。その中でも７種７牌の

時があり２回あり、中牌を全て捨てて、チャンタ聴牌１回、チャンタチー七対子リャンシ

ャンテンまで行けたのも運量のお陰でもある。それで前回の負けを全て取り戻した。今日

のトータルは４勝１敗２６ゲーム＋１２２に終わった。 

１回戦はまず振り込まないように心掛ける。運量もあって対子が多いのでチートイを狙う

も、土田プロの引いてきた新しい牌が重なりやすいというジンクスに逆らうことなく、新

しい牌を残し古いものから捨て牌して行ったら、一度も切り間違えもなく６段目で聴牌し

てしまった。他家の親満貫や子満貫に付き合ったが、この七対子で取戻した。 

リーチ、一発、チートイ、ドラ２、子の跳満 

 岡部振込み ドラ 

振込０、４ゲーム＋３３でトップに終わる。 

２回戦はメンバーが変わるも、手ごわい相手に宮崎さんがいるので注意するも、単純なモ

スで彼に振り込む。少牌したというのは近藤さんだったが隣の宮崎さん色々言うのですっ

かり宮崎さんかと思って安心して中牌の５索子を切ったら当たり（-3900）というので確認

すると少牌は近藤さんということを知りがっくり。ここでも運量に支えられて最後子の満

貫を上がり、振り込み分を取戻した。 



リーチ、タイヤオ、ツモ、ピンフ、ドラ

振込 1、６

３回戦も点棒のやり取りが少なく、最後の最後にリーチのみの手に裏ドラが付いて子の満

貫となってしまった。私が振り込む以外本当に平凡なゲームだった。子の満貫を振込み

－７５で４位だから皆さんも点棒のやり取りも少なく私同様に苦労していたようだ。

振込１、５

４回戦は、配牌、引き牌悪も悪く

色のリャメンを目指すも安い牌を積もるなどしたが、皆さんの上がりにそれなりに付き合

ってしまったが、この満貫で締めくれた。

リーチ、ツモ、ドラ２

振込０、５

５回戦は、ラス親になったので自分まで廻って来ないのではと思ったが、運よく廻って来

たので助かったというのは、添田さんが５時までしてほしいとの要請があったので、それ

に応えるべく打っていたら添田さんが親満貫等２本も積んだので私まで来ないと諦めてい

たら時間内ので添田さんも遠慮して私まで回してくれた。最初から子の満貫に振り込んだ

り、私も添田さんの親満貫上がりに付き合ったが、阿部さんの親のチョンボで４０００バ

ックしてもらったがそれでもマイナス４０００点なのでプラスへ挽回と思って聴牌したら

何でもリーチを目指した。

リーチ、一発、

振込み１、
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●対子についていたので捨て牌を見たら上がれていたことが２回見受けられた、タイヤオ
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－７５の４位に終わる 

はなかったので、色々と手作りを目指し、一気通貫や３

色のリャメンを目指すも安い牌を積もるなどしたが、皆さんの上がりにそれなりに付き合

ってしまったが、この満貫で締めくれた。 
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、ラス親になったので自分まで廻って来ないのではと思ったが、運よく廻って来

たので助かったというのは、添田さんが５時までしてほしいとの要請があったので、それ

に応えるべく打っていたら添田さんが親満貫等２本も積んだので私まで来ないと諦めてい

たら時間内ので添田さんも遠慮して私まで回してくれた。最初から子の満貫に振り込んだ

り、私も添田さんの親満貫上がりに付き合ったが、阿部さんの親のチョンボで４０００バ

ックしてもらったがそれでもマイナス４０００点なのでプラスへ挽回と思って聴牌したら

＋７９の２位に終わった。 
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うっかりしてリーチして聴牌のみに終わったこと。

●対子についていたので捨て牌を見たら上がれていたことが２回見受けられた、タイヤオ

に切り替え事が読み違えた。３対子の時は七対子に狙いを定めるべきだった。
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

②２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの

部、近藤、岡村の８人である。

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

ことは言うまでもない。

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

もそれなりに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

麻雀の面白さがある。

④今日の特記事項

だったか隣の卓で大橋さんが数え４倍満貫の

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「

役の数え４倍満貫

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

る。私もそうして

楽部のルールの決めごと

倍満は１０翻

４倍満貫ということになり、役満には該当しない。

ホンイツ、トイトイ、發、三暗刻、ドラ９

④毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

抜けた。今日のトータルは

１回戦はまず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

枚目の８筒を積り子満となった。

25 ●先輩のクリスマスイブ十八

★今日の主だった感想は次の通り

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

②２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの

部、近藤、岡村の８人である。

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

ことは言うまでもない。

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

麻雀の面白さがある。

今日の特記事項は

だったか隣の卓で大橋さんが数え４倍満貫の

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「

役の数え４倍満貫」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

る。私もそうしているものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。

楽部のルールの決めごと

倍満は１０翻 ●３倍満は１２翻

４倍満貫ということになり、役満には該当しない。
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毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

今日のトータルは

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

枚目の８筒を積り子満となった。
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会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

②２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの

部、近藤、岡村の８人である。三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

大橋さん４倍満貫達成である。

だったか隣の卓で大橋さんが数え４倍満貫の

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

いるものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。

12 で満貫の数え方

●３倍満は１２翻 ●役満・４倍満は１３

４倍満貫ということになり、役満には該当しない。

ホンイツ、トイトイ、發、三暗刻、ドラ９

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

２勝３敗２８

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

枚目の８筒を積り子満となった。 

先輩のクリスマスイブ十八翻 ●年歩む何時も意識の東風戦

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

②２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの

三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

大橋さん４倍満貫達成である。

だったか隣の卓で大橋さんが数え４倍満貫の 18 翻を積り大騒ぎになっている。こんなこと

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

いるものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。

満貫の数え方「●満貫は６～７

●役満・４倍満は１３

４倍満貫ということになり、役満には該当しない。

ホンイツ、トイトイ、發、三暗刻、ドラ９ １８翻＝４倍満貫

 

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

２勝３敗２８ゲーム－１１８

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

●年歩む何時も意識の東風戦

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

②２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿

三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

大橋さん４倍満貫達成である。おめでとうございます。

翻を積り大騒ぎになっている。こんなこと

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

いるものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。

●満貫は６～７

●役満・４倍満は１３翻以上

４倍満貫ということになり、役満には該当しない。 

翻＝４倍満貫

 

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

－１１８に終わった。

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

●年歩む何時も意識の東風戦

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿

三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

おめでとうございます。

翻を積り大騒ぎになっている。こんなこと

は麻雀倶楽部始まって以来の事であり、１１／１３の近藤さんの「役満地和」

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

いるものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。

●満貫は６～７翻 ●跳満は

翻以上」と定められているから、

翻＝４倍満貫 

 タブルドラ、

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

に終わった。 

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四

●年歩む何時も意識の東風戦 

①今日は今年最後の麻雀例会である。この前、宮崎さんがクリスマスイブなのでケーキで

もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での

会食は好ましないということで、お金もたまっていることから次回の集金は一律千円にす

るということになったとか。私は役満を上がっているので五百円でよいことを確認する。

添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿

三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。皆さんも厚着している

③今日は、午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってからクリスマスイブなので妻に頼

まれたケーキを蓮田まで買いに行き、帰って来たら麻雀例会すれすれの時間となってしま

ったこともあって、最初のゲームから何か忙しく落ち着かなかったことは否めない。全ゲ

ームを振り返ってもミスの連発である。ゆっくり考えれば岡部さんには遅いと文句をいう

し、受け流しているが健康麻雀だから大らかにと思う。性分なのであろう。配牌も引き牌

りに来ているものの、相手あっての事だから自分の思うようにいかないところに

おめでとうございます。四試目の時

翻を積り大騒ぎになっている。こんなこと

役満地和」に続き「

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

いるものの、そのチャンスは年一回あるかないかである。★島町麻雀倶

●跳満は８～９

」と定められているから、

タブルドラ、 ドラ

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

 

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四
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もみんなで食べますかと言うので、大好きな私は期待していたが、コロナ感染状況下での
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四試目の時

翻を積り大騒ぎになっている。こんなこと

大

」である。本人始め外の３人もびっくりしていたことだろう。麻雀の一

期一会の世界で運量がある時はどんな役が来るからわからないので大いに挑戦すべきであ

★島町麻雀倶

●

」と定められているから、

毎回のことながら東風戦を意識して振り込まないように心掛けているものの、３回戦ま

でに毎回１回は振り込んでしまう。今回の１回戦目はダマ聴牌、２回戦目は先制リーチに

対して自分も満貫の聴牌なので勝負して子の満貫を振り込んでしまう。３回戦目は子のリ

ーチに安全牌がなく、ション牌の字牌を切って満貫を振り込んでしまった。４回戦と５回

戦は勝負せず振り込まないことに心掛け、安全牌１枚を勝負の時まで持ち続け何とか切り

まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の振込みはショック。その直後に運

量もあって、振り込んだ分は取り戻さねばとタイヤオ、ドラ一で聴牌したのをよく見ると、

２筒５筒８筒の三面待ち。自分が８筒を三枚、５筒一枚、２筒二枚使っているので、振り

込む確率は低いと見て自分で積もる以外なしと決めてリーチし、三段目に入ってすぐに四



リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１、子の満貫

振込１（-

２回戦は、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

振込 1(-8000)

３回戦は、

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

ツモ、西（自風）メンホン

振込１(-8000)

４回戦は、

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

振込０、７

５回戦は、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。

振込み０、

★今日の試合結果

①振込３（

②５戦 2 勝

１回戦４ゲーム

２回戦５ゲーム

３回戦６ゲーム

４回戦７ゲーム－６

５回戦６ゲーム

★今日の反省点は

●今日は運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

ない。切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１、子の満貫

-2600）４ゲーム

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

8000)５ゲーム

は、極端に配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

ツモ、西（自風）メンホン

8000)６ゲーム

は、振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

０、７ゲーム－６の２位に終わる

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。
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ゲーム＋６４

ゲーム－７６

ゲーム－７５

４回戦７ゲーム－６

ゲーム＋６１

★今日の反省点は 

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。
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ゲーム＋６４でトップに終わる

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

ゲーム-で－７６で４位に終わる

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

ツモ、西（自風）メンホン 子の満貫

ゲーム－１６１の４位に終わる

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

－６の２位に終わる

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。

ゲーム＋６１の２位に終わった
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１、子の満貫

＋６４でトップに終わる

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

で－７６で４位に終わる

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

子の満貫 

－１６１の４位に終わる

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

－６の２位に終わる 

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。

＋６１の２位に終わった
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。
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＋６４でトップに終わる

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

で－７６で４位に終わる。

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

 

－１６１の４位に終わる 

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

 

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。

＋６１の２位に終わった。 
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。

 ドラ

＋６４でトップに終わる。 

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

。 

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０

 ツモ

 

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

回はどうしてか２位というのにマイナスで終わるとは寂しい限りだ。

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

た。それでもこまめに稼いでプラスの２位を確保できた。 
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

だが、今日は自分の甘さから自滅したところも一度ある。 

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。
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、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

と思って頑張り、子の満貫のダマ聴牌で上がったが、－１６０点を越えてしまった。
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とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ
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●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。
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、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

りる牌がない時はリーチと同じ牌を切ることが有効なのかも知れない。 

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

まってはお手上げの満貫を献上してしまった。振り込んだ分のみのマイナスとなった。 

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

を越えてしまった。 

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下

、１回戦は運量もあったことから振込んだ分を子の満貫で取戻し気分よく臨んだ

が、メンバーが変わるもと、相手の打ち方も変わるので手ごわい。満貫ある手の内のイシ

ャテンなので、先制リーチに対して聴牌と同時にリーチした。運悪くドラを持って来てし

配牌、引き牌が悪い。最初から国士無双、チャンタを狙う以外ないよう

な配牌なので、この回は中牌から切りだしていくのが常だった。先制リーチに対して捨て

る牌がなく止む無くション牌の字牌切ったら子の満貫振込みとなってしまった。また、皆

さんの満貫上がりにお付き合いして－２００点以上を越えてしまった。何とかしなくては

振込みもないのに皆さんの運量の良さにお付き合いして点棒を出すのみ。この

、最終回はみなさん安い早アガリする人が多いので、聴牌優先の戦い方をしない

とあっという間に終わってしまう。今回も親の時に何もできずに終わってしまった。その

時の安上がりした人に対してお返しを心掛けたが、相手がトップで手のうちようがなかっ

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が悪くては役作りも聴牌もままならず

●先制リーチに対し、中途半端になっているところもあり、徹底した方が良いのかもしれ

切る牌がなければ、これまでも字牌などを振り込んだことが多かった。最終的に下



2021.1.8 ●新春の我ツキまくる麻雀会 ●迎春やカンドラ増え親跳満 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日も午前中に接骨院に左足脛のリハビリに行ってから、麻雀のオサライの記録帳をみ

る時間もなかったが、新春なので気楽に大らかに楽しむ麻雀を心掛けることにして、大橋

さんの数え４倍満貫の 18 翻の記録を書いた日記等を彼に上げるために持って出かける。 

②今年最初の麻雀例会である。昨日、第２回非常事態宣言が出されたこともあって、自治

会館使えるかどうか気になっていたが、公共施設の使用は該当していないので自治会館を

使用できないという通知は来ていないらしい。皆さんが集まったところで、円田さんは非

常事態宣言が撤回されまるまでお休みすると宣言された。個人個人の考えだから仕方ない

ことでもある。外の人は全員出て来るらしい。そうなると１卓ということになる。 

③今日は１月～３月の会費の集金を行う。これまで会費を使っていないことから５００円

引きの１０００円である。役満を上がった人は更に５００円引きだから５００円のみを納

める。以前はみんなで懇親会なども行ったが、今はコロナ状況下では会食も出来ない。淡々

と麻雀を打つのみ。これまでも半年以上も一緒に麻雀を楽しんで来た仲間なので誰もコロ

ナに罹患していないことは判っている。 

④２卓のメンバーが揃うが揃い、変わらぬメンバーの添田、宮崎、岡部、大橋、円田、阿

部、近藤、岡村の８人である。三密を避けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ

放しで空気を入れ替えてから締めて暖房を入れるまでが寒かった。私も今日はフリースを

着こんで参加したので、暖房を途中から入れたが、その温さに気が付かないほどして熱中

していたようだ。 

⑤新春の記念すべき最初の１試合目から配牌の良さは驚くほどである。２試合目もその流

れが続く。３試合目は親のリーチで対面に子の跳満を振込みそれだけがマイナスとなった

が、４試合目も皆さんの満貫ツモ等にお付き合いしたが、プラスに終わり、最後の５試合

目も－３９００の振込みはあったものの、最終でプラスも終わり運量があったと言える。

今日のトータルは４勝１敗２９ゲーム＋３９９に終わった。 

１回戦は東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

最初の上がりはホンイツを目指したが捨てきれず。 中、ドラ２の７７００点で始まる 

 ドラ、 ツモ 

この時に思ったのは必ず役牌が２枚来ているので、出来るだけ高い手を狙えるものだった

ら、運量もあるのでイケイケどんどんで、２回目は親満貫を確保した。 

ホンイツ、一気通貫、白 親満貫 

 振込下家大橋さん 

振込０、６ゲーム＋２３９でトップに終わる。 

２回戦は、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。対面が明槓してくれたことから

ドラが一気に４個も増えホンイツを積り親の跳満となってしまった。リーチすれば裏ドラ

の楽しみもあるが、鳴いてのホンイツは明槓によるドラの増え方しかないのでそんなにチ

ャンスがあるものではない。それをものしたことは本当にラッキーで３９００点が１８０



００点になってしまった。 

ホンイツ、ドラ４、親の跳満 

   ドラ ツモ 

振込０、５ゲーム-で＋２２９でトップに終わる。 

３回戦も運量も悪くはなかったが、親の先制リーチを掛けたら対面岡部さんの素晴らしい

メンホン対子に子の跳満を振り込んでしまった。リーチ棒を入れて１３０００点は最後ま

で回収できずに終わった。先制リーチだったから諦めもつく。 

振込１(-12000)、６ゲーム－１３６の３位に終わる 

４回戦もそれなりに運量はあったが皆さんの運量にも付き合いながら何とかプラスに終わ

った。ここで一番うれしかったのはチートイを１回もノーミスで聴牌したことである。配

牌の中にある牌を引いて来たら、それを残し違う牌をどんどん切って行く。結果はドラも

何もないのでリーチ書けずにいたらすぐ下家に振り込まれてしまったので素直に上がって

しまう。土田プロの七対子から学んだあとから引いた牌が強いというのを実践し、ノーミ

スは２回目で最初の段で聴牌して子の１６００点であったが７枚目で上がってしまった。 

  下家阿部さん振込み 

親 中、ドラ２ ７７００点 

 ドラ ツモ 

振込０、７ゲーム＋３０の２位に終わる 

５回戦は、最初からリーチに対して－３９００を振り込んでしまい、このままマイナスで

行くかと思ったが、皆さんの満貫ツモに付き合いながら最終の親の時に親満貫であり、何

とか挽回してプラスに終わることが出来た。 

リーチ、東々、ドラ２ 親満貫 

 ドラ 上家大橋さん振込み 

振込１（-390）、６ゲーム＋３７の２位に終わった。 

★今日の試合結果 

①振込２（-12000、-3900） 

②５戦４勝１敗＋３９９に終わる 

１回戦６ゲーム＋２３９     振込み０  トップ親の満貫 12000 

２回戦５ゲーム＋２２９     振込み０ トップ親の跳満貫 18000 

３回戦５ゲーム－１３６    振込み１ ４位  子の跳満-12000 

４回戦７ゲーム＋３０     振込み０ ２位  

５回戦６ゲーム＋３７     振込み１ ２位 親の満貫 12000 

★今日の反省点は 

●今日は運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて新春から３回の先制リーチで

振り込んだのは止も得ないにしても、麻雀は選択のゲームなので何回か間違えたが、それ

以外で比較的にミスも少なかった。 



三人麻雀について（Ｒ３.１.１５） 

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

雀を提案して検証することになった。３人麻雀もいろいろあるが、新三麻が四人麻雀に近

いので、それを検証した。 

●一番四人麻雀に近いのは、新三麻 

• 使用する牌は 34 種各 3 牌、合計 102 牌。 

• 得点計算は、ロン和了の場合は四麻と同じ。親のツモ和了は子が折半。子のツモ和了

は親と子の支払いを 5:3 とする。 

• 他はすべて 4 人打ちの麻雀と同じ。たとえば上家からのチーもできる。このことから三

人四麻とも呼ばれる。 

新三麻の特徴 

●三麻というのは、大概一色をはずして行い、４人麻雀とはいわば違うゲーム。し

かしこの新三人麻雀は、４人麻雀を色濃く残した３人ゲームに仕上がっている。 

●ルールの概要は通常の４人麻雀で島町麻雀倶楽部ルールを適用。 

●違うのは、全ての牌を１枚ずつ、合計 34 枚抜くことです。したがって特定の牌（例

えば一萬なら一萬）は、三枚ずつしかありません。当然「槓」はない。槓系統の、

三槓子や四槓子、嶺上開花などもない。 

●持ち点は島町麻雀倶楽部ルール 

●場所決めも何時もののつかみ取り。 

●ダイスは以下のようになるので注意が必要です。 

自家  下家  上家 

    ２    ３ 

４   ５    ６ 

７   ８    ９ 

10   11    12  

●壁（囲圏）の作り方は、四人と同じようです。つまり各自 17 山積みます。三山に

なりますが。 

●なお、親が東家、その右隣が南家、そのまた右隣が西家で、北家はない。 

●北はオタ風扱い。もっともドラ表示牌や、裏ドラ指定牌が西なら、当然ドラにな

る。 

●北は、対子なら２符つきます。平和の頭には使えない。 

●あがりの点数も全く四人と同じです。子の満貫なら八千点です。 

●放銃は簡単ですが、問題は自摸和です。 

●親の自摸は、子の折半です。六千点ずつ取られます。 

●子の自摸あがりがちょっと面倒で、親対子で、５対３に分けます。つまり子の満



貫ツモだと、親は五千点、もう一人の子は三千点払う。これはちょっと面倒なので、

コメントで一覧表を見てください。 

新三人麻雀で子が自摸った場合の、残りの二人の支払い  

 あがり点      親の払い       子の払い  

 １０００      ６００      ４００  

 １３００      ８００      ６００  

 １６００     １０００      ６００  

 ２０００     １２００      ８００  

 ２３００     １４００      ９００  

 ２６００     １６００     １０００  

 ３２００     ２０００     １２００  

 ３９００     ２４００     １５００  

 ４５００     ２８００     １７００  

 ５２００     ３２００     ２０００  

 ６４００     ４０００     ２４００  

 ７７００     ４８００     ２９００  

 ８０００     ５０００     ３０００  

１２０００     ７５００     ４５００  

１６０００    １００００     ６０００  

２４０００    １５０００     ９０００  

３２０００    ２００００    １２０００ 

後は島町麻雀クラブのルールで行う。 

●起家が決まったら、ダイスを振って当たった山から規定どおり取り出します。違

うのは親のチョンチョンは一枚取り、子も取り終ったら、親が再度一枚取って捨て

牌する。王牌は 14 枚でドラ表示牌も四人麻雀と同じ。 

●チーも、左隣の切った牌ならできる。 

●不聴、いわゆるノーテンは、場に二千点です。つまり一人ノーテンなら二千点払

い、二人ノーテンなら千点ずつ払い。 

●連荘も島町麻雀倶楽部ルール 

● 一本場につき三百点つきます。 

一試合（半荘）平均４０分程度ですので東風戦では２０分程度でけんしょうした

ところその時間内で終わった。 

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果、四人

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。何しろ三枚しかな

いのでポンも最初からしないといけないことや、北がないのでサイコロの目での順

番なども、皆さん戸惑っていた。一応、三名の余剰人員の場合はこういう遊び方で

時間を過ごしても良いのではないかと思う。そのために、次回は添田さんが隣の自

治会会員１名を参加させてもよいかという提案にＯＫを出した。規約どおりでなく

とも、参加者の了解が得られればＯＫとすることができるという先例にもなったこ

とは言うまでもない。今回のコロナ問題で参加者しないという人もあり、止む得な

い措置である。 



2021.1.15

★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

雀を私が提案して

ろあるが、新三麻が四人麻雀に近いので、

変わらぬメンバーの

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

を入れてからも寒かった。

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

今日のトータルは

た。 

１回戦は、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。

トイトイ、白、ドラ２＝親満貫

振込０、６

２回戦は、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

即リーチすることが鉄則

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

振込０、６

１回戦６ゲーム

２回戦６ゲーム－１６１

★今日の反省点は

●今日は鳴かず飛ばずの配牌と引き牌で

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

15 ●新春や初めて試す新三麻

★今日の主だった感想は次の通り

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

提案してみんなの了解が得られたので

ろあるが、新三麻が四人麻雀に近いので、

変わらぬメンバーの

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

を入れてからも寒かった。

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

今日のトータルは振り込み０

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。

トイトイ、白、ドラ２＝親満貫

０、６ゲーム＋１１４でトップに終わる

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

即リーチすることが鉄則

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

０、６ゲームの－１６１で４位に終わる

ゲーム＋１１４

２回戦６ゲーム－１６１

★今日の反省点は 

鳴かず飛ばずの配牌と引き牌で

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

新春や初めて試す新三麻

★今日の主だった感想は次の通り

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

みんなの了解が得られたので

ろあるが、新三麻が四人麻雀に近いので、

変わらぬメンバーの添田、宮崎、岡部、大橋、阿部、近藤、岡村の

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

を入れてからも寒かった。 

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

振り込み０、

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。

トイトイ、白、ドラ２＝親満貫

 

＋１１４でトップに終わる

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

即リーチすることが鉄則だが、親が先行リーチしてから

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

の－１６１で４位に終わる

＋１１４    

２回戦６ゲーム－１６１   

 

鳴かず飛ばずの配牌と引き牌で

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

新春や初めて試す新三麻 

★今日の主だった感想は次の通り 

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

みんなの了解が得られたので

ろあるが、新三麻が四人麻雀に近いので、

添田、宮崎、岡部、大橋、阿部、近藤、岡村の

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

、チョンボ８０００点

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。

トイトイ、白、ドラ２＝親満貫 

＋１１４でトップに終わる

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

、親が先行リーチしてから

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

の－１６１で４位に終わる

  振込み０

    振込み０

鳴かず飛ばずの配牌と引き牌で

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

新春や初めて試す新三麻 ●春遠し恥ずかしき初チョンボかな

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

みんなの了解が得られたので検証することになった。３人麻雀もいろい

ろあるが、新三麻が四人麻雀に近いので、参加者全員が

添田、宮崎、岡部、大橋、阿部、近藤、岡村の

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

チョンボ８０００点

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。

＋１１４でトップに終わる。 

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

、親が先行リーチしてから

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

の－１６１で４位に終わる。 

０ トップ

振込み０ ４位 

鳴かず飛ばずの配牌と引き牌でチートイ聴牌即リーチを忘れて

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

●春遠し恥ずかしき初チョンボかな

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

検証することになった。３人麻雀もいろい

参加者全員がそれを検証した。

添田、宮崎、岡部、大橋、阿部、近藤、岡村の

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

チョンボ８０００点、１勝１敗１２

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

までもない。親満貫で私がその分だけでトップになった。 

 

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。

、親が先行リーチしてからドラなしで

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

トップ親の満貫

  チョンボ

チートイ聴牌即リーチを忘れて

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

●春遠し恥ずかしき初チョンボかな

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

検証することになった。３人麻雀もいろい

それを検証した。

添田、宮崎、岡部、大橋、阿部、近藤、岡村の 7

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

１勝１敗１２ゲーム

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

 

ドラ、

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

ンシャンテンで終わったように引き牌に巡れなかったことも事実。チートイは聴牌したら

ドラなしで聴牌したのでダマ聴牌

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

満貫 12000 

チョンボ-8000 

チートイ聴牌即リーチを忘れて

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。

●春遠し恥ずかしき初チョンボかな 

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

検証することになった。３人麻雀もいろい

それを検証した。 

7 人である。

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

ないが、正式の試合には採用したくない雰囲気が圧倒的だった。 

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙）

ゲーム－４７

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

ツモ 

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

チートイは聴牌したら

聴牌したのでダマ聴牌

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。

チートイ聴牌即リーチを忘れてしまった。親の先

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

ないと思いながら上家が捨てたので当たりとつい口にしてしまった。残念。 

コロナ非常事態宣言が２／７まで一都三県に出されたので、麻雀例会の参加を取りやめ

る人が出てきたので、８名中７参加で一卓しか成立せず三人余ることから、急遽、３人麻

検証することになった。３人麻雀もいろい

人である。三密を避

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

岡村１～３回戦まで企画担当者として全員に参加してもらい検証した結果、四人

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

として記録せずに楽しむ程度に収めておくこととしたい。（新三麻のまとめは別紙） 

－４７に終わっ

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

チートイは聴牌したら

聴牌したのでダマ聴牌

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

が、親の先制リーチに気を取られて、思わず口から出てしまった不覚でもある。 

しまった。親の先

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか

三密を避

けるということで，最初は部屋の窓などは開けっ放しで空気を入れ替えてから締めて暖房

、四人

麻雀に慣れているので味気ないという人が多かった。時間つぶしにはいいかも知れ

②公式戦に戻り、二回戦参加したところ、皆さんも三麻と違って戸惑いもなく、流れもス

ムーズに行っている。だから新しいことを取り入れることの戸惑いもあることから否定的

になるのも理解できる。提案者の私としても健康麻雀なので余剰人員を楽しむ方法の一つ

に終わっ

、まず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。新三麻でこちらも流れがつかめ

ずいたが、何とか親の時に運量があったのかチートイで役牌があったので、土田プロのア

ドバイスの通り、チートイ選ばずにトイトイに向かったのが正解で満貫を上がることがで

きた。そこに至るまでは、皆さんも凸凹も少なく点棒のやり取りも少なかったことは言う

、１回戦に続き配牌、引き牌もチートイツの流れがあったことや、国士無双リャ

チートイは聴牌したら

聴牌したのでダマ聴牌

で親の安全牌で切り替えていたが、ついに切り替えできなくなって既に捨ててある牌待ち

になってしまった。親にあたりそうな牌なので、そこで積もることを念頭に置いていたも

のの、上家が出したらつい当たりと行ってしまった。捨てられると思えば何でもなかった

しまった。親の先

制リーチにローリングしながら聴牌を保っていたもの、捨て牌を持って来たのでツモしか
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

人麻雀も慣れて来るとスムーズに流れる。

②第２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

③四人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

雀はサイコロと子供が上がった時

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

④今日は最初の

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

があったと言える。

１回戦は東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ２

振込０、５

２回戦は、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

少なく私の子の満貫でトップに立った。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

この回も意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

牌となったが振り聴牌である。

テン罰金はなし。

振込０、６
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★今日の主だった感想は次の通り

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

人麻雀も慣れて来るとスムーズに流れる。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

雀はサイコロと子供が上がった時

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

④今日は最初の１試合目

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

があったと言える。

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ２

０、５ゲーム＋２１２でトップに終わる

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

少なく私の子の満貫でトップに立った。

、ツモ、タイヤオ、ドラ１

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

牌となったが振り聴牌である。

テン罰金はなし。この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

０、６ゲーム-で＋６３でトップに終わる

大寒や振込みゼロの麻雀会

★今日の主だった感想は次の通り

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

人麻雀も慣れて来るとスムーズに流れる。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

雀はサイコロと子供が上がった時

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

１試合目は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

があったと言える。今日のトータルは

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ２

＋２１２でトップに終わる

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

少なく私の子の満貫でトップに立った。

、ツモ、タイヤオ、ドラ１

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

牌となったが振り聴牌である。

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

で＋６３でトップに終わる

大寒や振込みゼロの麻雀会

★今日の主だった感想は次の通り 

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

人麻雀も慣れて来るとスムーズに流れる。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

雀はサイコロと子供が上がった時は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

今日のトータルは４勝敗２１

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ２ 親の満貫

＋２１２でトップに終わる

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

少なく私の子の満貫でトップに立った。

、ツモ、タイヤオ、ドラ１ 子の満貫

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

牌となったが振り聴牌である。前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

で＋６３でトップに終わる

大寒や振込みゼロの麻雀会 ●一月の麻雀トップ喧嘩せず

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

人麻雀も慣れて来るとスムーズに流れる。 

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

４勝敗２１ゲーム

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

親の満貫 

＋２１２でトップに終わる。 

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

少なく私の子の満貫でトップに立った。 

子の満貫 

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

で＋６３でトップに終わる。 

●一月の麻雀トップ喧嘩せず

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

ゲーム＋３６２

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

 ドラ

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

 ドラ

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

 振り聴牌

 

●一月の麻雀トップ喧嘩せず

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

＋３６２に終わった。

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

ドラ ツモ

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

ドラ ツモ

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。

振り聴牌 

●一月の麻雀トップ喧嘩せず 

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

みんな三人麻雀を一回終わったらやめて四人麻雀を後ろで眺めていた。 

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日

に終わった。 

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。

ツモ 

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

ツモ 

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

この時は４人とも聴牌という珍しい試合でもあった。 

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設を使う場合は三

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

れまるまでお休みの人もいるのでメンバーも揃わないことはしかたないことである。 

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

ップとなった。４試合とも振込みゼロでプラスに終わったのは珍しいことだ。今日は運量

 

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

みゼロ。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌よく親の時に三本も積んでしまう。 

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー

日から添田さんが誘った人が来れば四人麻雀二卓成立の筈であったが、その人と連絡

が取れずについに一卓と三人麻雀となった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近

藤、大橋の七名である。最初の三人麻雀は添田、宮崎、岡村で始まる。前回は慣らし運転

だったが今日から本格戦。三人麻雀も添田さんが声を掛けた人が自治会館でまごついてい

るのではと探しに行ったことなどもあって四人麻雀と同じ終了時間となってしまった。三

は三

密にならないように窓の換気などに注意されたしとお願いが回って来たと言って宮崎さん

が読んでくれた。どこで感染するのか判らないが，ここに来る参加者は感染していない人

たちなので安心している。円田さんはじめ何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回さ

人一卓と三人麻雀一択で始まったが、われわれは慣れているのでどちらでも打てるよ

うなってきたが、最初から毛嫌いしている人の声も出さないので静かそのものだ、三人麻

は慣れないので私のファイルを見て進めていく日だった。

は添田、宮崎、岡村の強者の三人麻雀である。東風戦故に振り込

まないように注意しながら始める。何しろ私が親で三本を積み立てる程運量があった。親

満貫と最後まで頑張っ一人勝ちしてしまう。二試合目も振込みもなく子満貫を確保してト

ップにである。三試合目も振込みもなく２位につける。４試合目も子の満貫を確保してト

は運量

東風戦なので振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けて振込

 

、１回戦に続き運量もあったことから振込み０。平凡な試合で点棒のやり取りも

意外とチートイについており、引き牌を大事にする戦法で行くも、最終手前で聴

前回のようにチョンボせず最後まで持ちこたえたのでノー



３回戦も運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

上がったのでなんとかプラスになった。

振込０、６

４回戦もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

の回もチートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない

リーチ、ツモ、ドラ３

振込０、４

★今日の試合結果

①振込０ 

②４戦４勝

１回戦５ゲーム

２回戦６ゲーム

３回戦６ゲーム＋１０

４回戦４ゲーム＋７７

★今日の反省点は

●今日は運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

上がったのでなんとかプラスになった。

０、６ゲーム-で＋１０で２位に終わる

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない

リーチ、ツモ、ドラ３

０、４ゲーム＋７７のトップに終わる

★今日の試合結果 

 

勝０敗＋３６２に

ゲーム＋２１２

ゲーム＋６３

３回戦６ゲーム＋１０

４回戦４ゲーム＋７７

★今日の反省点は 

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

上がったのでなんとかプラスになった。

で＋１０で２位に終わる

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない

リーチ、ツモ、ドラ３ 子の満貫

＋７７のトップに終わる

 

＋３６２に終わる

＋２１２     

＋６３     

３回戦６ゲーム＋１０    

４回戦４ゲーム＋７７    

 

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

上がったのでなんとかプラスになった。

で＋１０で２位に終わる

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない
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＋７７のトップに終わる
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

上がったのでなんとかプラスになった。 

で＋１０で２位に終わる。 

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない
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運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

時も後からの引き牌を大事にしたことは言うまでもない。 
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トップ親の満貫

トップ子の満貫

   

トップ子の満貫

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

回かあったが、それ以外で比較的にミスも少なかった。 

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

 

ドラ 裏ドラ

満貫 12000 

子の満貫 8000 

子の満貫 8000 

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

裏ドラ ツモ

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

ツモ 

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何

運量も悪くはなかったが、平凡な試合で点棒のやり取りも少なく、こまめに安く

もそれなりに運量はあった。平凡な試合だったので私の子の満貫がトップに押し上

げた。しかし、最後は逃げるが勝で、ダマ聴牌のピンフドラ１で逃げ切ってしまった。こ

チートイについていたので、ドラドラでダマ聴牌していたが上がれなかった。この

運７分技３分と格言の通りで配牌と引き牌が良くて聴牌出来ない回もあったが、

一期一会の出会いがあり、配牌と引き牌をどういう形にしていくかの、牌の選択のゲーム

で思い通りになった時の嬉しさはこたえられない。今日も七対子を意識して後からの引き

牌を大事にしてきたことで２回程聴牌出来たので嬉しかった。七対子の捨て牌のミスが何
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ

イコロの出目の行き先がすぐわかり、点棒のやりとりもそれを見ればすぐにわかるように

なった。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の七名である。

②第２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設も１／２６から

２／７まで臨時休館となったが、自治会館などには、今回は休館の要請もないので使える

ので、我々にとっても助かる。それでもどこで感染するのか判らないので、円田さんはじ

め何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回されまるまでお休みの人もいるのでメンバ

ーも揃わないことはしかたないことである。

③四人麻雀と三人麻雀が始まったが、私は他の人とは違って、麻雀の一期一会の世界を楽

しみ、それを記録する楽しみ方もしているので、どちらも記録を取っているが、皆

４人に比べて重みがないという人が多い。４人に比べて３人では回転も早いのでのんびり

構えていられないところはある。そのあたりに軽さを感じるのであろうか。そんなことで

３人麻雀は私を中心に行われているが、皆さんも参加するようになったので一前進である。

④今日の特記事項は宮崎さんが役満の四暗刻を積もったことである。

挑戦している。１２／１１小四喜和を聴牌させている

索が振り込まれたが、積もれる予感がしたので見過ごして積もった四暗刻を達成したとい

う。相当興奮してしまっ

事をして四暗刻を達成している。大変素晴らしいことである。私も四暗刻聴牌するも振り

込まれて何回も逃している。それ故にプロの雀士はは四暗刻の場合は９９％リーチをかけ

るということはこういう事なのかも知れない。

⑤今日は最初の

することもなかった。振込みも子満２回、親の７７００と３回も大きく振り込んだ。

はダマ聴牌で仕方なかったが、後の二回は何でもない２００

ってしまった。ここが一期一会の世界での面白さである。

られてきているのでお互い様である。今日は運量に見放されていたことは確かだ。

トータルは

１回戦は東風戦故に振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けるも、親

のダマ聴牌に７７００点振込み。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌も悪く一度

も聴牌することなし。

振込１（-

２回戦は、最初は運量もなく、子の満貫を振込み、またしても１回戦の如く終わるのかと

思っていたが、親番に回って来たら配牌も引き牌も良く、あれよあれよという間に子の満

貫振込みも挽回し、親満貫も上がり、トップに立つことが出来た。

29 ●寒空に運も逃げ出す麻雀かな

★今日の主だった感想は次の通り

日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ

イコロの出目の行き先がすぐわかり、点棒のやりとりもそれを見ればすぐにわかるように

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の七名である。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設も１／２６から

２／７まで臨時休館となったが、自治会館などには、今回は休館の要請もないので使える

ので、我々にとっても助かる。それでもどこで感染するのか判らないので、円田さんはじ

め何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回されまるまでお休みの人もいるのでメンバ

ーも揃わないことはしかたないことである。

人麻雀と三人麻雀が始まったが、私は他の人とは違って、麻雀の一期一会の世界を楽

しみ、それを記録する楽しみ方もしているので、どちらも記録を取っているが、皆

４人に比べて重みがないという人が多い。４人に比べて３人では回転も早いのでのんびり

構えていられないところはある。そのあたりに軽さを感じるのであろうか。そんなことで

３人麻雀は私を中心に行われているが、皆さんも参加するようになったので一前進である。

今日の特記事項は宮崎さんが役満の四暗刻を積もったことである。

挑戦している。１２／１１小四喜和を聴牌させている

索が振り込まれたが、積もれる予感がしたので見過ごして積もった四暗刻を達成したとい

う。相当興奮してしまっ

事をして四暗刻を達成している。大変素晴らしいことである。私も四暗刻聴牌するも振り

込まれて何回も逃している。それ故にプロの雀士はは四暗刻の場合は９９％リーチをかけ

るということはこういう事なのかも知れない。

⑤今日は最初の１試合目

することもなかった。振込みも子満２回、親の７７００と３回も大きく振り込んだ。

はダマ聴牌で仕方なかったが、後の二回は何でもない２００

ってしまった。ここが一期一会の世界での面白さである。

られてきているのでお互い様である。今日は運量に見放されていたことは確かだ。

トータルは１勝３敗２１

東風戦故に振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けるも、親

のダマ聴牌に７７００点振込み。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌も悪く一度

も聴牌することなし。

-7700)、6

、最初は運量もなく、子の満貫を振込み、またしても１回戦の如く終わるのかと

思っていたが、親番に回って来たら配牌も引き牌も良く、あれよあれよという間に子の満

貫振込みも挽回し、親満貫も上がり、トップに立つことが出来た。

寒空に運も逃げ出す麻雀かな

★今日の主だった感想は次の通り

日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ

イコロの出目の行き先がすぐわかり、点棒のやりとりもそれを見ればすぐにわかるように

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の七名である。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設も１／２６から

２／７まで臨時休館となったが、自治会館などには、今回は休館の要請もないので使える

ので、我々にとっても助かる。それでもどこで感染するのか判らないので、円田さんはじ

め何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回されまるまでお休みの人もいるのでメンバ

ーも揃わないことはしかたないことである。

人麻雀と三人麻雀が始まったが、私は他の人とは違って、麻雀の一期一会の世界を楽

しみ、それを記録する楽しみ方もしているので、どちらも記録を取っているが、皆

４人に比べて重みがないという人が多い。４人に比べて３人では回転も早いのでのんびり

構えていられないところはある。そのあたりに軽さを感じるのであろうか。そんなことで

３人麻雀は私を中心に行われているが、皆さんも参加するようになったので一前進である。

今日の特記事項は宮崎さんが役満の四暗刻を積もったことである。

挑戦している。１２／１１小四喜和を聴牌させている

索が振り込まれたが、積もれる予感がしたので見過ごして積もった四暗刻を達成したとい

う。相当興奮してしまったらしい。おめでとうございます。以前、岡部さんも同じような

事をして四暗刻を達成している。大変素晴らしいことである。私も四暗刻聴牌するも振り

込まれて何回も逃している。それ故にプロの雀士はは四暗刻の場合は９９％リーチをかけ

るということはこういう事なのかも知れない。

１試合目から配牌と引き牌を顧みても運量がなく２回戦１２ゲームは聴牌

することもなかった。振込みも子満２回、親の７７００と３回も大きく振り込んだ。

はダマ聴牌で仕方なかったが、後の二回は何でもない２００

ってしまった。ここが一期一会の世界での面白さである。

られてきているのでお互い様である。今日は運量に見放されていたことは確かだ。

１勝３敗２１ゲーム

東風戦故に振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けるも、親

のダマ聴牌に７７００点振込み。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌も悪く一度

も聴牌することなし。 

6 ゲーム-１２５で４位に終わる

、最初は運量もなく、子の満貫を振込み、またしても１回戦の如く終わるのかと

思っていたが、親番に回って来たら配牌も引き牌も良く、あれよあれよという間に子の満

貫振込みも挽回し、親満貫も上がり、トップに立つことが出来た。

寒空に運も逃げ出す麻雀かな

★今日の主だった感想は次の通り 

日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ

イコロの出目の行き先がすぐわかり、点棒のやりとりもそれを見ればすぐにわかるように

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の七名である。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設も１／２６から

２／７まで臨時休館となったが、自治会館などには、今回は休館の要請もないので使える

ので、我々にとっても助かる。それでもどこで感染するのか判らないので、円田さんはじ

め何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回されまるまでお休みの人もいるのでメンバ

ーも揃わないことはしかたないことである。

人麻雀と三人麻雀が始まったが、私は他の人とは違って、麻雀の一期一会の世界を楽

しみ、それを記録する楽しみ方もしているので、どちらも記録を取っているが、皆

４人に比べて重みがないという人が多い。４人に比べて３人では回転も早いのでのんびり

構えていられないところはある。そのあたりに軽さを感じるのであろうか。そんなことで

３人麻雀は私を中心に行われているが、皆さんも参加するようになったので一前進である。

今日の特記事項は宮崎さんが役満の四暗刻を積もったことである。

挑戦している。１２／１１小四喜和を聴牌させている

索が振り込まれたが、積もれる予感がしたので見過ごして積もった四暗刻を達成したとい

たらしい。おめでとうございます。以前、岡部さんも同じような

事をして四暗刻を達成している。大変素晴らしいことである。私も四暗刻聴牌するも振り

込まれて何回も逃している。それ故にプロの雀士はは四暗刻の場合は９９％リーチをかけ

るということはこういう事なのかも知れない。

から配牌と引き牌を顧みても運量がなく２回戦１２ゲームは聴牌

することもなかった。振込みも子満２回、親の７７００と３回も大きく振り込んだ。

はダマ聴牌で仕方なかったが、後の二回は何でもない２００

ってしまった。ここが一期一会の世界での面白さである。

られてきているのでお互い様である。今日は運量に見放されていたことは確かだ。

ゲーム－１５４

東風戦故に振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けるも、親

のダマ聴牌に７７００点振込み。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌も悪く一度

１２５で４位に終わる

、最初は運量もなく、子の満貫を振込み、またしても１回戦の如く終わるのかと

思っていたが、親番に回って来たら配牌も引き牌も良く、あれよあれよという間に子の満

貫振込みも挽回し、親満貫も上がり、トップに立つことが出来た。

寒空に運も逃げ出す麻雀かな ●寒晴れやダマ聴牌に打つ手なし

日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ

イコロの出目の行き先がすぐわかり、点棒のやりとりもそれを見ればすぐにわかるように

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の七名である。

２回非常事態宣言が出されたこともあって、さいたま市から公共施設も１／２６から

２／７まで臨時休館となったが、自治会館などには、今回は休館の要請もないので使える

ので、我々にとっても助かる。それでもどこで感染するのか判らないので、円田さんはじ

め何人かの方は用心されて非常事態宣言が撤回されまるまでお休みの人もいるのでメンバ

ーも揃わないことはしかたないことである。 

人麻雀と三人麻雀が始まったが、私は他の人とは違って、麻雀の一期一会の世界を楽

しみ、それを記録する楽しみ方もしているので、どちらも記録を取っているが、皆

４人に比べて重みがないという人が多い。４人に比べて３人では回転も早いのでのんびり

構えていられないところはある。そのあたりに軽さを感じるのであろうか。そんなことで

３人麻雀は私を中心に行われているが、皆さんも参加するようになったので一前進である。

今日の特記事項は宮崎さんが役満の四暗刻を積もったことである。

挑戦している。１２／１１小四喜和を聴牌させている

索が振り込まれたが、積もれる予感がしたので見過ごして積もった四暗刻を達成したとい

たらしい。おめでとうございます。以前、岡部さんも同じような

事をして四暗刻を達成している。大変素晴らしいことである。私も四暗刻聴牌するも振り

込まれて何回も逃している。それ故にプロの雀士はは四暗刻の場合は９９％リーチをかけ

るということはこういう事なのかも知れない。 

から配牌と引き牌を顧みても運量がなく２回戦１２ゲームは聴牌

することもなかった。振込みも子満２回、親の７７００と３回も大きく振り込んだ。

はダマ聴牌で仕方なかったが、後の二回は何でもない２００

ってしまった。ここが一期一会の世界での面白さである。

られてきているのでお互い様である。今日は運量に見放されていたことは確かだ。

－１５４に終わった。

東風戦故に振込むと挽回できないので、まず振り込まないように心掛けるも、親

のダマ聴牌に７７００点振込み。今日はどうした事か、最初から配牌、引き牌も悪く一度

１２５で４位に終わる

、最初は運量もなく、子の満貫を振込み、またしても１回戦の如く終わるのかと

思っていたが、親番に回って来たら配牌も引き牌も良く、あれよあれよという間に子の満

貫振込みも挽回し、親満貫も上がり、トップに立つことが出来た。

●寒晴れやダマ聴牌に打つ手なし

日から添田さんが誘った人が来てくれたものの、見学だと言って１回参加してくれた

が、これから先どうなるか見通しのつかない人でもある。添田さん自身もそう感じたと言

っている。それから以降は３人抜けの一卓で行い、２回戦目は岡部、阿部、岡村は３人麻

雀を行う。今回から私が作成したマニュアルを参考に見ながら行うことになったので、サ
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2021.2.5 ●寒晴れや麻雀囲みコロナ話し ●春立ちぬ早い聴牌イスソ待ち 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日から添田さんが誘った人も見えないので７人で囲むことになった。参加者は添田、

岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７名である。４人以外は３人麻雀を行う。３人麻

雀は私が提案したので４人麻雀を出来ない時は率先して行っているが、皆さんは迫力がな

いとかで必ず一回は卓を囲むが、私と一緒になった時時以外はお休みしてしまう。それで

も岡部さんや近藤さんは積極的に参加してくれるので有難い。麻雀は一期一会の世界なの

で３人麻雀や４人麻雀にしろ、その出会いを楽しむことには変わりない。 

②最初の四人麻雀に私も入ったので、何時ものの如く東風戦なので振込みはしないように

注意しながらうち始める。どうしたことか西側に座ったことが幸いしてか、先親なのに三

本も積んでしまう。一本目が何とドラ１のリーチに裏ドラが乗ったので親の跳満となって

しまった。皆さんも５８００点の１８０００点になってしまったことに驚いていた。裏ド

ラがあるからリーチを多用してしまう。勝ち逃げの時はダマ聴牌で行くことにしている。 

③今日の特記事項は岡部さんが役満の国士無双聴牌で９索待ちであったので、リーチして

いる私にドラを振り込み子の満貫となったことである。岡部さんもチャンスがあれば役満

によく挑戦している。昨年１０月３０日に積り四暗刻を狙い、満貫の振込みをわざと見逃

し積り四暗刻を達成している。宮崎さんにしても先回四暗刻を達成しているように、健康

麻雀ゆえに役満のチャンス到来の時は挑戦しているのが嬉しくなる。今回も岡部さんの国

士無双聴牌には気が付かなかったが、私に振り込むドラの前にもドラを捨てたので大きな

手で聴牌していると感じていた。 

④今日は最初の１試合目から配牌と引き牌の運量があったので、振込みに注意しながら最

初から飛ばすもなく、二試合目に親に初めて７７００点を振込み、その点数だけ敗けてし

まった。振込みはこの１回だけで６試合中５試合は振込み０であることからしても意識し

てベタオリもして来たことは言うまでもない。何しろ思わぬ裏ドラが加算され親の跳満を

積もったのが大きかった。ここが一期一会の世界での面白さである。今日は裏ドラに助け

られてきていることに感謝あるのみ。今日のトータルは４勝２敗３４ゲーム＋２４７に終

わった。 

１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛ける。今日は西側に

座ったことから配牌、引き牌よしの運量に恵まれ、最初は岡部さんの振り聴牌のリーチの

チョンボで、親の私が４０００点貰い受けたことから始まるが、この時、私は親満を聴牌

しており、流されてしまったものの、運量が続き次に５８００点の聴牌即リーチが親の跳

満に変化したことが大きかった。運量があったので三本積み。 

 ドラ 裏ドラ ツモ 

振込０、５ゲーム＋２３７でトップとなる。 

２回戦は、それなりに引き牌も良かったが、親がそれ以上に良かったのでリーチされて、

筋追いで７７００点を初めて振り込んでしまった。その分だけマイナスになったのは、運

量があったと言える。 

振込１（-7700）、５ゲーム-の－７７００で３位に終わる。 

３回戦は、ゲーム数を重ねたが、点棒のやり取りも平凡で、皆さんの積も上がりにお付き



合いして振込み０なのに、お付き合いして最下位となってしまった。麻雀は運７分技３分

の格言通りで、配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。

振込０、６

４回戦も運量は対子についていたので、４対子なので七対子になるかと思っていたら一盃

口になったので、無理せずにピンフを狙うがどうしてもカンチャンのドラマ待ちとなって

しまった。対面がドラを切っているので大きな手作りをしていると判断して、そのままド
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日は先月亡くなった

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

だという。

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

けることになった。

とにした。

②参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

③今日の特記事項は

うと思っていた矢先に役牌鳴き聴牌に１回－

キまくって

き合って－６になってしまったことである。

④今日は最初の

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

ないところに

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

試合が終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

聴牌できなかった。

１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

に１回－5200

振込１（-

２回戦は、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

択していれば上がれていた。残念。

清一色、子の満貫

振込１（-

12 ●春寂し麻雀仲間旅立ちぬ

★今日の主だった感想は次の通り

日は先月亡くなった

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

だという。クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

けることになった。

とにした。参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７

参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

今日の特記事項は

うと思っていた矢先に役牌鳴き聴牌に１回－

キまくって親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや

き合って－６になってしまったことである。

④今日は最初の１試合目

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

ないところに一期一会の世界での面白さである。

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

聴牌できなかった。

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

5200 振り込み挽回するチャンスもなかった。

-5200）、６

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

択していれば上がれていた。残念。

清一色、子の満貫 

-5200）、５

春寂し麻雀仲間旅立ちぬ

★今日の主だった感想は次の通り

日は先月亡くなった麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

けることになった。会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７

参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

今日の特記事項は、下家から清一色で子の満貫

うと思っていた矢先に役牌鳴き聴牌に１回－

親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや

き合って－６になってしまったことである。

１試合目から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

一期一会の世界での面白さである。

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

聴牌できなかった。今日のトータルは

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

振り込み挽回するチャンスもなかった。

、６ゲーム－６４で２位となる

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

択していれば上がれていた。残念。

 

、５ゲーム-の－

春寂し麻雀仲間旅立ちぬ 

★今日の主だった感想は次の通り 

麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７

参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

下家から清一色で子の満貫

うと思っていた矢先に役牌鳴き聴牌に１回－

親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや

き合って－６になってしまったことである。

から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

一期一会の世界での面白さである。

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

今日のトータルは１勝２敗１７

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

振り込み挽回するチャンスもなかった。

－６４で２位となる

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

択していれば上がれていた。残念。 

 

の－6 で２位に終わる

春寂し麻雀仲間旅立ちぬ ●早春や二回も上がる三面待ち

麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７

参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

下家から清一色で子の満貫(8000)

うと思っていた矢先に役牌鳴き聴牌に１回－5200

親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや

き合って－６になってしまったことである。 

から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

一期一会の世界での面白さである。今日も最善を尽くしたが、麻雀は選択の

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

１勝２敗１７

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

振り込み挽回するチャンスもなかった。

－６４で２位となる。 

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

 

で２位に終わる

●早春や二回も上がる三面待ち

麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７

参加者７人なので４人以外は３人麻雀を行う。最初の私は３人麻雀に回る。何時ものの

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

(8000)を確保した

5200 振り込んだ。また、

親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや

から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

今日も最善を尽くしたが、麻雀は選択の

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそっ

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

１勝２敗１７ゲーム－６

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

振り込み挽回するチャンスもなかった。 

 

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選

 

で２位に終わる。 

●早春や二回も上がる三面待ち

麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、岡村、近藤、大橋の７名である。

の私は３人麻雀に回る。何時ものの

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。

を確保したので

振り込んだ。また、その下家が

親の時に親満貫を２回も上がられてしまったことや、皆さんのツモ上がりに付

から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し

今日も最善を尽くしたが、麻雀は選択の

ゲームなので、選択を間違ったことから、目指す聴牌が出来なかったことも何回もあった。

終わる度に＋－になろうとも、一期一会の配牌の流れにそって選択し、聴牌を目指

すところが最高に面白い。今日は途中で七対子を目指すかリャメンを目指すか選択を迫ら

れ確率の低い、七対子よりリャメンを目指したら引き牌は七対子の流れに変わってしまい

－６に終わった。

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

、それなりに引き牌も良かったが、対面が親の時に下家が私に子満を振り込んだ

ものの、下家が親になったら親満貫を２回連続のツモ上がりしたことや、リーチに－５２

００を振り込んだので、一挙にマイナスに落ち込んでしまった。三つの対子があり両面に

繋がっているものが多かったので、どちらかの選択を迫られて確率のよいリャメン待ちで

行くことを決めて掛かったら引き牌は七対子の流れで選択を誤ってしまった。七対子を選
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麻雀仲間の堀内さんの香典をどうするかの話から始まる

で亡くなったのではなく、骨折して入院しており、退院間近に血栓が詰まってことが原因

クラブとして香典を出すことにしたが、金額は添田さんやのクラブには規約が

あり５０００円という事らしい。また、近藤さんの囲碁クラブ等でも５０００円とか。そ

れを見習って麻雀倶楽部も５０００円で決める。そのことはお休みしている会員にも伝え

るという。麻雀倶楽部も会員本人のみとすることになった。２０日に添田と宮崎さんが届

会費で返金する部分があるとかの話しになったが、それは返さないこ

名である。

の私は３人麻雀に回る。何時ものの

如く東風戦なので振込みはしないように注意しながらうち始めるがダマ聴牌に１回－５２

００振り込んでしまう。２回戦目は４人麻雀に回ったので、振り込まないように注意した

が役牌鳴きに１回－５２００振り込んでしまってしまう。３回戦目も４人麻雀を確保でき

たので、今日は妻のこともあるので、これで中座して帰ることにした。 

ので、トップを目指そ

振り込んだ。また、その下家が

、皆さんのツモ上がりに付

から配牌と引き牌の運量がほどほどであった。一期一会の世界だ

から、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成し
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●麻雀は運７分技３分と格言の通りで、

か、両面待ちにするか、選択を迫られ確率のよいリャメン待ちに切り替えたら、引き牌は

七対子の流れになってしまったので、リャメンで聴牌できず。七対子にしていれば上がれ

たことを思うと残念なり。

●先制リーチに対して自分も満貫の手

●３回戦目最初の時に配牌も引き牌も悪く一面ツウもなく１・９牌のペンチャン、カンチ

ャンが多く索子４５索もあったので一気通貫も狙えるので両天秤を掛けたが、ジュンチャ

ンに絞れば聴牌していたのに一気通貫に拘っていたのが間違いだった。振込みもなかった

が、引き牌の流れを読むのも難しい。最初から安全牌を残しながら上がれるという未練を

捨てて中牌を切って行くのも楽しいものだ。

●私の聴牌の中によくある一面ツウや頭
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ン形以上になって、あるいはタンヤオも付いて、あるいは三色も付いてくる。これが勝ち
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★今日の主だった感想は次の通り 

①今日は先月亡くなった麻雀仲間の堀内さんのところにクラブ会長の添田さんと宮崎さん

でお線香を上げに行ってきたことの報告あり。やはり肺がんで一つを切除したが、残され

た片方にも転移したことが死因に繋がったという報告があった。三時過ぎに奥さんがいろ

いろお世話になりましたとお菓子をもっての訪問あり。お菓子は参加者で分けてしまう。

堀内さんの記録も私が残している部分もある。 

②今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村の６人である。珍しく近藤さんが

お休み。私の前を自転車で走っていたので参加すると思っていたが、どこかへ出かけたの

であろう。また、途中で宮崎さんが眼下に行くので抜けて、大橋さんも用事があって途中

で抜けたので４人となり、半荘の東南戦を２回行うも、トイレが持たないということもあ

って途中でトイレタイムすることもあった。やはり老人なので東風戦で丁度よいのかも知

れない。４人残りだと最後まで抜けることが出来なくなってしまった。 

③今日の特記事項は、一期一会の世界を楽しむ自分になってから、上がれる上がれないこ

とを超越して、どんな場面でも手作りをすることを一番の楽しみとして参加している。今

日も３色を３回聴牌、一気通貫を１回聴牌した事である。また、皆さんを驚かせたのは６、

７筒の面ツウの６筒を切って７筒頭待ちのリーチをたら、一発で積もってしまった事だ。

みなさん曰く、ツキのなにものでもないとのこと。その通りである。だから麻雀の偶然性

が面白いのだ。2020/12/18 の筋引っかけの５万単騎待ちのリーチに近藤さんが一発で振り

込んでくれたこともある。2020/11/27 には、５７筒のカンチャン待ち聴牌し、リーチしな

いと上がれないので、どちらかのクッキをしてピンフにと思っていたら下家がカンチャン

の当たり牌の６筒を捨てた。残りを計算すると１枚しかないのですぐにリーチしたら一発

で積もってしまった。どれを見ても偶然性のツキのなにものでもない。 

④今日は、最初の１試合目は外れてしまったので２回戦目から参加する。配牌と引き牌の

運量がほどほどであった。一期一会の世界だから、配牌を見て何を目指すか方向性を決め

て、引き牌で聴牌を目指すもなかなか達成しないところに一期一会の世界での面白さであ

る。今日も最善を尽くしたが、皆さんの運量が優っていたので上がりツモにお付き合いし

てしまう。麻雀は選択のゲームなので、今日も七対子に２回挑戦したが選択を間違ったこ

とから、目指す聴牌が出来なかった。ドラ５個の一気通貫の２索待ち聴牌も上がれなかっ

たことや、リャメンの３色２回（安い方を積もる）、出来あい３色１回（聴牌のみ）の３回

聴牌したのでよしとする。どの試合も一期一会の配牌の流れにそって選択し、聴牌を目指

すところが最高に面白い。今日のトータルは１勝２敗２５ゲーム＋７９に終わった。 

１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるも役牌鳴き聴牌

に１回－5200 振り込み挽回するチャンスもなかった。 

振込１（-5200）、５ゲーム－９２で４位となる。 

２回戦から半荘を行うことにする。それなりに引き牌も良かったが、長丁場になると誰し

も平均化してしまう。私も子の満貫を２回確保したが、振込みも３回あり、プラスを維持

できなかった。半荘の場合は、基本的な麻雀は、タンヤオ、平和、三色、こういうリズム

になってくるのが勝者のパターン、勝ち組です。あるいは、平和、ドラ１でもいいです。

今回も３色に挑戦したことは言うまでもない。七対子はイシャテンで終わった。 
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半荘の長丁場になると、手作りもできるが、配牌や引き牌の良さを期待するも中々思うよ

うに行かないのが一期一会の流れの世界である。長丁場の中では手役をつくることに挑戦

した。次のようにドラ５の一気通貫を聴牌したものの上がれなかった。

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

上がりだった。
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った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

はない。七対子はダメだったが、不思議と３色が出来たが、安い方のツモが多かった。

リーチ、タイヤオ、ドラ１

振込０、１２

★今日の試合結果

①振込４回

②3 戦 1 勝

１回戦５ 

２回戦１０

３回戦１２ゲーム＋１７８

★今日の備忘録は

①七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

っ掛けを狙う。今回はリャメンでリーチして安い牌を積もった。

③上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

た。やはり配牌と引き牌の良さがものをいう。

麻雀は、タンヤオ、平和、三色、

ち組です。
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した。次のようにドラ５の一気通貫を聴牌したものの上がれなかった。

 

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

の－７で２位に終わる

それなりに配牌も引き牌も良かったので振込みに注意しながら強気で進めて行

った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

はない。七対子はダメだったが、不思議と３色が出来たが、安い方のツモが多かった。

 ドラ

の＋１７８の２トップに終わる。 

４位 

２位 子の満貫

トップ 親の

七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

っ掛けを狙う。今回はリャメンでリーチして安い牌を積もった。

上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

いうリズムになってくるのが勝者のパターン、勝

ドラ ツモ

ドラ 裏ドラ

半荘の長丁場になると、手作りもできるが、配牌や引き牌の良さを期待するも中々思うよ

うに行かないのが一期一会の流れの世界である。長丁場の中では手役をつくることに挑戦

した。次のようにドラ５の一気通貫を聴牌したものの上がれなかった。

ドラ 待ち

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

の－７で２位に終わる。

それなりに配牌も引き牌も良かったので振込みに注意しながら強気で進めて行

った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

はない。七対子はダメだったが、不思議と３色が出来たが、安い方のツモが多かった。

ドラ ドラ下家振込

子の満貫 8000、8000

親の 7700 

七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

っ掛けを狙う。今回はリャメンでリーチして安い牌を積もった。 

上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

いうリズムになってくるのが勝者のパターン、勝

ツモ 

裏ドラ 下家添田振込

半荘の長丁場になると、手作りもできるが、配牌や引き牌の良さを期待するも中々思うよ

うに行かないのが一期一会の流れの世界である。長丁場の中では手役をつくることに挑戦

した。次のようにドラ５の一気通貫を聴牌したものの上がれなかった。 

待ち 

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

。 

それなりに配牌も引き牌も良かったので振込みに注意しながら強気で進めて行

った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

はない。七対子はダメだったが、不思議と３色が出来たが、安い方のツモが多かった。

ドラ下家振込 

8000 

七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

いうリズムになってくるのが勝者のパターン、勝

下家添田振込 

半荘の長丁場になると、手作りもできるが、配牌や引き牌の良さを期待するも中々思うよ

うに行かないのが一期一会の流れの世界である。長丁場の中では手役をつくることに挑戦

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

それなりに配牌も引き牌も良かったので振込みに注意しながら強気で進めて行

った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

はない。七対子はダメだったが、不思議と３色が出来たが、安い方のツモが多かった。 

 

七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

いうリズムになってくるのが勝者のパターン、勝

 

半荘の長丁場になると、手作りもできるが、配牌や引き牌の良さを期待するも中々思うよ

うに行かないのが一期一会の流れの世界である。長丁場の中では手役をつくることに挑戦

その他に七対子を目指すも選択を誤りイシャテンに終わった。３色を聴牌しても安い牌の

それなりに配牌も引き牌も良かったので振込みに注意しながら強気で進めて行

った。満貫こそ出なかったが、こまめに上がったのがトップに繋がったと言っても過言で

七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。土田プロの残し方を見ているが、やはり彼も間違え

てダメだと思ったという場面もある。七対子は確率的には悪いので無理に作ることもない。 

②今日は三色が良くできた。リャメン待ち、ドラ入り・タンヤオ・ピンフの場合はダマ聴

牌、出来あい３色でドラ１、タンヤオの場合もダマ聴牌。それ以外はリーチ。なるべく引

上家が私のほしい牌を早めに来てしまい、鳴けずに聴牌出来なかったことも２回程あっ

いうリズムになってくるのが勝者のパターン、勝



2021.2.26 ●麻雀の運量もなく春寒し ●春陰やシャボン待ち読み違えぬ 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日は会則に会員死亡弔慰金を加えたのでコピーしたものを会長に渡して、皆さんに説

明してもらう。現実に参加している会員（会費）やお休みしている会員（ノー会費）も含

めるのか話題になる。会長が休みの人に電話して確認するということになった。 

②今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、近藤、岡村の 7 人である。そのために

３人麻雀と４人麻雀とに分ける。みなさんも３人麻雀は一回はやるが、２回目はやらない

のが常態化してきた。それにしても３人麻雀を受け入れてくれたことの意義は大きい。 

③今日の特記事項はなし。 

④今日は、最初の１試合目から４人麻雀に参加した。何しろ振込みを注意しながらこまめ

に上がった積み重ねでトップに立てたことや、５回戦で振込みが１回、こまめに上がる少

ないプラスで３勝したが、総トータルではマイナスになってしまった。配牌と引き牌で聴

牌を目指すも運量がないと思うようにいかないところも一期一会の世界での面白さである。

今日のトータルは３勝２敗２３ゲーム－６４に終わった。 

１回戦は東風戦故にいつもののように、何しろ２５分で終わったように平凡な試合だった

ので、まず振り込まないように心掛けこまめに上がったことでトップに立てた。 

振込０、４ゲーム＋６０でトップ。 

２回戦は３人麻雀に行うも皆さんの運量に付き合い、振込み０でマイナスになってしまう。 

振込０、６ゲーム－８５で３位に終わる。 

３回戦も、３０分で試合が終わったように平凡なゲームだった。１回二千点上がったのみ。 

振込０、４ゲームの＋２０の２位に終わる。 

４回戦も場を積む人もなく３０分の４ゲームで終わる。僅かなプラスに終わった。 

振込０、４ゲームの＋４の３位に終わる。 

５回戦は、久々の素晴らしい手なのでリーチしたら、後リーチに子満貫を振り込んでしま

った。挽回を目指すも運量が悪くてはどうにもならなかった。 

振込１、５ゲームの－６３の４位に終わる。 

★今日の試合結果 

①振込１回（-8000） 

②5 戦 3 勝２敗-64 に終わる 

１回戦 ４ゲーム＋６０      振込み０ トップ 

２回戦 ６ゲーム－８５      振込み０ ３位  

３回戦 ４ゲーム＋２０     振込み０ ２位 

４回戦 ４ゲーム＋４      振込み０ ３位 

５回戦 ５ゲーム－６３     振込み１ ４位 -8000 

★今日の備忘録は 

①七対子を目指していたが２暗刻になってしまったので、シャボン待ちの積り３暗刻の満

貫を狙ったが振り込まれてしまった。 

②最後、一万と３筒のシャボン待ちになったのでそのままリーチするか、三筒のクッキを

待つか迷った。聴牌しているのだからどこまでもそのまま行き行くべきだったが、選択を

間違えて振り込んでしまった。 



2021.3.5 ●春冷えや二回箱点食らいけり ●ダマの親跳に振り込む弥生かな 

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日は、会則に集合時間を１２時５０分とする文章を添田さんに確認してもらう。 

②今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、近藤、岡村の 7 人であるが、宮崎さん

が東大宮６丁目の知り合いに声を掛けたので、その人が１時半に来るというので、４人に

先に始めて貰い、その人がきたので、２回戦から全員抽選で試合が始まった。規約を度外

してコロナ禍で二卓出来ないので、参加してくれるならば誰でもよいことに流れた。 

③今日の特記事項のその一は、岡部さんが上がれなかったが国士無双を聴牌した事である。

チャンスがあれば挑戦するという岡部さんの意気込みに感心する。私もそうしているが、

中々チャンスが来ない。その二は、私が麻雀倶楽部に参加してから初めてのことだが四試

合で－５０９と二回箱点に近くまで沈んだことである。 

④今日は、最初の１試合目から四試合まで先親になり、配牌と引き牌が悪くゲームにはな

らなかったことである。最初の試合の時に下家の添田さんがチョンボしたので親で四千点

を貰い、それから安い手で一回あがり、振り込まなかったら＋７２でトップになってしま

ったが、２回戦から４回戦まで振込み４回で、それもダマ聴牌の親の跳満、満貫、－1500

を３回振り込んでしまう。これではプラスになる筈はない。配牌と引き牌の悪さに打つ手

がなかった。これも一期一会の世界での面白さである。今日のトータルは１勝３敗２４ゲ

ーム－５０９に終わった。 

１回戦は最初から親だったが配牌も引き牌も悪かったが、下家の添田さんが振り聴牌のリ

ーチでチョンボとなり、貰った４０００点を大事に守り、振込みゼロで逃げ切った。 

振込０、６ゲーム＋７２でトップ。 

２回戦は新しく来た人は麻雀がうまい、リーチで降るものなく、發か中の中を切ったらチ

ートイの単騎待ち振込み最後まで挽回できず。それ以外平凡に終わった試合だった。 

振込１、６ゲーム－７４で４位に終わる。 

３回戦は、親のダマ聴牌の跳満貫と－１５００と深い振込み、後は皆さんのツモ上がりに

付き合い、不名誉にも今年度敗ゲームの新記録を作ってしまった。 

振込２、６ゲームの－２４７の４位に終わる。 

４回戦は、親のダマ聴牌の満貫に１回振り込んだだけなのに、親の時に子の跳満貫を積も

られたことや、他の親の満貫ツモに付き合ったことから、３回戦の敗ゲームを上回った。 

振込１、６ゲームの－２６０の４位に終わる。 

★今日の試合結果 

①振込４回（-8000、-18000、-1500、-12000） 

②4 戦 1 勝 3 敗-509 に終わる 

１回戦 ６ゲーム＋７２       振込み０ トップ 

２回戦 ６ゲーム－７４       振込み１ ４位 子-8000、 

３回戦 ６ゲーム－２４７     振込み２ ４位  親-18000、親-1500 

４回戦 ６ゲーム－２６０     振込み１ ４位 親-12000 

★今日の備忘録は 

何しろ配牌と引き牌が悪く国士、チャンタ、七対子、一色等にも決められないほど点々バ

ラバラで試合にはならず。親のダマ聴牌に振り込んだのが大きく－の新記録を作った 



2021.3.12

★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

②今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので

あろう 

③今日の特記事項は

ラ２枚を抱えおり、

七対子、ツモ、ドラ４で１０翻になって倍満となった。

満貫の 18

その２、一期

て、どんな

は運量が中途半端だったので１回ダマ聴牌の

振り込まなかったものの、配牌と引き牌の運量がほどほどであったことから、最後の一押

しが弱く、リーチ貧乏になったことが４回程あった。

リーチ、ジュンチャンタ、上がれず＝ダマ聴牌で行くべきだったか。

リーチ、メンチャンタ、ドラ２

リーチ、３と６筒が出ると三色、

リーチ、９筒が出るとピンフ、ドラ１で

一期一会の世界だから、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指

すもなかなか達成しないところに

を目指したが聴牌することはなかった。嬉しかったのは方向性を決めて、その手作りに励

み完成させリーチまで持って行けたことが良かった。考えるとダマ聴牌で良かったのでは

と少し悔いはある。

今日のトータルは

１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌に１

回－1300

振込１（-

２回戦は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みもなく、親の時に７７００

点を２回連続で上がれた。その得点を確保したまま乗り切ってしまった事が今日のハイラ

12 ●検温し麻雀囲む春温し

★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので

今日の特記事項は

ラ２枚を抱えおり、

七対子、ツモ、ドラ４で１０翻になって倍満となった。

18 翻を積っている。

、一期一会の世界を楽しむ自分になってから、

どんな配牌と引き牌でも手作りをすることを一番の楽しみとして参加している。今日

は運量が中途半端だったので１回ダマ聴牌の

振り込まなかったものの、配牌と引き牌の運量がほどほどであったことから、最後の一押

しが弱く、リーチ貧乏になったことが４回程あった。

リーチ、ジュンチャンタ、上がれず＝ダマ聴牌で行くべきだったか。

リーチ、メンチャンタ、ドラ２

リーチ、３と６筒が出ると三色、

リーチ、９筒が出るとピンフ、ドラ１で

一期一会の世界だから、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指

すもなかなか達成しないところに

を目指したが聴牌することはなかった。嬉しかったのは方向性を決めて、その手作りに励

み完成させリーチまで持って行けたことが良かった。考えるとダマ聴牌で良かったのでは

と少し悔いはある。

今日のトータルは

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌に１

1300 振り込みで終わった。

-1300）、５

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みもなく、親の時に７７００

点を２回連続で上がれた。その得点を確保したまま乗り切ってしまった事が今日のハイラ

検温し麻雀囲む春温し

★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので

今日の特記事項は、その１、

ラ２枚を抱えおり、 待ちを積もったところ

七対子、ツモ、ドラ４で１０翻になって倍満となった。

翻を積っている。 

一会の世界を楽しむ自分になってから、

配牌と引き牌でも手作りをすることを一番の楽しみとして参加している。今日

は運量が中途半端だったので１回ダマ聴牌の

振り込まなかったものの、配牌と引き牌の運量がほどほどであったことから、最後の一押

しが弱く、リーチ貧乏になったことが４回程あった。

リーチ、ジュンチャンタ、上がれず＝ダマ聴牌で行くべきだったか。

リーチ、メンチャンタ、ドラ２

リーチ、３と６筒が出ると三色、

リーチ、９筒が出るとピンフ、ドラ１で

一期一会の世界だから、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指

すもなかなか達成しないところに
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み完成させリーチまで持って行けたことが良かった。考えるとダマ聴牌で良かったのでは
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まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので

、その１、大橋さんが親の倍満貫を積もったことだ

待ちを積もったところ

七対子、ツモ、ドラ４で１０翻になって倍満となった。

 

一会の世界を楽しむ自分になってから、

配牌と引き牌でも手作りをすることを一番の楽しみとして参加している。今日

は運量が中途半端だったので１回ダマ聴牌の

振り込まなかったものの、配牌と引き牌の運量がほどほどであったことから、最後の一押

しが弱く、リーチ貧乏になったことが４回程あった。
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一期一会の世界だから、配牌を見て何を目指すか方向性を決めて、引き牌で聴牌を目指

すもなかなか達成しないところに一期一会の世界での面白さである。今日も

を目指したが聴牌することはなかった。嬉しかったのは方向性を決めて、その手作りに励

み完成させリーチまで持って行けたことが良かった。考えるとダマ聴牌で良かったのでは
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まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので

大橋さんが親の倍満貫を積もったことだ

待ちを積もったところ表裏のドラが

七対子、ツモ、ドラ４で１０翻になって倍満となった。

一会の世界を楽しむ自分になってから、

配牌と引き牌でも手作りをすることを一番の楽しみとして参加している。今日

は運量が中途半端だったので１回ダマ聴牌の-1300

振り込まなかったものの、配牌と引き牌の運量がほどほどであったことから、最後の一押

しが弱く、リーチ貧乏になったことが４回程あった。
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み完成させリーチまで持って行けたことが良かった。考えるとダマ聴牌で良かったのでは
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まずは添田会長から麻雀倶楽部へ自治会からクラブ―の補助金が出たことの報告あり、

次に宮崎さんから会費１５００円を今月中に収めてくれるように要請あり。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので
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今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。前回、参加

してくれた宮崎さんの友達の久米さんは仕事が入っていて参加できず。そのために７人と

なったが、皆さん３人麻雀は点棒も配らずゲームを止めてしまう。やはり物足りないので
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★今日の試合結果

①振込１回

②3 戦 3 勝

１回戦５ 

２回戦６ 

３回戦６ 

４回戦６ 

★今日の備忘録は

①七対子は、３対子あったら様子を見ながら面ツウか対子の流れを見てから決めるのだが、

今回は対子の流れと思って進んだものの、残す牌の選択を何回か間違ったので２回チャン

スがあったがイシャテンで終わった。１回目はドラを二枚抱え込んでイシャテンで終わっ

た時は無念であった。２回目は役牌があったのでトイトイを狙ったが鳴けなかったこと

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イトである。基本的な

になってくるのが勝者のパターン

かないのが一期一会の世界である。

親リーチ、ツモ、ピンフ、ドラ１

親リーチ、一発、ドラ１

０、６ゲーム＋１５６でトップとなる

は、皆さんの運量が優り、親の時に跳満にお付き合いしだしてから、何回となく満

貫にお付き合いして、

に積もられては如何ともし難い。

０、６ゲームの－１２９で４位に終わる

は、時間切れで私の親で終わってしまったが、この回は配牌も引き牌も上向いてき
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★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

のではないかと個人的には思って

②今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

た分を計算して加えることらした。

③今日の特記事項は

スの七対子上がりは３回目である。

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

七対子ツモ

その２、５試合２５ゲームで振込み回数が７回（

-1300、-1300

は運量があったのは間違いない。

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

対子で上がれたし、積り

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。

今日のトータルは

１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

回－1000

を確保してもやっとプラスに転じた。

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ２＝子の跳満

振込１（-

２回戦は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

スに終わった。親の時に次のような聴牌で上がる。
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★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。
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のではないかと個人的には思って

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

た分を計算して加えることらした。

今日の特記事項は

スの七対子上がりは３回目である。

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。
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1300）と新記録を作ってしまったことだ。

は運量があったのは間違いない。

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

対子で上がれたし、積り

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。

今日のトータルは

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

1000 点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満
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リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ２＝子の跳満
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ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

スに終わった。親の時に次のような聴牌で上がる。
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★今日の主だった感想は次の通り

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し
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も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

た分を計算して加えることらした。

今日の特記事項は、その１、

スの七対子上がりは３回目である。

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。
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た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成
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桜咲き麻雀囲む至福かな 

★今日の主だった感想は次の通り 

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

のではないかと個人的には思っている。

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

た分を計算して加えることらした。 

、その１、ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

スの七対子上がりは３回目である。ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

５試合２５ゲームで振込み回数が７回（

）と新記録を作ってしまったことだ。

は運量があったのは間違いない。 

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。

３勝２敗２５ゲーム

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

を確保してもやっとプラスに転じた。 

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ２＝子の跳満

１５で３位となる

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

スに終わった。親の時に次のような聴牌で上がる。

桜咲き麻雀囲む至福かな ●暖かやミスなく積もる七対子

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

いる。 

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

５試合２５ゲームで振込み回数が７回（-

）と新記録を作ってしまったことだ。

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。

ゲーム＋５３に終わった。

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

 

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ２＝子の跳満

１５で３位となる。 

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

スに終わった。親の時に次のような聴牌で上がる。

●暖かやミスなく積もる七対子

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。 

 ツモ

-1000、-8000

）と新記録を作ってしまったことだ。それでも何とかプラスで踏ん張ったの

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。

に終わった。

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ２＝子の跳満 

 ドラ

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

スに終わった。親の時に次のような聴牌で上がる。 

●暖かやミスなく積もる七対子

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

ツモ 

8000、-12000

それでも何とかプラスで踏ん張ったの

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

させて良かった。考えるとダマ聴牌には手下しようがない。 

に終わった。 

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

ドラ ツモ

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

●暖かやミスなく積もる七対子 

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

12000、-5200

それでも何とかプラスで踏ん張ったの

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

ツモ 

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

①コロナ防止対策として自治会が実施している、検温し名前を書いてから会議室に入る。 

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

5200、-2600、

それでも何とかプラスで踏ん張ったの

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ

 

最近はコロナ感染者数も減り、病院の逼迫状況も改善されたので来る２１日からコロナ対

策の非常事態宣言が解除すると昨日菅首相から説明があった。それ故に非常事態宣言中は

参加しないと宣言してお休みしている円田さんが出席するかと期待したが、案の定参加し

なかった。誰かがあの人はワクチンを打つまで参加しないのではと言っていたが、我々の

ところまでワクチンが回って来るのは、何時なのか見通しもつかず、来年になってしまう

今日の参加者は添田、岡部、宮崎、阿部、大橋、岡村、近藤の７人である。宮崎さんの

友達の久米さんは参加しないようだ。そのために７人となったが、皆さん３人麻雀は点棒

も配らずゲームを１試合のみ止めてしまう。３００００点持ちなので払った分と受け取っ

ノーミスで６段目に七対子を積もれたことである。ノーミ

ドラも無かったのですぐリーチすれば良かったのに、

、

それでも何とかプラスで踏ん張ったの

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日は対子についていたことは間違いない。というのは、トイトイや七

暗刻を振り込まれてしまったように面ツウよりも対子について

いたことは言うまでもない。残念だったのは筋を読んで引っかかってしまい親満貫を払っ

た時は痛かった。チャンタの方向性を決めて、その手作りに励み、上がれなかったが完成

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの親満貫や子満がに付き合ったので子の跳満

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みを注意していたがリーチシ

ャボンの字牌の子満貫に打ち込んでしまう。字牌も一枚出ているので大丈夫だろうと思っ

て送り込んだが裏を書かれてしまった。それでも運量があったので何とか挽回で来てプラ



タイヤオ、三色＝７７００点

ホンイツ、中＝５８００点

振込１(-8000)

３回戦は、

たが後が続かなかった。親満には筋引っかけだったのが悔やまれる。

親の時に積り３暗刻を狙ったが振り込まれて親満貫に終わってしまった。

東東、トイトイ、中＝親満貫

振込２(-12000

４回戦は、時間切れで私の親で終わってしまったが、平凡そのもので点棒のやりとりも少

なかった。子のタイヤオダマ聴牌に

振込１(-2600)

５回戦は、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

七対子ツモ

振込２(-1300

★今日の試合結果

①振込１回

②5 戦 3 勝

１回戦５ 

２回戦５ 

３回戦６ 

４回戦３ 

５回戦６ 

★今日の備忘録は

①今日は対子の流れが来たことは事実だ。上がれたのはノーミスの３回目の七対子であっ

たが、土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛けることを忘れてしまったことで親満

貫を逃してしまった。この時に東東は親でトイトイに持って行けば親満貫になるのである

が、流れでそれが出来なかった。また、親の時に東東東のトイトイ積り３暗刻を狙って跳

満を狙うも振り込まれてしまった。

②対子についていたので面ツウにしなければ３暗刻聴牌していた場面もあった。流れを読

むことの度胸が必要だと思った。

タイヤオ、三色＝７７００点

ホンイツ、中＝５８００点

8000)、５ゲーム

は、皆さんの運量が優り、親満貫や子に

たが後が続かなかった。親満には筋引っかけだったのが悔やまれる。

親の時に積り３暗刻を狙ったが振り込まれて親満貫に終わってしまった。

東東、トイトイ、中＝親満貫

12000、-5200)

、時間切れで私の親で終わってしまったが、平凡そのもので点棒のやりとりも少

なかった。子のタイヤオダマ聴牌に

2600)、３ゲーム

、今日の特記事項で書いたように、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

七対子ツモ ４８００点
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★今日の試合結果 
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★今日の備忘録は 

今日は対子の流れが来たことは事実だ。上がれたのはノーミスの３回目の七対子であっ

たが、土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛けることを忘れてしまったことで親満

貫を逃してしまった。この時に東東は親でトイトイに持って行けば親満貫になるのである

が、流れでそれが出来なかった。また、親の時に東東東のトイトイ積り３暗刻を狙って跳

満を狙うも振り込まれてしまった。

対子についていたので面ツウにしなければ３暗刻聴牌していた場面もあった。流れを読

むことの度胸が必要だと思った。

タイヤオ、三色＝７７００点 

ホンイツ、中＝５８００点 

ゲーム＋５５でトップとなる

皆さんの運量が優り、親満貫や子に

たが後が続かなかった。親満には筋引っかけだったのが悔やまれる。

親の時に積り３暗刻を狙ったが振り込まれて親満貫に終わってしまった。

東東、トイトイ、中＝親満貫 

5200)６ゲーム

、時間切れで私の親で終わってしまったが、平凡そのもので点棒のやりとりも少

なかった。子のタイヤオダマ聴牌に

ゲームの－

今日の特記事項で書いたように、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、それを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

４８００点 

1300)、６ゲームの＋５３のトップに終わる
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．２度である。昨日、都内に出掛けたので少

しは気になるところなり。とにかくコロナのリバウドは凄く宮城県では徳治に非常事態宣

を発するほどだ。１都３県は解除されたので久しぶりに円田さんが参加したこともあって

２卓がフル回転となる。今日は４～６月の集金日でもある。とにかく役満を上がると１ヶ

月分免除されることになっているが、中々でるものではない。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、宮崎、阿部、大橋

ぶりの２卓でのフル回転となった。やはり円田さんのような静かなベテランが来ないと緊

張感が湧かない。岡部さんのような口うるさいベテランだと慣れてしまい、緊張感が薄れ

てしまうところが二人のベテランの違いである。今日も私が上がったと言うと自分の牌を

投げ出してしまうエゲツナサなので注意すると、何だかんだ言っていた。黙って自分の牌

を伏せるだけの事なのにと思う。プロはそんなことしない。

③今日の特記事項は

ったし、３月５日は－５０９の新記録も作った

となる一期一会の世界を楽しみにしていた。

その１、配牌を見たら

も無かったので、これでは最初から上がれないと思って、

子を捨てずに

わりでドラ入りの七対子で聴牌した事である

も考えること
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試合目にツモ上がりをした。

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ４＝子の倍満

今日の成績で

５試合３０ゲームで振込み回数が２回（

を作ってしまったので今日は振り込まないように心掛けてきた。

んでしまった。

でもない。こんなともあるのだろうかと我が目を疑ってしまった。

一期一会の世界だから、配牌と引き牌を見て何を目指すか方向性を決めて取り掛かるこ

とにしているが、今日の運量があったことは、今日の特記事項で書いたように国士無双を

目指すに近い配牌がノーミスで七対子を聴牌した事である。

運 7 分技３分の一期一会の世界
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１回戦は東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

回－1300

なったが、親満貫でプラスに転じた。

ツモ、東々、ドラ２＝親満貫

振込１（-

２回戦は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みもなく、こまめに上がった

ことが積み重なり、１０７点でトップになってしまうラッキー試合であった。

振込０、６

３回戦は、

ツのトップになってしまった。また、振込みもなく無事知ってすることもなかった。

七対子、ツモ、ドラ２＝親満貫

ホンイツ、白、東々＝親満貫

振込０、６

４回戦も運量はあり、満貫を３回も上がったお陰で子の跳満を振り込んだものの、トップ

になったことは、配牌と引き牌のよさにある。皆曰く、簡単な手作りで嫌味を言われてし

まう。そんなこともあって極力振り込まないように心掛けた。金持ち喧嘩せずに行けばよ

かったが、ついつい勝負してしまった。甘い。

リーチ、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ４＝子の倍満

東々、ツモ、三暗刻＝親満貫

チャンタ、中、ドラ２＝子の満貫
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は好きではない。振込み０なのに親が回って来るまでに、みなさんの満貫ツモ上がりに何

回かお付き合いしてマイナス１００点は超えていたので、駄目かなと思っていたら最後に

配牌に恵まれてドラ暗刻になりリーチして一気に挽回できた。
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回かお付き合いしてマイナス１００点は超えていたので、駄目かなと思っていたら最後に

配牌に恵まれてドラ暗刻になりリーチして一気に挽回できた。

リーチ、ツモ、三暗刻、ドラ３＝親跳満

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの積り上がり満貫にも付き合ってマイナスに

なったが、親満貫でプラスに転じた。 

 

＋４６で３位となる

は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みもなく、こまめに上がった

ことが積み重なり、１０７点でトップになってしまうラッキー試合であった。

＋１０７でトップとなる

私の運量が爆発して連続の親満貫２回とこまめに２回ほどあがったのでダント

ツのトップになってしまった。また、振込みもなく無事知ってすることもなかった。

七対子、ツモ、ドラ２＝親満貫 

 

 

の＋３２９でトップに終わる

も運量はあり、満貫を３回も上がったお陰で子の跳満を振り込んだものの、トップ

になったことは、配牌と引き牌のよさにある。皆曰く、簡単な手作りで嫌味を言われてし

まう。そんなこともあって極力振り込まないように心掛けた。金持ち喧嘩せずに行けばよ

かったが、ついつい勝負してしまった。甘い。

、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ４＝子の倍満
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配牌に恵まれてドラ暗刻になりリーチして一気に挽回できた。

リーチ、ツモ、三暗刻、ドラ３＝親跳満

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの積り上がり満貫にも付き合ってマイナスに
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ことが積み重なり、１０７点でトップになってしまうラッキー試合であった。

＋１０７でトップとなる。 

私の運量が爆発して連続の親満貫２回とこまめに２回ほどあがったのでダント

ツのトップになってしまった。また、振込みもなく無事知ってすることもなかった。
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も運量はあり、満貫を３回も上がったお陰で子の跳満を振り込んだものの、トップ

になったことは、配牌と引き牌のよさにある。皆曰く、簡単な手作りで嫌味を言われてし

まう。そんなこともあって極力振り込まないように心掛けた。金持ち喧嘩せずに行けばよ

かったが、ついつい勝負してしまった。甘い。 

、ツモ、ピンフ、タイヤオ、ドラ４＝子の倍満
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、最終戦であるからラスト親は、勝ち逃げする人も安上がりする人もいるので私

は好きではない。振込み０なのに親が回って来るまでに、みなさんの満貫ツモ上がりに何

回かお付き合いしてマイナス１００点は超えていたので、駄目かなと思っていたら最後に

配牌に恵まれてドラ暗刻になりリーチして一気に挽回できた。

リーチ、ツモ、三暗刻、ドラ３＝親跳満 

東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１

点の振り込みで終わったが、皆さんの積り上がり満貫にも付き合ってマイナスに
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、最終戦であるからラスト親は、勝ち逃げする人も安上がりする人もいるので私

は好きではない。振込み０なのに親が回って来るまでに、みなさんの満貫ツモ上がりに何

回かお付き合いしてマイナス１００点は超えていたので、駄目かなと思っていたら最後に

配牌に恵まれてドラ暗刻になりリーチして一気に挽回できた。
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東風戦故にいつもののように、まず振り込まないように心掛けるもダマ聴牌の１
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ツモ ドラ

ツモ 
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は、それなりに引き牌も良かったこともあって、振込みもなく、こまめに上がった

私の運量が爆発して連続の親満貫２回とこまめに２回ほどあがったのでダント

も運量はあり、満貫を３回も上がったお陰で子の跳満を振り込んだものの、トップ

になったことは、配牌と引き牌のよさにある。皆曰く、簡単な手作りで嫌味を言われてし

まう。そんなこともあって極力振り込まないように心掛けた。金持ち喧嘩せずに行けばよ

、最終戦であるからラスト親は、勝ち逃げする人も安上がりする人もいるので私

は好きではない。振込み０なのに親が回って来るまでに、みなさんの満貫ツモ上がりに何
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★今日の備忘録

①今日の一期一会の世界は、初回戦から最後まで運量の良き流れは止まることはなかった

ことから、

今日の試合でそれらを全て打ち消して、１２勝６敗の３７７点で終わった。

 ゲームの流れを中で感じたことは、今日も対子に恵まれたことから国士無双崩れの七対

子のミスで手牌することができたこと、ドラ入り七対子を積もれたこと、三暗刻２回積も

ったこと、東々で直ぐに鳴いて踏ん張ったことも勝てた要因でもある。

②また、今日の東風も字牌が意外に多かったが、字牌を引いて来ることも多く、我慢して

それらに助けてもらってところも大である。土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛

ける教えを今日も忘れてしまいリーチを掛けなかったことで親満貫を逃してしまった。親

で変えようもない手作りなので、七対子と同じで先制リーチを掛けるべきだった。これに

ついては岡部さんもそれが正解とアドバイスしてくれた。

ツモ、一盃口＝親の三千点

次にペンチャンの３筒待ちを遊びの積りで掛けたら引っ掛けもあってか振り込みしてく

れた人もいた。今日はツキまくっていたこともあったのでいろいろと試してみることが出

来たが、運がない時はそんな余裕などはない。

③今日の子の跳満振込みは上家の阿部さにダマ聴牌のメンチンに四満を振り込んでしまっ

た。捨て牌の流れを見ても読めていなかったのでダマ聴牌には打つ手がない。読めていれ

ばその筋は捨てなかったと思う。捨て牌からの読みは殆ど鳴いてからの事である。

④みなさの手作りのリーチで中々当たらないので上がった時に見ているとカンチャ

外と多いのには驚きます。筋引っかけもありますが、

出やすいとのこと。

⑤今日は東に良くついていた。

出来た。島町麻雀倶楽部は東風戦なので親の時は東を簡単に捨てず持っていることも大事

と今日はつくづく思った。

⑥３月をまとめると、初めはマイナスの新記録を２つも作ってしまい、一時どうなるかと

思ったが、今日の運量の良さでカバーしてお釣りが来たことに感謝あるのみ。
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★今日の備忘録 
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ことから、３月は１９日の
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ゲームの流れを中で感じたことは、今日も対子に恵まれたことから国士無双崩れの七対

子のミスで手牌することができたこと、ドラ入り七対子を積もれたこと、三暗刻２回積も

ったこと、東々で直ぐに鳴いて踏ん張ったことも勝てた要因でもある。

②また、今日の東風も字牌が意外に多かったが、字牌を引いて来ることも多く、我慢して

それらに助けてもらってところも大である。土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛

ける教えを今日も忘れてしまいリーチを掛けなかったことで親満貫を逃してしまった。親

で変えようもない手作りなので、七対子と同じで先制リーチを掛けるべきだった。これに

ついては岡部さんもそれが正解とアドバイスしてくれた。

ツモ、一盃口＝親の三千点

次にペンチャンの３筒待ちを遊びの積りで掛けたら引っ掛けもあってか振り込みしてく

れた人もいた。今日はツキまくっていたこともあったのでいろいろと試してみることが出

来たが、運がない時はそんな余裕などはない。

今日の子の跳満振込みは上家の阿部さにダマ聴牌のメンチンに四満を振り込んでしまっ

捨て牌の流れを見ても読めていなかったのでダマ聴牌には打つ手がない。読めていれ

ばその筋は捨てなかったと思う。捨て牌からの読みは殆ど鳴いてからの事である。

みなさの手作りのリーチで中々当たらないので上がった時に見ているとカンチャ

外と多いのには驚きます。筋引っかけもありますが、

出やすいとのこと。

今日は東に良くついていた。

島町麻雀倶楽部は東風戦なので親の時は東を簡単に捨てず持っていることも大事

と今日はつくづく思った。

⑥３月をまとめると、初めはマイナスの新記録を２つも作ってしまい、一時どうなるかと

思ったが、今日の運量の良さでカバーしてお釣りが来たことに感謝あるのみ。
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今日の一期一会の世界は、初回戦から最後まで運量の良き流れは止まることはなかった

３月は１９日の振込み７回の新記録

今日の試合でそれらを全て打ち消して、１２勝６敗の３７７点で終わった。

ゲームの流れを中で感じたことは、今日も対子に恵まれたことから国士無双崩れの七対

子のミスで手牌することができたこと、ドラ入り七対子を積もれたこと、三暗刻２回積も

ったこと、東々で直ぐに鳴いて踏ん張ったことも勝てた要因でもある。

②また、今日の東風も字牌が意外に多かったが、字牌を引いて来ることも多く、我慢して

それらに助けてもらってところも大である。土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛

ける教えを今日も忘れてしまいリーチを掛けなかったことで親満貫を逃してしまった。親

で変えようもない手作りなので、七対子と同じで先制リーチを掛けるべきだった。これに

ついては岡部さんもそれが正解とアドバイスしてくれた。
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次にペンチャンの３筒待ちを遊びの積りで掛けたら引っ掛けもあってか振り込みしてく

れた人もいた。今日はツキまくっていたこともあったのでいろいろと試してみることが出

来たが、運がない時はそんな余裕などはない。

今日の子の跳満振込みは上家の阿部さにダマ聴牌のメンチンに四満を振り込んでしまっ

捨て牌の流れを見ても読めていなかったのでダマ聴牌には打つ手がない。読めていれ

ばその筋は捨てなかったと思う。捨て牌からの読みは殆ど鳴いてからの事である。

みなさの手作りのリーチで中々当たらないので上がった時に見ているとカンチャ

外と多いのには驚きます。筋引っかけもありますが、

出やすいとのこと。 

今日は東に良くついていた。

島町麻雀倶楽部は東風戦なので親の時は東を簡単に捨てず持っていることも大事

と今日はつくづく思った。 

⑥３月をまとめると、初めはマイナスの新記録を２つも作ってしまい、一時どうなるかと

思ったが、今日の運量の良さでカバーしてお釣りが来たことに感謝あるのみ。

の＋５２で２位に終わる

） 

 

    振込み

   振込み

    振込み０

    振込み１

     振込み０

今日の一期一会の世界は、初回戦から最後まで運量の良き流れは止まることはなかった

振込み７回の新記録

今日の試合でそれらを全て打ち消して、１２勝６敗の３７７点で終わった。

ゲームの流れを中で感じたことは、今日も対子に恵まれたことから国士無双崩れの七対

子のミスで手牌することができたこと、ドラ入り七対子を積もれたこと、三暗刻２回積も

ったこと、東々で直ぐに鳴いて踏ん張ったことも勝てた要因でもある。

②また、今日の東風も字牌が意外に多かったが、字牌を引いて来ることも多く、我慢して

それらに助けてもらってところも大である。土田プロの七対子は聴牌したら即リーチを掛

ける教えを今日も忘れてしまいリーチを掛けなかったことで親満貫を逃してしまった。親

で変えようもない手作りなので、七対子と同じで先制リーチを掛けるべきだった。これに

ついては岡部さんもそれが正解とアドバイスしてくれた。

次にペンチャンの３筒待ちを遊びの積りで掛けたら引っ掛けもあってか振り込みしてく

れた人もいた。今日はツキまくっていたこともあったのでいろいろと試してみることが出

来たが、運がない時はそんな余裕などはない。
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捨て牌の流れを見ても読めていなかったのでダマ聴牌には打つ手がない。読めていれ

ばその筋は捨てなかったと思う。捨て牌からの読みは殆ど鳴いてからの事である。
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．２度である。先週、近藤さに借りた息子さ

んの本と読書感を渡し、私の本も貸す。また、三月の成績表を見せする。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤の七人である。宮崎さんが

来客があって三時過ぎに参加とかで一卓で三人抜け。

③今日の特記事項は

先週の配牌や引き牌の良さは持ちこさず中段過ぎに聴牌するパターンが多かった。大三元

もしかりである。何しろ先週と同じ国士無双を狙うべき８種９牌もあったので七対子をも

狙いながら手を進める。

子の役満貫

今日は聴牌することは中段以降の平凡なゲームだったので１回戦２回戦とも点棒のやり

取りは少なかった。３回戦目にミスから振り込み沈み悔やまれたが、４回戦目に役満を上

がって挽回しプラスに終えた。

１回戦は東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

振込０、４

２回戦も振り込まないように心掛けていたら平凡なゲームに終わった。

振込０、４

３回戦は、

振り子で仕舞った。
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★今日の試合結果
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★今日の備忘録

１、大三元の

２、選択を間違えてしまったことしばしば。引き牌の流れに逆らわぬこと

３、鳴きジュンチャン三色ドラ１手牌していたが親リーチに下りてしまった。
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た。というのは２週間前にも阿部さんは四暗刻を積もっている。私も、それまで国士無双

を二回上がっているものの、大三元はチャンスがなかった。阿部さんが羨ましく、それ以

来、大三元を意識してチャンスがある時は挑戦してきたが、最初に聴牌にこぎつけたのは
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この時は、他家がツモのみで上がってしまったが、残り６段の中に白があったので残念の

一言に尽きる。

ないは度外して挑戦することが一番の近道だ。
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先週の満貫７回、トップ３回、＋７０９と

聴牌するパターンが多かった。大三元もしかりである。先週と同じ国士無双を狙うべき８

種９牌もあったので七対子をも狙いながら手を進め思わぬ大三元に仕上げてしまった。

子の役満貫

 初めての役満の国士無双の聴牌は心臓がドキドキして、上がった時の喜びと感動は凄か

ったが、次第に回数を重ねて来るとドキドキもしなくなってきた。

三回目の挑戦なのでタンタンと手作りをしてきた。ましてや場に白が一枚捨てられている

ので残り一枚、四筒ドラのシャボンで中・發を鳴いているので他家は警戒して振り込む確

率はゼロ。故に上がれるとは思ってもいなかった。

らない。これも發を鳴いた時に鳴かなかったら發を持ってきた

發を積も切りしながら言っていた。考えてみると、運命のいたずらか、その發を鳴いたこ

とが大三元に繋がったのである。また、聴牌している時に後ろで見ていた添田さんが他家

の手の内を見たら誰も白を持っていないので山にあり積もる可能性があると思っていたと

いう。正しくその通りになったのは運そのものである。最後に牌を摘まんだ時の何もなく

滑る感触を受け止めた時は、思わずやったあと声が出てしまった。感動の一瞬である。
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６

文句を言う。一人で引っ掻き回しているのが彼である。性格だからしょうがないが口うる

さいのには閉口する。今日は、彼はよく振り込でいた。単純に時を過ごす彼と私の麻雀の

楽しみ方が違うから相手にしないこと。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。最初

から２卓で始まる。フル回転して５回戦である。ツキのリズムは何時までも続くものでは

ないので今日は警戒したが、これまでのツキのようにはいかなかった。それでも

田さんには注意してダマ聴牌の三色で親を流したことはよかった。

③今日の特記事項は

回は親に満貫と７７００を振り込み、親で積もられたりしたので箱に近かったところ、子

の跳満で箱点を逃れたことだ。

リーチ、一発、ツモ、タイヤオ、ピンフ、ドラ１＝子の跳満

次に、５回戦目に上がれなかったが面前一気通貫６筒待ちで聴牌していたこと。

今日は東戦なので振込まないように注意していたが、ダマ聴牌（

３回、リーチに２回（

ないが、こちらも運量が落ちていなかったので４回満貫を上がったのでプラスに終わった。

その中で５回戦目は三暗刻聴牌で四暗刻も狙えるのでリーチの親に勝負して二万を振り込

み親満貫となってしまった。

今日のトータルは

１回戦は東風戦故にいつもののように、振り込みに注意したが

他家の運量に付き合って子の満貫を上がるも追いつかずマイナスになった。

ツモ、發、ドラ２＝子の満貫

振込１(-6400)

２回戦は振り込みもなく運量に恵まれ親の

リーチ、ツモ、タイヤオ、ピンフ＝

リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３５

しまう。今日は１２時５０分までに会場に入ると、既に２卓セットされていた。７人そろ

っていたので東と南の卓を決める。宮崎さんが遅れてきたので東卓は少し待つと岡部さん

が口を濁す。早く来てセットするからその気持ちもわからないではないが、おおらかさが

不足している。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。フル

回転して５回戦である。麻雀は運７分技３分と言われているようにツキのリズがないと聴

牌まで苦労する

算しながら勝負を避けて下りたので３０ゲームで振込み１回（－１３００）のみ。総トー

タル－２２に終わった。

系、筒系なのか予想したところ、３回に１回しか当たらなかったことを見ても自分の読み

の浅いことは確かだ

③今日の特記事項は

宮崎さんの振込みを見せてもらった。それも単騎待ちと来ているのでこんなきれいな手作

りを見たのは初めてだ。

今日のトータルは

１回戦は東風戦故にいつもののように、振り込みに注意したが

り込む以外は皆さんの運量の良さにお付き合いする。

振込１(-1300)

２回戦は振り込みもなく運量に恵まれなかったがこまめに上がってプラスをキープする。

振込０、６

３回戦は、

刻が増えだし、上手くポンが２回出来たのでドラの５筒を切ってトイトイが聴牌した。会

心の聴牌も既に皆さんの警戒の中なので上がれるとは思ってもいなかった。

清一色、トイトイ、＝子の跳満

振込０、６

４回戦は、

振込０、６

５回戦は、
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は、最初から筒子系が多かったので最初からそこへ集中して、清一色を狙ったが暗

刻が増えだし、上手くポンが２回出来たのでドラの５筒を切ってトイトイが聴牌した。会

心の聴牌も既に皆さんの警戒の中なので上がれるとは思ってもいなかった。

清一色、トイトイ、＝子の跳満

０、６ゲームの＋７０でトップに終わる

は、配牌も引き牌も悪く、皆さんの運量の良さに付き合うのみ。
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１、麻雀は運７分技３分と言われているようにツキのリズがないと聴牌まで苦労する。今

日も中以下だったので聴牌も遅く、３段近くで聴牌してはリーチ棒を無駄にすることが多

かった。運がない時はダマ聴牌で行くしかないと思った。

２、今日は振り点になってしまったことが３

で積もるか、手の作り直しに向かったが聴牌しても一度も上がれなかった。こ

に繋がりそうな牌はある程度持っておくことも大事と痛感した。

３、対子が

残すと、その筋の対子が出来やすいことがこれまでの経験から判った

ーミスに七対子が聴牌し、上がれなかったがそこに向かうまでの一期一会の世界を楽しま

せてもらった。

４、三色を狙っていたが、この時に２筒をツモって来た

がれなかったが、その後引き牌は以下の通り、一工夫すれば良かったと後悔する。
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日も中以下だったので聴牌も遅く、３段近くで聴牌してはリーチ棒を無駄にすることが多

あった。聴牌した時に気が付いていたの

れも面ツウ

新しく引いてきた牌の流れを大事にして

今日も実践してノ

ーミスに七対子が聴牌し、上がれなかったがそこに向かうまでの一期一会の世界を楽しま

を切りリーチして上

 



2021.4.23

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

③今日の特記事項はなし。

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

トップを確保。

１回戦は東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

振込０、５

２回戦も振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

が、最後はダマ聴牌の子の満貫でプラスにした。

ピンフ、３色、ドラ１＝子の満貫

振込１(-2560)

３回戦は、

リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１

振込０、６

４回戦は、

振込０、６

５回戦は、

振込０、５

★今日の試合結果

①振込１回

②5 戦３勝

１回戦５ゲーム

２回戦５ゲーム

３回戦６ゲーム＋１６０

４回戦６ゲーム－２１

５回戦５ゲーム－１９

★今日の備忘録

１、七対子に

２、今回も振り聴牌に２

３、今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

23 ●麻雀を囲み至福の日永かな

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の特記事項はなし。

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

トップを確保。今日のト

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

０、５ゲーム＋２２で２位となる

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

が、最後はダマ聴牌の子の満貫でプラスにした。

ピンフ、３色、ドラ１＝子の満貫

2560)、５ゲーム

は、最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１

０、６ゲームの＋１６０でトップに終わる

は、点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

０、６ゲームの－２１で２位に終わる

は、点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

０、５ゲームの－１９で２位に終わる

★今日の試合結果 

１回（-2560）

勝２敗＋１６９に

ゲーム＋２２

ゲーム＋１７

３回戦６ゲーム＋１６０

４回戦６ゲーム－２１

５回戦５ゲーム－１９

★今日の備忘録 

七対子に３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

今回も振り聴牌に２

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

麻雀を囲み至福の日永かな

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の特記事項はなし。今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

今日のトータルは

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

＋２２で２位となる

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

が、最後はダマ聴牌の子の満貫でプラスにした。

ピンフ、３色、ドラ１＝子の満貫

ゲーム＋１７で２位となる

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１

の＋１６０でトップに終わる

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－２１で２位に終わる

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－１９で２位に終わる

 

） 

２敗＋１６９に終わる

＋２２    

＋１７     

３回戦６ゲーム＋１６０    

４回戦６ゲーム－２１     

５回戦５ゲーム－１９           

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

今回も振り聴牌に２回気が付きリーチせずに済んだ。

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

麻雀を囲み至福の日永かな

★今日の主だった感想は次の通り 

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

ータルは３勝２敗２７

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

＋２２で２位となる。

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

が、最後はダマ聴牌の子の満貫でプラスにした。

ピンフ、３色、ドラ１＝子の満貫 

＋１７で２位となる

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１

の＋１６０でトップに終わる

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－２１で２位に終わる

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－１９で２位に終わる

終わる 

    振込み

   振込み

     振込み０

    振込み０

         振込み０

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

回気が付きリーチせずに済んだ。

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

麻雀を囲み至福の日永かな●満貫のダマ聴牌や春の昼

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

２敗２７ゲーム

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

。 

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

が、最後はダマ聴牌の子の満貫でプラスにした。 

＋１７で２位となる。 

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

リーチ、ツモ、ピンフ、一盃口、ドラ１ 

の＋１６０でトップに終わる。 

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－２１で２位に終わる。 

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。

の－１９で２位に終わる。 

振込み０ ２位

振込み１ ２位

振込み０ トップ

振込み０ ２位

振込み０ ２位

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

回気が付きリーチせずに済んだ。

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

●満貫のダマ聴牌や春の昼

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

ゲーム＋１６９

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

 

 ドラ

 

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

 ドラ

 

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。 

点棒のやり取りも少なく平凡に終わる。 

２位  

２位 -2560 

トップ       

２位 

２位 

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

回気が付きリーチせずに済んだ。 

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

●満貫のダマ聴牌や春の昼 

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

＋１６９に終わった。

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

ドラ 下家近藤さん振込

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

ドラ ツモ

 子の満貫

       子の満貫

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず

 

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

 

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

多かったが、引き牌がよく聴牌することも多かった。それにダマ聴牌で上がれたように余

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

に終わった。 

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

下家近藤さん振込

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

ツモ 

子の満貫 8000 

子の満貫 8000 

３回挑戦し２回聴牌できず１回ドラドラでダマ聴牌して上がれず。

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

ので私も南のお手伝いをする。円田さんが参加しているので２卓。有難いことだ。 

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

もどうしてから西側の席に座ることが多かった。運量があったことも確かであ。 

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

上がれたように余

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けて平凡に終わる。 

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

下家近藤さん振込 

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。

。 

今日は余裕があったので安い上がりを拒否してその上に挑戦した事である。 

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．１度である。既に２卓で準備を始めている

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが

上がれたように余

裕があったことは間違いない。振込も注意して２７ゲームで１回のみ。１回戦みんなにお

付き合いして最後を子の満貫でプラスに持って行った。３回戦は子満貫とこまめに上がり

振り込まないように心掛けるも引掛けリーチに振込。みなさんにお付き合いした

最初に子の満貫を上がり、大事にしながらこまめに上がりトップを確保できた。 



2021.4.30

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．５度である。今日は早めに言ったので２卓

の準備を始める。老人故にコロナ情報が気にかかる人達ばかりで、家籠りの合間に自治会

館で麻雀を楽しめるなんて有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

は岡部さんの口うるささ、どうするか悩んでいる添田さんが時間を取れば、円田さんの急

かせる言動も健康麻雀には不必要な事だ。特に岡部さんの口煩さには閉口する。健康麻雀

はのんびりと大らかに楽しめないのかと思う。誰かが積もればすぐ自分の牌を投げだす動

作は一向に改まらない。二人は酷い。

③今日の特記事項は、

槓振り１ハン＝

下家は 

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

帰ってから調べると、

の宣言をすること。ローカルルールの

嶺上開花＝

今日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが多かったが、それなりに聴

牌して上がれるも安い。それにダマ聴牌で上がれたように心掛けたが引き牌が悪いと思う

ようにいかない。他人が素晴らしい手作りして上がると、おめでとうございますと喜んで

しまう。一期一会の世界でみんなが手作りしており、素晴らしい手の時は私も楽しくなる。

今日は阿部さんの運量に手が出せず、親満に何回付き合った事か。麻雀は運７分技３分言

われているように今日は運量が少なかっ

タルは２勝

１回戦は東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けるも１回

んだが、こまめに上がって＋３２でトップとは本当に平凡なゲームであった。

振込１、６

２回戦も振り込まないように心掛けて振り込むことなく終わるも、みなさんにお付き合い

し終わってしまつた
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平凡なゲームに終わってしまった。
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．５度である。今日は早めに言ったので２卓

の準備を始める。老人故にコロナ情報が気にかかる人達ばかりで、家籠りの合間に自治会

館で麻雀を楽しめるなんて有難いことだ。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

は岡部さんの口うるささ、どうするか悩んでいる添田さんが時間を取れば、円田さんの急

かせる言動も健康麻雀には不必要な事だ。特に岡部さんの口煩さには閉口する。健康麻雀

はのんびりと大らかに楽しめないのかと思う。誰かが積もればすぐ自分の牌を投げだす動

作は一向に改まらない。二人は酷い。

今日の特記事項は、

１ハン＝リーチの１・４万待ち、

のリーチしない上がれない

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

帰ってから調べると、

の宣言をすること。ローカルルールの

＝タンヤオ、ツモ、嶺上開花

日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが多かったが、それなりに聴

牌して上がれるも安い。それにダマ聴牌で上がれたように心掛けたが引き牌が悪いと思う

ようにいかない。他人が素晴らしい手作りして上がると、おめでとうございますと喜んで

しまう。一期一会の世界でみんなが手作りしており、素晴らしい手の時は私も楽しくなる。

今日は阿部さんの運量に手が出せず、親満に何回付き合った事か。麻雀は運７分技３分言

われているように今日は運量が少なかっ
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東風戦故にいつもののように、振り込まないように心掛けるも１回

んだが、こまめに上がって＋３２でトップとは本当に平凡なゲームであった。

１、６ゲーム＋３２でトップとなる

振り込まないように心掛けて振り込むことなく終わるも、みなさんにお付き合い

し終わってしまつた

０、６ゲーム－５０で２位となる

は、阿部さんの運量には手が付けられず、耐える以外なしでお付き合いするのみの

ゲームに終わってしまった。
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はのんびりと大らかに楽しめないのかと思う。誰かが積もればすぐ自分の牌を投げだす動

を積もったことだ。 
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本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン
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日の配牌は一・九牌や字牌が多くチャンタや一色狙うことが多かったが、それなりに聴

牌して上がれるも安い。それにダマ聴牌で上がれたように心掛けたが引き牌が悪いと思う

ようにいかない。他人が素晴らしい手作りして上がると、おめでとうございますと喜んで

しまう。一期一会の世界でみんなが手作りしており、素晴らしい手の時は私も楽しくなる。

今日は阿部さんの運量に手が出せず、親満に何回付き合った事か。麻雀は運７分技３分言
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の事もあり草臥れる。点棒のやり取りも少なくかったが、親のリーチに下りる安全牌とし

て７筒を切ったら下家のダマ聴牌タイヤオドラ３の子の満貫に振り込んでしまった。ダマ

聴牌に打つ手なしである。その分だけマイナス何して平凡に終わる。
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．５度である。今日は車で行ったので皆さん

と一緒に２卓の準備を始める。みんな集まれば、コロナの事ばかり。みんなオリンピック

よりもコロナの収束を願っている。そんな中、自治会館で麻雀を楽しめるなんて有難いこ

とだと皆さんも思っている。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

は岡部さんの口うるささなには慣れているが、どうにもならない彼の口。今日は「槓振込

み」がローカルルールであることを皆さんに伝える。健康麻雀もクラブ特有の「喰いタン

なし」のローカルルールである。今日も誰かが上がれば、すぐ自分の牌を投げだす動作は

一向に改まらない。

③今日の特記事項は

手の良さにお付き合いしてしまった。

となってしまった。

が多く自ずとチャンタ、ホンイツ、一色に染めるに行くことが多かった。運量のないこと

が１回戦目から判ったので積極的に役牌を鳴いて踏ん張ったりしたがどうにもならなかっ

た。麻雀は運７分技３分言われているように今日は運量が少なくてはどうにもならなかっ

た。今日のト

１回戦は東風戦故にいつもののように、振込みに注意し０。配牌、引き牌が悪いなりに１

回上がったのみで＋４９とプラスに終わった。３萬を引きジュンチャン狙うも２萬引きで

リーチ、一発、ドラ１＝子の５２００

振込０、５

２回戦も振り込まないように心掛けて振り込むことなく終わるも、みなさんにお付き合い

し終わってしまつた
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３回戦は、
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４回戦は、

り、安全牌なく遠い筋の９筒を振ったら３色になり、子の満貫を振り込む。

振込１、５

５回戦は、

る。今回もが３０分弱で終りそうであったが、ラストの下家が一本積みしただけで南戦に

行かずすんだ。最後も運がなく、鳴きのホンイツに決めてかかった。上家の宮崎さんから

岡村さんはよく鳴くと言われてしまったが、麻雀はリーチ、鳴きを使っての最大限の和了

を目指すゲームなので、今回も配牌、引き牌も悪く最初から筒のホンイツを目指して鳴き

はじめた２鳴きして、最後は北と發のシャボン待ち（場に發は２枚で上がりなし）の北待

ちで聴牌した。それ故に北は２枚あるのみで、

自分で積もる以外上がれないと決め込んでいた。今日の流れからして上がれないと思って
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いたら、最後の方になって上家の宮崎さんが何気なく北を切って来たのには驚いた。それ

を見て円田さん曰く、「自分は北を引いたので下りているのに何で切るの」と下手と言わん

ばかりに嘆いていた。

るが筒も何枚か捨てているのでトイトイと読んだのか北を切って来たので、当事者の私が

驚いてしまった。ここに麻雀の運７分技３分に加えて人の心理が働くゲームの面

間見た思いがした。
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チが掛かった場合にどの牌で待っているのか予測を立てるが、

ず。それを見て自分も強気で行けば良かった場面が２回あった。相手の上がり牌を見

ていると情けない程外れているのは何時ものことである。

に徹しているので、リーチが掛かると一時回避し、弱気になってしま

戦いにならないと判断したら、最初から鳴かず戦線に立たない

●配牌を見て上がれそうもない時は、一色にするか、チャンタ―にするか選択する回数が

全局の半分はベタオリするゲームであるから、リーチが掛かったら現物優先で

下りて、次に風・字牌・一と九牌で下りることは一番の安全策である。

良形待は⇒両面、シャボン（字牌含む）、単騎（字牌）の

今日はシャボン待ちをリャメン待ちに崩したりして２回程失敗

した。満貫絡みなのでシャボンを崩すべきでなかったと後悔している。こういうところが

リズムに乗れないのも運のなさなのかも知れない。 

ということが、麻雀にとって

全局の半分はベタオリのゲーム。

成績に直結するのはリーチ、鳴き、オリがどこ

いたら、最後の方になって上家の宮崎さんが何気なく北を切って来たのには驚いた。それ

を見て円田さん曰く、「自分は北を引いたので下りているのに何で切るの」と下手と言わん

宮崎さんは場を読んで切るところがあり、私が筒ホンイツをしてい

るが筒も何枚か捨てているのでトイトイと読んだのか北を切って来たので、当事者の私が

驚いてしまった。ここに麻雀の運７分技３分に加えて人の心理が働くゲームの面

上家宮崎さん振込み
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．７度である。これが私の平熱となっている

が、少し鼻水あり。今日は１２時４５分まで行き２卓の準備を始める。１２時５０分まで

に事務局長の宮崎さんが来なかったら、口うるさい岡部さんが注意する。１時から借りて

いるので、それまでに間に合えばよいことで、いちいち言わなくてもよいと私は思ってい

る。また、

なと言っていたが、大きなお世話だ。麻雀は上がるゲームなのでその人の思いで上がれれ

ば立派な事だ。岡部さん自身だって１０００点で上がっていることもある。どんな聴牌で

あがろうと口を挟むなといいたい。そのときに惚けの始まっていた須藤さんがいた時はみ

んなが優しくなれたよねと皮肉を言ってあげた。

館で麻雀を楽しめるなんて有難いこ

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。

は岡部さんの口うるささなには慣れているが、どうにもならない彼の口。岡部さんや円田

さんと試合をするときは面前でピンフを狙っているのが常である。口うるさいが麻雀巧者

であることは間違いない。

改まらない。

③今日の特記事項は

巧者だ。今日も二回程トップ親となり、親被りの満貫を二回も味わってしまった。また、

皆さんの運量

が結果的には－３１に終わった。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なく、最初から上がりを諦めてチャンタや一色手に何回も走った。

３敗３１ゲーム

１回戦は東風戦故にいつもののように、振込みに注意し０。配牌、引き牌が悪いなりに何

とかしたものの、皆さんの運量にお付き合いして上がることもなく振り込むこともなくこ

ともなかった。

振込０、４

２回戦も振り込まないように心掛けて振り込むことなかった。相手も麻雀巧者の円田さん

が相手なので、配牌も悪かったので一番残っている萬子に決めてかかり、上家円田さんか

ら鳴いて聴牌と思ったが、点数も低いので面前で行くことにして我慢の子に徹してダマ聴

牌で行く。９萬が出れば二盃口になったが６萬が出てまったのが残念だった。

メンホン、一盃口＝子の満貫

チャンタ、鳴き３色、ドラ１＝

振込０、７

３回戦は、

しまった。
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①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．７度である。これが私の平熱となっている

が、少し鼻水あり。今日は１２時４５分まで行き２卓の準備を始める。１２時５０分まで

に事務局長の宮崎さんが来なかったら、口うるさい岡部さんが注意する。１時から借りて

いるので、それまでに間に合えばよいことで、いちいち言わなくてもよいと私は思ってい

る。また、彼は今日も余計な事を近藤さんに、掛けているのではないから安い手で上がる

なと言っていたが、大きなお世話だ。麻雀は上がるゲームなのでその人の思いで上がれれ

ば立派な事だ。岡部さん自身だって１０００点で上がっていることもある。どんな聴牌で

あがろうと口を挟むなといいたい。そのときに惚けの始まっていた須藤さんがいた時はみ

んなが優しくなれたよねと皮肉を言ってあげた。

館で麻雀を楽しめるなんて有難いこ

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。

は岡部さんの口うるささなには慣れているが、どうにもならない彼の口。岡部さんや円田

さんと試合をするときは面前でピンフを狙っているのが常である。口うるさいが麻雀巧者

であることは間違いない。

改まらない。 

今日の特記事項は

巧者だ。今日も二回程トップ親となり、親被りの満貫を二回も味わってしまった。また、

皆さんの運量にお付き合いして、振り込んだのは二回で私も子の満貫を二回上がっている

が結果的には－３１に終わった。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なく、最初から上がりを諦めてチャンタや一色手に何回も走った。

ゲーム－１９

東風戦故にいつもののように、振込みに注意し０。配牌、引き牌が悪いなりに何

とかしたものの、皆さんの運量にお付き合いして上がることもなく振り込むこともなくこ

ともなかった。 

０、４ゲーム－８０で３位となる

振り込まないように心掛けて振り込むことなかった。相手も麻雀巧者の円田さん

が相手なので、配牌も悪かったので一番残っている萬子に決めてかかり、上家円田さんか

ら鳴いて聴牌と思ったが、点数も低いので面前で行くことにして我慢の子に徹してダマ聴

牌で行く。９萬が出れば二盃口になったが６萬が出てまったのが残念だった。
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は、親被りもあり耐える以外なしでお付き合いするのみの平凡な
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は岡部さんの口うるささなには慣れているが、どうにもならない彼の口。岡部さんや円田
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①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．７度である。これが私の平熱となっている

が、少し鼻水あり。今日は１２時４５分まで行き２卓の準備を始める。１２時５０分まで

に事務局長の宮崎さんが来なかったら、口うるさい岡部さんが注意する。１時から借りて

いるので、それまでに間に合えばよいことで、いちいち言わなくてもよいと私は思ってい

彼は今日も余計な事を近藤さんに、掛けているのではないから安い手で上がる

なと言っていたが、大きなお世話だ。麻雀は上がるゲームなのでその人の思いで上がれれ

ば立派な事だ。岡部さん自身だって１０００点で上がっていることもある。どんな聴牌で

あがろうと口を挟むなといいたい。そのときに惚けの始まっていた須藤さんがいた時はみ

んなが優しくなれたよねと皮肉を言ってあげた。コロナ

とだと思っている。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。

は岡部さんの口うるささなには慣れているが、どうにもならない彼の口。岡部さんや円田

さんと試合をするときは面前でピンフを狙っているのが常である。口うるさいが麻雀巧者

今日も誰かが上がれば、すぐ自分の牌を投げだす動作は一向に

の二盃口を親の跳満をあがったことである。さすがに彼は麻雀

巧者だ。今日も二回程トップ親となり、親被りの満貫を二回も味わってしまった。また、

にお付き合いして、振り込んだのは二回で私も子の満貫を二回上がっている

が結果的には－３１に終わった。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なく、最初から上がりを諦めてチャンタや一色手に何回も走った。

東風戦故にいつもののように、振込みに注意し０。配牌、引き牌が悪いなりに何

とかしたものの、皆さんの運量にお付き合いして上がることもなく振り込むこともなくこ

。 

振り込まないように心掛けて振り込むことなかった。相手も麻雀巧者の円田さん

が相手なので、配牌も悪かったので一番残っている萬子に決めてかかり、上家円田さんか

ら鳴いて聴牌と思ったが、点数も低いので面前で行くことにして我慢の子に徹してダマ聴

牌で行く。９萬が出れば二盃口になったが６萬が出てまったのが残念だった。

 上家円田さんもリーチして同じ２筒待ちだった。
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振込０、７

４回戦は、

ころ対子を引き牌することから、どんどん鳴いて行くことにして、上家の宮崎さんから２

回鳴いて何とか聴牌にこぎつけた。彼が鳴かしてくれなかったら手が行き詰まっていたに

違いない。

清一色＝子の満貫

振らないように頑張ったものの、阿部さんの鳴きトイトイに－６４００を振り込んだが何

とかトップを確保できた。

振込１（-

５回戦は、

りの満貫を上がられてしまった。またしてもチャンタ狙いで行くもリーチが掛かり中牌を

避けて端牌を振り込んでしまった。－３９００点なのでどこかで取り戻せるかと思ったが、

皆さんの運量がまさり、どうにもならず－８１点で終了した。
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★今日の備忘録

１、今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。チャンタへも何回か聴牌のみに終わ

ったものの、一回はチャンタ三色で上がれた時は嬉しかった。

こういう時はリーチされても下りる牌がそれなりにあるので気楽に打てた。

２、配牌、引き牌の悪さからチャンタ、役牌鳴き、ホンイツ、一色の鳴きが目立ったもの
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一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。チャンタへも何回か聴牌のみに終わ

ったものの、一回はチャンタ三色で上がれた時は嬉しかった。

こういう時はリーチされても下りる牌がそれなりにあるので気楽に打てた。

、引き牌の悪さからチャンタ、役牌鳴き、ホンイツ、一色の鳴きが目立ったもの

の、我慢の子を重ねて中段以降で聴牌して清一色を上がれる場面もあり、それなりに

は手の内が悪くても楽しめたことは言うまでもない。

今日もリーチが掛かった場合にどの牌で待っているのか予測を立て

、全然違うので待たれているのを見ても、面白い。これが一期一会の麻雀なので

ある。 

七対子にも何回か挑戦したが

子はリズム感覚が必要だとつくづく思う。自分としてのリズムとして引いてきた牌の

流れを読んで引き牌の色は残すようにしているが、今日は聴牌せず。

、岡部さんや円田さんを相手にダマ聴牌を心掛けて円田さんからは子の満貫を確保，岡

部さんのリーチもピンフのみでダマ聴牌出来たので楽しか

の－５５で３位に終わる

何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で一番数の多い索子に絞り込んで臨んだと

ころ対子を引き牌することから、どんどん鳴いて行くことにして、上家の宮崎さんから２

回鳴いて何とか聴牌にこぎつけた。彼が鳴かしてくれなかったら手が行き詰まっていたに
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最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。またしてもチャンタ狙いで行くもリーチが掛かり中牌を

避けて端牌を振り込んでしまった。－３９００点なのでどこかで取り戻せるかと思ったが、

皆さんの運量がまさり、どうにもならず－８１点で終了した。
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振らないように頑張ったものの、阿部さんの鳴きトイトイに－６４００を振り込んだが何

の＋９５でトップに終わる

最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被
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避けて端牌を振り込んでしまった。－３９００点なのでどこかで取り戻せるかと思ったが、

皆さんの運量がまさり、どうにもならず－８１点で終了した。
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ころ対子を引き牌することから、どんどん鳴いて行くことにして、上家の宮崎さんから２

回鳴いて何とか聴牌にこぎつけた。彼が鳴かしてくれなかったら手が行き詰まっていたに
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★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

しまった感あり。

③今日の特記事項は

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なくどうにもならなかった。

１回戦は東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆

さんの運量にお付き合いするのみ。

２回戦も振り込まないように心掛けても２回

ったのは、リーチ、タイヤオ、ピンフ、ドラ１＝子の満貫

振込 2(-5200

３回戦は、

振込、2(-

４回戦は、

振込０、５

５回戦は、

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。

振込２（-

★今日の試合結果

①振込７回

②５戦２勝

１回戦６ゲーム

２回戦５ゲ

３回戦６ゲーム－１２８

４回戦５ゲーム＋４５

５回戦６ゲーム

★今日の備忘録

●今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。

して振込み避けよ

21 ●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

しまった感あり。満貫は振り込ま

今日の特記事項は

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なくどうにもならなかった。

東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆

さんの運量にお付き合いするのみ。

振り込まないように心掛けても２回

ったのは、リーチ、タイヤオ、ピンフ、ドラ１＝子の満貫
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は、跳満の親被りもあり耐える以外なしでお付き合いするのみの
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は、何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。

０、５ゲームの＋４５で２位に終わる

は、最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。
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★今日の試合結果 
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今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。

して振込み避けよ

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

★今日の主だった感想は次の通り

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

満貫は振り込ま

今日の特記事項は５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

なくどうにもならなかった。今日のト

東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆

さんの運量にお付き合いするのみ。

振り込まないように心掛けても２回

ったのは、リーチ、タイヤオ、ピンフ、ドラ１＝子の満貫
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何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。

の＋４５で２位に終わる

最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。
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今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。

して振込み避けよ。 

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

★今日の主だった感想は次の通り 

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

満貫は振り込まなかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。

５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

今日のトータルは

東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆

さんの運量にお付き合いするのみ。振込
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何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。
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最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。
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今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

なかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。

５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

ータルは２勝

東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆
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何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。

の＋４５で２位に終わる。 

最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。

の－１６２で４位に終わる

3900、-1300

振込み１ ４位

振込み２ ３位

振込み２ ４位

振込み０ ２位

振込み２ ４位

今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

なかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。

５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少

勝３敗２８

東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆

5200)、6 ゲーム

5200、-3900)

ったのは、リーチ、タイヤオ、ピンフ、ドラ１＝子の満貫 

 ドラ

。 

跳満の親被りもあり耐える以外なしでお付き合いするのみの

で４位に終わる。 

何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。

最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。
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1300、-3900、

４位 -5200、

位 子の満貫

４位 -3900、

位 

４位 -3900、

今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

一色やホンイツを狙うこともシバシバであるが。配牌も引き牌も悪い時は上がり放棄を

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

なかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。

５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少
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東風戦故にいつもののように、最初から親被りの跳満を払い、次に聴牌したので

リーチしたら鳴きトイトイに逆襲された配牌、引き牌が悪いなりに何とかしたものの、皆
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何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で安い手上がり踏ん張った。

最後の東風戦の最初の親であるが、配牌も引き牌も悪いことや、最初から親被

りの満貫を上がられてしまった。振込みも２回ありどうにもならなかった。
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今日の配牌も引き牌も点々バラバラで最初から安全牌を残して、その中でチャンタ、

配牌も引き牌も悪い時は上がり放棄を

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される

①自治会館入り口でコロナ防止の検温は３６．６度である。これが私の平熱となっている

が、寒気がするので一枚重ねて行く。今日は１２時４５分まで行きも既に２卓の準備は出

来ていたのですぐに始まる。今日は月曜日から始まったコロナワクチンの受付の話ばかり。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

５回戦のうち３回先親で３回の親被りの跳満や、皆さんの運量の良さにお付き合いしてし

まった。無理してリーチをしても上がれないことが５回もあったように凹みの波に乗って

なかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。

５回戦のうち３回先親で２回の親被りの跳満を払った。今回は配牌で

８種８牌が３回もあり、手作りもままならず上がる所ではなく、皆さんの運量にお付き合

いしてしまったことは否めない。麻雀は運７分技３分言われているように今日も運量が少
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配牌も引き牌も悪い時は上がり放棄を

●打つ手なき運量もなき梅雨の卓●梅雨入りや麻雀運に見放される 
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なかったが、７回振込みと新記録タイとなってしまった。
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ダマ聴牌には打つ手なしである。トイトイに筋なしというが正しくそのとおりである。
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七対子を狙ったがイシャテンで終わったことがあったが２回程あった。本当に難

しい。自風、役牌等があった時は鳴くようにしていくが難しいことや一枚持って来れば

とにかく今回から鳴きを少なくして手の内で役作りをすることにした。また、リーチに

は最大の警戒を怠ることのないようにする。それが振込みを少なくするコツであると思

っている。ダマ聴牌には打つ手なしで場の捨て牌を読みながら行く意外なし。

何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で待ったが挽回するチャンスは来なかった
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★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨入りのため小雨もぱらつき、気温も高く、ムシムシする天気なので自治会間に車で

くる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。今日も平熱なり。今日は卓の組み

立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

窓は開けっ放しで麻雀卓を囲むが、風の音が凄い。今日も１２時５０分からゲームが始ま

る。 

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

は最後の５回戦目は時間があるので東南回しとなった。振り込みしないように注意するも

２回戦目のダマ聴牌の七対子への振込みを切っ掛けに

しても運量があったのでプラスに終わった

双イシャテンだったのでわくわくしたが、發か１索を持って来れば聴牌で、下家が１索を

一枚切っていたので望みを託したが来ない。その内に發も切られ夢も終わった。

索を最初から暗刻で持っていたという。

ことは確かだ。

③今日の特記事項は

勝負して１回、

はホンイツ、チャンタ、ジュンチャンは予測で捨て牌も抑えるがそれ以外は打つ手なし。

大橋さんが最後に南場であることを忘れてしまい、東鳴きで上がりチョンボとなってしま

った。これも東風戦に慣れきっているので勘違いしてしまう。私も南場で親の時に東を鳴

き安上がりをしてしまった。

の新記録を作ったので戦法を代えて、手の内でピンフか役作りに励み、

一色もドラ入りの場合のみを狙うようにして

ータルは２

１回戦の最初の配牌で運量が我に来ていると思ったので振込みに注意しながら、手の内で

役作りを目指した。それが的中して振込みもなく、親の満貫を確保してトップに立てるこ

とが判ったので振り込まないように逃げ切ってしまった。

リーチ、ツモ、三色＝親の満貫

振込０、６

２回戦も振り込まないように心掛けもダマ聴牌のドラドラ七対子

だけマイナスになり

凡な試合であった。

振込１、６

３回戦は、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調で、

イナスで一人勝ちされてしまった。

振込０、５

４回戦は、

ことは言うまでもないが、

 ●梅雨入りや国士無双もままならず●梅雨曇りそれなりに牌巡りくる
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一枚切っていたので望みを託したが来ない。その内に發も切られ夢も終わった。
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大橋さんが最後に南場であることを忘れてしまい、東鳴きで上がりチョンボとなってしま

これも東風戦に慣れきっているので勘違いしてしまう。私も南場で親の時に東を鳴

き安上がりをしてしまった。

の新記録を作ったので戦法を代えて、手の内でピンフか役作りに励み、

一色もドラ入りの場合のみを狙うようにして
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の最初の配牌で運量が我に来ていると思ったので振込みに注意しながら、手の内で

役作りを目指した。それが的中して振込みもなく、親の満貫を確保してトップに立てるこ

とが判ったので振り込まないように逃げ切ってしまった。

リーチ、ツモ、三色＝親の満貫
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振り込まないように心掛けもダマ聴牌のドラドラ七対子

だけマイナスになり

凡な試合であった。

１、６ゲーム－７８で４位となる

、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調で、

イナスで一人勝ちされてしまった。

０、５ゲームの－３０で２位に終わる

は、何しろ配牌、引き牌が悪く我慢の子で待ったが挽回するチャンスは来なかった
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しても運量があったのでプラスに終わった
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★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨入りとはいえ、今日は晴れ間も見えて風もあり、風の心地よさに「良い風だ」とみ

なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

も振り込みしないように注意するも４回、５

を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

た試合だった。

③今日の特記事項は

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった

崩しは危険のジンクスが生きていたことを痛感する

も振込みの新記録となってしまった。

１回戦の最初の配牌で運量が来ていると思ったが、途中から流れが変わり、親の七対子ド

ラドラのイシャテンで終わってしまった。

２回戦はドラの發を鳴いて何でも良しで終わった。發ドラ３、發＝子の満貫
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して読んで筋を狙うもだめで、裏ドラが乗り親の跳満には目も当てられない。それでも子

の満貫で少しは返す。リーチ、南、ドラ２＝子の満貫

振込２（-

★今日の試合結果

①振込 4 回

②５戦１勝

１回戦５ゲーム

２回戦５ゲ

３回戦７ゲーム－２０

４回戦６ゲーム－３００

５回戦 12

11 ●親跳を２回振り込む梅雨の卓●ツキはナシどうにもならぬ梅雨の卓

★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨入りとはいえ、今日は晴れ間も見えて風もあり、風の心地よさに「良い風だ」とみ

なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

も振り込みしないように注意するも４回、５

を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

た試合だった。 

今日の特記事項は

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった

崩しは危険のジンクスが生きていたことを痛感する

も振込みの新記録となってしまった。

の最初の配牌で運量が来ていると思ったが、途中から流れが変わり、親の七対子ド

ラドラのイシャテンで終わってしまった。

ドラの發を鳴いて何でも良しで終わった。發ドラ３、發＝子の満貫

０、５ゲーム＋５４で

、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調だった。、

０、７ゲームの－２０で

は、何しろ配牌、引き牌が悪く、親満、親跳満を振り込んでしまうようにお手上げ。

12000、-18000)

は、配牌、引き牌の悪さには耐えるのみだが、リーチが掛かれば安全牌を切り尽く

して読んで筋を狙うもだめで、裏ドラが乗り親の跳満には目も当てられない。それでも子

の満貫で少しは返す。リーチ、南、ドラ２＝子の満貫

-18000、-5200

★今日の試合結果 

回（-12000

勝４敗－４５１に

ゲーム－４２

２回戦５ゲーム＋５４

３回戦７ゲーム－２０

４回戦６ゲーム－３００

12 ゲーム＋２１０

●親跳を２回振り込む梅雨の卓●ツキはナシどうにもならぬ梅雨の卓

★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨入りとはいえ、今日は晴れ間も見えて風もあり、風の心地よさに「良い風だ」とみ

なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

も振り込みしないように注意するも４回、５

を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

今日の特記事項は４回戦親満、親跳満を振り込んだ。親跳満は自分も子の跳満を聴牌し

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった

崩しは危険のジンクスが生きていたことを痛感する

も振込みの新記録となってしまった。

の最初の配牌で運量が来ていると思ったが、途中から流れが変わり、親の七対子ド

ラドラのイシャテンで終わってしまった。

ドラの發を鳴いて何でも良しで終わった。發ドラ３、發＝子の満貫

＋５４でトップ

、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調だった。、

の－２０で３位

何しろ配牌、引き牌が悪く、親満、親跳満を振り込んでしまうようにお手上げ。

18000)、６ゲーム

配牌、引き牌の悪さには耐えるのみだが、リーチが掛かれば安全牌を切り尽く

して読んで筋を狙うもだめで、裏ドラが乗り親の跳満には目も当てられない。それでも子

の満貫で少しは返す。リーチ、南、ドラ２＝子の満貫

5200）、６ゲーム

 

12000、-18000、

４敗－４５１に終わる

－４２    

＋５４     

３回戦７ゲーム－２０     

４回戦６ゲーム－３００    

＋２１０        

●親跳を２回振り込む梅雨の卓●ツキはナシどうにもならぬ梅雨の卓

★今日の主だった感想は次の通り 

①梅雨入りとはいえ、今日は晴れ間も見えて風もあり、風の心地よさに「良い風だ」とみ

なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

も振り込みしないように注意するも４回、５

を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

戦親満、親跳満を振り込んだ。親跳満は自分も子の跳満を聴牌し

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった

崩しは危険のジンクスが生きていたことを痛感する

も振込みの新記録となってしまった。 

の最初の配牌で運量が来ていると思ったが、途中から流れが変わり、親の七対子ド

ラドラのイシャテンで終わってしまった。

ドラの發を鳴いて何でも良しで終わった。發ドラ３、發＝子の満貫

トップ 

、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調だった。、

３位。 

何しろ配牌、引き牌が悪く、親満、親跳満を振り込んでしまうようにお手上げ。

ゲームの－３００で

配牌、引き牌の悪さには耐えるのみだが、リーチが掛かれば安全牌を切り尽く

して読んで筋を狙うもだめで、裏ドラが乗り親の跳満には目も当てられない。それでも子

の満貫で少しは返す。リーチ、南、ドラ２＝子の満貫

ゲームの－１４３で

、-18000、

終わる 

    振込み

   振込み０

      振込み０

    振込み２

        振込み２

●親跳を２回振り込む梅雨の卓●ツキはナシどうにもならぬ梅雨の卓

①梅雨入りとはいえ、今日は晴れ間も見えて風もあり、風の心地よさに「良い風だ」とみ

なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人である。今日

も振り込みしないように注意するも４回、５回戦目で勝負した事や読み違えから親の跳満

を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

戦親満、親跳満を振り込んだ。親跳満は自分も子の跳満を聴牌し

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった

崩しは危険のジンクスが生きていたことを痛感する

 

の最初の配牌で運量が来ていると思ったが、途中から流れが変わり、親の七対子ド

ラドラのイシャテンで終わってしまった。振込０、５

ドラの發を鳴いて何でも良しで終わった。發ドラ３、發＝子の満貫

、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調だった。、

何しろ配牌、引き牌が悪く、親満、親跳満を振り込んでしまうようにお手上げ。

の－３００で

配牌、引き牌の悪さには耐えるのみだが、リーチが掛かれば安全牌を切り尽く

して読んで筋を狙うもだめで、裏ドラが乗り親の跳満には目も当てられない。それでも子

の満貫で少しは返す。リーチ、南、ドラ２＝子の満貫
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なさん口にしていた。会員の中でコロナワクチン接種について、さいたま市も家庭医にも

広げたことで、会員の中には戸田整形外科に申し込む人も何人もいた。また、今回のワク

チン接種は敬遠するという会員もいる。入り口でコロナ防止の検温は３６．４度である。

今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。
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を２回、親満１回振り込んでしまう。やはり麻雀のジンクスを守ることも大事だと痛感し

戦親満、親跳満を振り込んだ。親跳満は自分も子の跳満を聴牌し

ているので勝負したので仕方ないが、リーチの親満は１・３索が切られているので暗刻だ

った２索を切って逃げたつもりがリャメン待ちでドラが乗り満貫になってしまった
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★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨入りとはいえ、今日は朝から晴れ渡る。入り口でコロナ防止の検温は３６．８度で

ある。今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

今日も振り込みしないように注意するも２回、３回戦目でダマ聴牌の

込んでしまう。やはりダマ聴牌には防御できず。

③今日の特記事項は

満を上がり、この回はトップを確保することが出来た。２卓の全試合が短時間となったの

で６回戦を行う。我が卓は最後も４時５０分に終了。

１回戦はいつも心掛けるのはまず振り込まない事。

遅くなる。最後に一盃口、北（自風）と一索

振込みもせずプラスに終えた。リーチ、ツモ、北、

振込０、６

２回戦は最初からダマ聴牌の

それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン待ちとなった。９筒が

暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引っ張って記のが中と嶺上開花で上がってしまった。

本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

振込１(-5200)

３回戦は、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して

いないと思って振ったら、やられてしまった。最後まで挽回できなかった。

振込１（-

４回戦は、

してチャンタや七対子を目指したものの、振込み０でマイナスに終わった。

振込０、６

５回戦は、

めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。

振込０、５

６回戦も、何故か早回しなので振り込まず、こまめに安くても上がり、プラスで終了。

振込０、５

★今日の備忘録

１、配牌と引き牌の状況を見ながら手作りを替えた。タイヤオドラ三ピンフでダマ聴牌ま

で行っていたが、下家にツモのみで上がられてしまった。

２、發暗刻ドラの三萬をポンして聴牌し皆を脅かす場面もあったが上がれず。

あ、親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下りた。正解なり。
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は、配牌を見ても大きな手役は望めないので、振り込まず、ピンフ作りに励み小ま

めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。
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で６回戦を行う。我が卓は最後も４時５０分に終了。

いつも心掛けるのはまず振り込まない事。

遅くなる。最後に一盃口、北（自風）と一索

振込みもせずプラスに終えた。リーチ、ツモ、北、

２位 

-5200 を振り込むもラス前の親の時に、トイトイに恵まれ、

それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン待ちとなった。９筒が

暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引っ張って記のが中と嶺上開花で上がってしまった。

本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

＋１１４でトップ

、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して

いないと思って振ったら、やられてしまった。最後まで挽回できなかった。

の－１００で

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、振込み０でマイナスに終わった。

３位 

配牌を見ても大きな手役は望めないので、振り込まず、ピンフ作りに励み小ま

めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。

２位 

も、何故か早回しなので振り込まず、こまめに安くても上がり、プラスで終了。

位 

、配牌と引き牌の状況を見ながら手作りを替えた。タイヤオドラ三ピンフでダマ聴牌ま

で行っていたが、下家にツモのみで上がられてしまった。

２、發暗刻ドラの三萬をポンして聴牌し皆を脅かす場面もあったが上がれず。

あ、親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下りた。正解なり。

●梅雨入りやダマ聴牌に２度振りぬ●梅雨晴れや心地よく親跳積もる

①梅雨入りとはいえ、今日は朝から晴れ渡る。入り口でコロナ防止の検温は３６．８度で

ある。今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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配牌を見ても大きな手役は望めないので、振り込まず、ピンフ作りに励み小ま

めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。

も、何故か早回しなので振り込まず、こまめに安くても上がり、プラスで終了。

、配牌と引き牌の状況を見ながら手作りを替えた。タイヤオドラ三ピンフでダマ聴牌ま

で行っていたが、下家にツモのみで上がられてしまった。

２、發暗刻ドラの三萬をポンして聴牌し皆を脅かす場面もあったが上がれず。

あ、親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下りた。正解なり。

●梅雨入りやダマ聴牌に２度振りぬ●梅雨晴れや心地よく親跳積もる
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ある。今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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を振り込むもラス前の親の時に、トイトイに恵まれ、

それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン待ちとなった。９筒が

暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引っ張って記のが中と嶺上開花で上がってしまった。

暗槓、

、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して

いないと思って振ったら、やられてしまった。最後まで挽回できなかった。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、振込み０でマイナスに終わった。

配牌を見ても大きな手役は望めないので、振り込まず、ピンフ作りに励み小ま

めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。

も、何故か早回しなので振り込まず、こまめに安くても上がり、プラスで終了。

、配牌と引き牌の状況を見ながら手作りを替えた。タイヤオドラ三ピンフでダマ聴牌ま

 

２、發暗刻ドラの三萬をポンして聴牌し皆を脅かす場面もあったが上がれず。

あ、親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下りた。正解なり。

●梅雨入りやダマ聴牌に２度振りぬ●梅雨晴れや心地よく親跳積もる

①梅雨入りとはいえ、今日は朝から晴れ渡る。入り口でコロナ防止の検温は３６．８度で

ある。今日は卓の組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分からゲームが始まる。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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を振り込むもラス前の親の時に、トイトイに恵まれ、

それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン待ちとなった。９筒が

暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引っ張って記のが中と嶺上開花で上がってしまった。

嶺上開花ツモ

、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して

いないと思って振ったら、やられてしまった。最後まで挽回できなかった。 
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めに上がってプラスに終えた。私の親まで廻らずに時間切れてなってしまった。

も、何故か早回しなので振り込まず、こまめに安くても上がり、プラスで終了。
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、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して
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②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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戦親目のラス親の嶺上開花でトイトイを積り上がったことで親跳

満を上がり、この回はトップを確保することが出来た。２卓の全試合が短時間となったの

４で終わる。 

何しろ配牌も引き牌も悪いので聴牌が

のシャボンなのでリーチして北を積り何とか

を振り込むもラス前の親の時に、トイトイに恵まれ、

それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン待ちとなった。９筒が

暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引っ張って記のが中と嶺上開花で上がってしまった。

、下家が親で東を鳴いてドラ２の両面待ちで待っていたもこと判らず、聴牌して

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

配牌を見ても大きな手役は望めないので、振り込まず、ピンフ作りに励み小ま

、配牌と引き牌の状況を見ながら手作りを替えた。タイヤオドラ三ピンフでダマ聴牌ま
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★今日の主だった感想は次の通り

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

今日も振り込みしないように注意するも

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

しては勝負せず現物

なくお付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

かったことし言うまでもない。

③今日の特記事項は

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして

終わる。 

１回戦はいつも心掛けるのはまず振り込まない事。

遅くなる。

辛うじて＋８まで挽回した。

リーチ、ツモ、發、ドラ１＝子の満貫

振込０、５

２回戦は今日の

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

どうにもならず。

振込１(-7700

３回戦は、

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

振込０、７

４回戦は、

してチャンタや七対子を目指したものの、

ゲームだったことが伺える。

タンヤオ、ドラ３＝子の満貫

25 ●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中
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ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌
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いつも心掛けるのはまず振り込まない事。

遅くなる。皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって
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、ツモ、發、ドラ１＝子の満貫

０、５ゲーム＋

今日の流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

どうにもならず。４位に終わった。

7700)、６ゲーム

、７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

７ゲームの－

は、何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、

ゲームだったことが伺える。

タンヤオ、ドラ３＝子の満貫

●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

★今日の主だった感想は次の通り

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

今日も振り込みしないように注意するも

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

しては勝負せず現物で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

かったことし言うまでもない。

今日の特記事項は 5 回戦の親

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして

いつも心掛けるのはまず振り込まない事。

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって

辛うじて＋８まで挽回した。 

、ツモ、發、ドラ１＝子の満貫

＋８で２位 

流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

４位に終わった。

ゲーム-１３３

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

の－２８で２

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、

ゲームだったことが伺える。 

タンヤオ、ドラ３＝子の満貫 

●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

★今日の主だった感想は次の通り 

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

今日も振り込みしないように注意するも

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

かったことし言うまでもない。 

親の時にノーミスの七対子を上がれたことだ。

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして

いつも心掛けるのはまず振り込まない事。

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって

 

、ツモ、發、ドラ１＝子の満貫 

 

流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

４位に終わった。 

１３３で４位

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

２位。 

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、

 

 

●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

今日も振り込みしないように注意するも１回のみで風鳴きのドラ２の

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

の時にノーミスの七対子を上がれたことだ。

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして

いつも心掛けるのはまず振り込まない事。

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって

 

流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

４位 

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

してチャンタや七対子を目指したものの、子の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な

●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

のみで風鳴きのドラ２の

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

の時にノーミスの七対子を上がれたことだ。

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして

いつも心掛けるのはまず振り込まない事。何しろ配牌も引き牌も悪いので聴牌が

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって
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流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な
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●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

ので工夫しながらやってきた。入り口でコロナ防止の検温は３６.５度である。今日

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

のみで風鳴きのドラ２の-

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

の時にノーミスの七対子を上がれたことだ。

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

の悪さからに加えて、皆さんの運量のよさにお付き合いして２勝３敗３

何しろ配牌も引き牌も悪いので聴牌が

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって
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流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な

ドラ 対面大橋さん振込み

●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻

度である。今日

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

れると言うので７人で抽選して、南卓が添田さんを待つことにして始まった。添田さんも

遅れて来たので南卓は一人一回のみの回しということで始まったようだ。その取り決めを

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。

のみで風鳴きのドラ２の-7700 に振り込みに

終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

の時にノーミスの七対子を上がれたことだ。ドラ待ちでは

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌
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何しろ配牌も引き牌も悪いので聴牌が

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって
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流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な
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●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中 

①何しろ自治会館に車で行くほど梅雨の激しさは凄かった。それでも皆さん好きな麻雀な

度である。今日は卓の

組み立てなどをお手伝いして、１２時５０分ゲーム時間となったが、添田さんが３０分遅

添田さんも

その取り決めを

全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

冗談とも受けてしまった人もいたようだ。南卓は東卓よりも早く終わってしまった。 

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

ドラ待ちでは

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌
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されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。
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の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な
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全員の了解のもとで行えば、問題なかったが、一人の宣言のみでおこなったので、それを

②今日の参加者は添田、岡部、円田、阿部、大橋、岡村、近藤、宮崎の８人で変わりなし。
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終わった。配牌も引き牌も悪かったので、振り込まないことに心掛け無理せずリーチに対

で下りてしまうことも多く、また、皆さんの親満貫や子満貫に何回と

お付き合いしてしまった。それでも一期一会の展開を自分で操りながら描くので楽し

ドラ待ちでは

皆さん捨ててくれないので出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐ

に積もってしまった。残念なり。今日は６月集計なので頑張りたかったが、配牌と引き牌

で

何しろ配牌も引き牌も悪いので聴牌が

皆さんの運量にお付き合いしてマイナスだったが、最後に子の満貫を上がって

流れが良くないので振り込まないことを警戒していたが、自風を一なき鳴

き聴牌しているドラ２の親に警戒感もなく振り込んでしまう。挽回を狙うも手が悪くては

７ゲームというのに私が－２８の２位というのだから一人勝ちの人に打ちのめ

されてしまった。良く手も悪くても振り込まないようにしながら手作りするのは楽しい。

何しろ配牌、引き牌が悪く、振り込まないことをめざし、最初から中牌切り出

の満貫を上がっても－４１の４位とは平凡な



振込０、６

５回戦は、

で臨む。先親になってしまったので、これまでのマイナスを少しでも減らすように頑張

ことにした。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。この七対子も

最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残して行ったら、

最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九と風牌が

のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので出ないので、

リーチを掛ければ良かったのに忘

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。

ツモ、ドラ二、七対子＝親の満貫
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★今日の試合結果
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★今日の備忘録

１、何しろ一期一会の世界なので毎回違う場面で

また流れも変わるので、その中で自分

れが出来ないことや、

し出して面白い。今日も良くも悪くも引き受けて乗り切ってきたが、マイナスになってし

まった。というのは他家の運量にお付き合いした感だいである。とくに親被りをされると

痛手である。

２、七対子は対子が三組み合ったら何回も狙ったが成功したのは一回のみと難しい。挑戦

していてリーチがかかり下りたことも二回程あった。後から来る牌の流れを読みながら残

していくも

３、親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下り

 

 

 

 

 

 

 

 

０、６ゲームの－４３で

は、最終戦は時間があるので、これまでの配牌や引き牌の悪さを断ち切りたい思い

で臨む。先親になってしまったので、これまでのマイナスを少しでも減らすように頑張
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のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので出ないので、

リーチを掛ければ良かったのに忘

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。
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し出して面白い。今日も良くも悪くも引き受けて乗り切ってきたが、マイナスになってし

まった。というのは他家の運量にお付き合いした感だいである。とくに親被りをされると

痛手である。 

七対子は対子が三組み合ったら何回も狙ったが成功したのは一回のみと難しい。挑戦
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も、先に捨てなかったら聴牌していたことが何回もあった。
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の－４３で４

最終戦は時間があるので、これまでの配牌や引き牌の悪さを断ち切りたい思い

で臨む。先親になってしまったので、これまでのマイナスを少しでも減らすように頑張

ことにした。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。この七対子も

最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残して行ったら、

最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九と風牌が

のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので出ないので、

リーチを掛ければ良かったのに忘

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。
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の＋１６４で
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何しろ一期一会の世界なので毎回違う場面で

また流れも変わるので、その中で自分

れが出来ないことや、逆に手の内が良くなったりすること千差万別が一期一会の世界を醸

し出して面白い。今日も良くも悪くも引き受けて乗り切ってきたが、マイナスになってし

まった。というのは他家の運量にお付き合いした感だいである。とくに親被りをされると

七対子は対子が三組み合ったら何回も狙ったが成功したのは一回のみと難しい。挑戦

していてリーチがかかり下りたことも二回程あった。後から来る牌の流れを読みながら残

先に捨てなかったら聴牌していたことが何回もあった。

親のリーチには、自分の手が悪いので現物で全て下り

４位 

最終戦は時間があるので、これまでの配牌や引き牌の悪さを断ち切りたい思い

で臨む。先親になってしまったので、これまでのマイナスを少しでも減らすように頑張

ことにした。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。この七対子も

最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残して行ったら、

最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九と風牌が

のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので出ないので、

リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐに積もってしまった。残念なり。この七

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。
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れてしまい直ぐに積もってしまった。残念なり。この七

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。
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七対子は対子が三組み合ったら何回も狙ったが成功したのは一回のみと難しい。挑戦
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のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので出ないので、

れてしまい直ぐに積もってしまった。残念なり。この七

対子は私の記録に花を添えてくれたことに感謝せずにはいられない。 
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★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨の激しさにどうにもならないので車で行く。会館入り口で検温して書くのだが、コ

ロナワクチン接種者が増えたのか、自治会館も検温も緩やかになった。検温は３６．４度

である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎の６人である。１２時５０

分から１卓でゲームが始まるも２人欠席。添田さんが遅れるので岡部さんが一回目を休み。

②今日も一期一会の世界が始まる。最初の配牌とそれに続く引き牌に神経を集中させて、

どんな手役で行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように

注意を払う。また、麻雀のジン

が聴牌できず、その中の一回はトイトイで聴牌したのみ。

③今日の特記事項は

ームはなく、どれも平凡に終わっている。しかし、その中で１回戦の先親の時にこまめに

上がり、振込みゼロだったことが幸いして、その流れを引き継ぎ４回戦まで振込みゼロで

終わった。

は平凡だったので、こちらが振り込めばすぐマイナスになるので、

きに対しても、自分が上がれなくなっても、現物でベタおりに徹していたことが、良かっ

たのではないかと思っている。

１回戦の最初の配牌を見ると今日も平凡なりと読み取って、チャンスは逃さないことをモ

ットーに心掛けた。

振込０、６

２回戦は待機組の岡部さん、添田さんと一緒に行う。平凡な試合となった。私とトップの

差も４０点差であるように点棒の動きは少なかった。振込みに細心の注意を払いながら、

小まめに上がって守り切ったのが良かった。

振込０、６

３回戦は、何と東風戦も３０分で終わってしまったように平凡で短調だった。、

振込０、６

４回戦は、

なっことも過言ではない。

振込０、６

★今日の備忘録

①ドラ１でカンチャン８索待ちで聴牌したが、７索に６索を引き牌すると、ピンフの両面

になるので、それまでと思ってリーチしなかったら直ぐに下家が振ったので，リーチす

ればよかったと思った。

②和了を最大限に目指し

 術であること言うまでもない。

③七対子崩れで３段目にトイトイを聴牌したらみなさんそれを読んで下りてしまったよう

 に脅かしも武器になると思った。また、チャンタなどは、皆さん風牌や一・九牌は警

戒して捨てるのが極端に減った。

 ●梅雨激しそれでも集う麻雀士●振込みゼロ
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どんな手役で行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように

クスを守ることを心掛けながら、七対子に３回も挑戦した

戦２４ゲームの一期一会の展開となったが、大きな動きのあるケ

ームはなく、どれも平凡に終わっている。しかし、その中で１回戦の先親の時にこまめに

上がり、振込みゼロだったことが幸いして、その流れを引き継ぎ４回戦まで振込みゼロで

。今日のゲーム

リーチに対しても、鳴

しても、自分が上がれなくなっても、現物でベタおりに徹していたことが、良かっ
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★今日の主だった感想は次の通り

①梅雨も小ぶりで帰りにヤオコーに行くので車で行く。会館入り口で検温して書くのだが、

検温は３６．

人である。阿部さんはお休み。添田さんが２時半で帰るとかで変則１卓で始まる。

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。引き牌を楽しみにしながら、どんな手役で

行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように注意を払う。

今日も４対子や三対子もあったので、七対子に挑戦したが聴牌できず。

③今日の特記事項は

ームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。しかし、前回同様に振込みゼロを記録し

た。これで振込みゼロは、１／１５、１／２２、７／２、７／９と４回目となる

ゲームは平凡だったので、こちらが振り込めばすぐ

も、鳴きに対しても、自分が上がれなくなっても、現物でベタおりに徹していたことが、

良かったのではないかと思っている。

１回戦の最初の配牌を見ると今日も平凡なりと読み取って、發の一鳴き聴牌の２千点を上

がり守り切る。

振込０、５

２回戦は一回待機して臨むも他家が安い手の連続となったが、私が＋９の２位あるように

点棒の動きは少なかった。小まめに上がって守り切ったのが良かった。

振込０、８

３回戦は、振込みゼロであったが他家の子の満貫に付き合ったりして、マイナスだったが、

最終回ドラ３のリャメン待ちでマイナス分を取り返してプラスにする。

リーチ、ドラ３＝子の満貫

振込０、７

４回戦は、

聴牌料が

最後はチャンタードラ１のツモ

振込０、５

★今日の備忘録

①運７分と言われているように流れに逆らうことなく打つようにしているが、今日もポン

されて流れが変わり親で聴牌出来なかった。また、聴牌で終わったが３色同刻を狙った

のは正解だった。これも一期一会の世界。

②和了を最大限に目指し

 勝を前回同様に記録したことは大きい。

 ●梅雨曇り振込みゼロピンフ積も●運七分ドラ三積もる梅雨曇り
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行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように注意を払う。

今日も４対子や三対子もあったので、七対子に挑戦したが聴牌できず。

今日の特記事項は

ームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。しかし、前回同様に振込みゼロを記録し

これで振込みゼロは、１／１５、１／２２、７／２、７／９と４回目となる

ゲームは平凡だったので、こちらが振り込めばすぐ

も、鳴きに対しても、自分が上がれなくなっても、現物でベタおりに徹していたことが、

良かったのではないかと思っている。
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最終回ドラ３のリャメン待ちでマイナス分を取り返してプラスにする。

リーチ、ドラ３＝子の満貫

０、７ゲームの＋４３で

は、対子に９万、９索、９筒があるので七対子を狙わずトイトイの３色同刻を狙う。

聴牌料が 3000 点入る。また、４１点でトップと動きの少ない平凡なゲームだった。

最後はチャンタードラ１のツモ
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されて流れが変わり親で聴牌出来なかった。また、聴牌で終わったが３色同刻を狙った

のは正解だった。これも一期一会の世界。
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勝を前回同様に記録したことは大きい。
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①梅雨も小ぶりで帰りにヤオコーに行くので車で行く。会館入り口で検温して書くのだが、

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋の

人である。阿部さんはお休み。添田さんが２時半で帰るとかで変則１卓で始まる。

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。引き牌を楽しみにしながら、どんな手役で

行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように注意を払う。

今日も４対子や三対子もあったので、七対子に挑戦したが聴牌できず。
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最終回ドラ３のリャメン待ちでマイナス分を取り返してプラスにする。
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対子に９万、９索、９筒があるので七対子を狙わずトイトイの３色同刻を狙う。

点入る。また、４１点でトップと動きの少ない平凡なゲームだった。
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①運７分と言われているように流れに逆らうことなく打つようにしているが、今日もポン

されて流れが変わり親で聴牌出来なかった。また、聴牌で終わったが３色同刻を狙った

のは正解だった。これも一期一会の世界。

和了を最大限に目指し、不可能なら
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度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋の

人である。阿部さんはお休み。添田さんが２時半で帰るとかで変則１卓で始まる。
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行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように注意を払う。

今日も４対子や三対子もあったので、七対子に挑戦したが聴牌できず。

戦２５ゲームの一期一会の展開となったが、大きな動きのあるケ

ームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。しかし、前回同様に振込みゼロを記録し

これで振込みゼロは、１／１５、１／２２、７／２、７／９と４回目となる

ゲームは平凡だったので、こちらが振り込めばすぐ
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は一回待機して臨むも他家が安い手の連続となったが、私が＋９の２位あるように

点棒の動きは少なかった。小まめに上がって守り切ったのが良かった。

 

、振込みゼロであったが他家の子の満貫に付き合ったりして、マイナスだったが、

最終回ドラ３のリャメン待ちでマイナス分を取り返してプラスにする。
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点入る。また、４１点でトップと動きの少ない平凡なゲームだった。
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①運７分と言われているように流れに逆らうことなく打つようにしているが、今日もポン

されて流れが変わり親で聴牌出来なかった。また、聴牌で終わったが３色同刻を狙った
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行くか考えながらゲームを楽しむ。何時もののように振り込みしないように注意を払う。

今日も４対子や三対子もあったので、七対子に挑戦したが聴牌できず。

戦２５ゲームの一期一会の展開となったが、大きな動きのあるケ
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は一回待機して臨むも他家が安い手の連続となったが、私が＋９の２位あるように

点棒の動きは少なかった。小まめに上がって守り切ったのが良かった。

、振込みゼロであったが他家の子の満貫に付き合ったりして、マイナスだったが、

最終回ドラ３のリャメン待ちでマイナス分を取り返してプラスにする。

ドラ 上家岡部振込み

対子に９万、９索、９筒があるので七対子を狙わずトイトイの３色同刻を狙う。

点入る。また、４１点でトップと動きの少ない平凡なゲームだった。
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★今日の主だった感想は次の通り

①関東地方は梅雨明けとか予報官が宣下していた。三週間前から雷を伴うゲリラ梅雨に悩

まされてきたが、今日からは熱中対策に切り替わった。早めに自治会会館に来れば、入り

口で二週刊お休みしていた阿部さんが煙草を美味しそうに吸っていたので、「元気」と声を

掛ける。手術はこれからだとか。会館入り口で検温すると、検温は３６．８度である。今

日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人で

ある。２卓で始まる。何だかんだあっても週一回の麻雀例会をこの仲間たちと囲むことが

出来ることに感謝している。

②私にとっては、

の流れを見て、良し悪しは別にして、今日はどんな手作りをしていくかの頭の中にイメー

ジを描き、引き牌を楽しみにしながら、スタートする。毎度のことだが、先ずは振り込ま

ないことに細心の注意を払いながら進めるのが、私の習慣ではあるが、思うようにいかな

新ところが麻雀の面白さである。今日は全般的に心余裕があったので配牌に恵まれていな

い中でもトイトイで他家を脅かしたり、チャンタで脅かしたりできる程余裕だったことは

間違いない。前半は振り込みが３回

どまった感あり。

③今日の特記事項は

らスタートしたので、５時までということになり、東南戦となったことである。個人的に

は前半の三回は大きな動きのあるケームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。後半

の２回戦は小まめに上がって点棒積み重ねて、４回、５回はトップでプラスに終わった。

★５回戦の中で最終戦に唯一の満貫が出た、それも珍しくも鳴き清一色の一気通貫で子の

跳満貫となったことである。

★３回戦に一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず

今日の結果は

１回戦の最初の配牌を見ると今日も平凡なりと読み取って、リャメン待ちのピンフ作りに

心掛けて、子ながらドラ入りのリャメン待ちの満貫の先制リーチをしたところ、親のリー

チに振り込んでしまう。これは仕方ない。

振込２(-5800

２回戦は

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

振込０、６

３回戦は、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスニなって終わっ

たが、３回戦に一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。
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★今日の主だった感想は次の通り

①関東地方は梅雨明けとか予報官が宣下していた。三週間前から雷を伴うゲリラ梅雨に悩

まされてきたが、今日からは熱中対策に切り替わった。早めに自治会会館に来れば、入り

口で二週刊お休みしていた阿部さんが煙草を美味しそうに吸っていたので、「元気」と声を

掛ける。手術はこれからだとか。会館入り口で検温すると、検温は３６．８度である。今

日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人で

ある。２卓で始まる。何だかんだあっても週一回の麻雀例会をこの仲間たちと囲むことが

出来ることに感謝している。

②私にとっては、これから５回戦の一期一会の世界が始まる。まずは最初の配牌と引き牌

の流れを見て、良し悪しは別にして、今日はどんな手作りをしていくかの頭の中にイメー

ジを描き、引き牌を楽しみにしながら、スタートする。毎度のことだが、先ずは振り込ま

ないことに細心の注意を払いながら進めるのが、私の習慣ではあるが、思うようにいかな

新ところが麻雀の面白さである。今日は全般的に心余裕があったので配牌に恵まれていな

い中でもトイトイで他家を脅かしたり、チャンタで脅かしたりできる程余裕だったことは

間違いない。前半は振り込みが３回

どまった感あり。 

今日の特記事項は

らスタートしたので、５時までということになり、東南戦となったことである。個人的に

は前半の三回は大きな動きのあるケームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。後半

の２回戦は小まめに上がって点棒積み重ねて、４回、５回はトップでプラスに終わった。

★５回戦の中で最終戦に唯一の満貫が出た、それも珍しくも鳴き清一色の一気通貫で子の

跳満貫となったことである。

★３回戦に一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず

今日の結果は２勝３

の最初の配牌を見ると今日も平凡なりと読み取って、リャメン待ちのピンフ作りに

心掛けて、子ながらドラ入りのリャメン待ちの満貫の先制リーチをしたところ、親のリー

チに振り込んでしまう。これは仕方ない。

5800、-1000)

は 6 ゲームを行い振込み０で皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

０、６ゲーム－７６で

、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスニなって終わっ

たが、３回戦に一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。
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★今日の主だった感想は次の通り

①関東地方は梅雨明けとか予報官が宣下していた。三週間前から雷を伴うゲリラ梅雨に悩

まされてきたが、今日からは熱中対策に切り替わった。早めに自治会会館に来れば、入り

口で二週刊お休みしていた阿部さんが煙草を美味しそうに吸っていたので、「元気」と声を

掛ける。手術はこれからだとか。会館入り口で検温すると、検温は３６．８度である。今

日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人で

ある。２卓で始まる。何だかんだあっても週一回の麻雀例会をこの仲間たちと囲むことが

出来ることに感謝している。 

これから５回戦の一期一会の世界が始まる。まずは最初の配牌と引き牌

の流れを見て、良し悪しは別にして、今日はどんな手作りをしていくかの頭の中にイメー

ジを描き、引き牌を楽しみにしながら、スタートする。毎度のことだが、先ずは振り込ま

ないことに細心の注意を払いながら進めるのが、私の習慣ではあるが、思うようにいかな

新ところが麻雀の面白さである。今日は全般的に心余裕があったので配牌に恵まれていな

い中でもトイトイで他家を脅かしたり、チャンタで脅かしたりできる程余裕だったことは

間違いない。前半は振り込みが３回
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らスタートしたので、５時までということになり、東南戦となったことである。個人的に

は前半の三回は大きな動きのあるケームはなく、前回と同様に平凡に終わっている。後半

の２回戦は小まめに上がって点棒積み重ねて、４回、５回はトップでプラスに終わった。

★５回戦の中で最終戦に唯一の満貫が出た、それも珍しくも鳴き清一色の一気通貫で子の

跳満貫となったことである。 

★３回戦に一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず
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の最初の配牌を見ると今日も平凡なりと読み取って、リャメン待ちのピンフ作りに
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日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人で

ある。２卓で始まる。何だかんだあっても週一回の麻雀例会をこの仲間たちと囲むことが
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★５回戦の中で最終戦に唯一の満貫が出た、それも珍しくも鳴き清一色の一気通貫で子の
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振込１(-2900)

４回戦から

ンヤオ、ドラ１＝子の５２００点から始まる。

タンヤオ、一口盃、ドラ１＝子の５２００点

ホンイツ小三元聴牌のみに終わる

トイトイ、發、ドラ２の満貫聴牌のみに終わる

振込０、７

５回戦は４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが私に回って来たので、リズム感を持って大事に臨む。まず驚いたのはこの時

に筒子多かったのでそれに的を絞り一鳴き聴牌して、それも珍しくも鳴き清一色の一気通

貫で子の跳満貫となったことである。

次に親の時に最初から端牌の繋がり目立ち、字牌や中中とあることからチャンタ三色を狙

うことにして中牌を全て捨ててしまう。ドラから４満から切りだしたので皆さん国士無双

と思われた。最後は頭が白と６万の二枚になり白を待つも６満が来たので３色のダマ聴牌

とした。これが正解だった。

長丁場なので

は極力ダマ聴牌のピンフで落とすことを心掛けたことは言うまでもない。今回も彼の親の

時にピンフでさっと流してしまった。彼の口癖は、麻雀はツキであると言っている。彼ほ

どの上手さで付いている時は大きな役で上がっているし、自分の手役が満貫だと、無理し

ても勝負してくることは何時ものことなので、勝負に出た時は、振り込まないように現物

で下りてしまう。不思議にもその彼が私には国士無双はじめ高い手役に振り込んでいるこ

とを思うと一期一会の面白さを感じてしまう。
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①ノーミス七対子の対子と繋がっている牌待ちで、これまで４回上がっていることから要

注意。これを自分で発見して置いて、それに従っていればノーミスの七対子が増えたのに

無視してしまったら、ツキを逃がしてしまった。

②今日は余裕があったので手役を高くして他家を二回も脅かすことが出来た。
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、發、ドラ２の満貫聴牌のみに終わる

の＋１２３で

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが私に回って来たので、リズム感を持って大事に臨む。まず驚いたのはこの時

に筒子多かったのでそれに的を絞り一鳴き聴牌して、それも珍しくも鳴き清一色の一気通

貫で子の跳満貫となったことである。

次に親の時に最初から端牌の繋がり目立ち、字牌や中中とあることからチャンタ三色を狙

うことにして中牌を全て捨ててしまう。ドラから４満から切りだしたので皆さん国士無双

と思われた。最後は頭が白と６万の二枚になり白を待つも６満が来たので３色のダマ聴牌

とした。これが正解だった。中、三色＝親の７７００点

親が２回廻って来ることから、麻雀巧者の円田さんもいるので、彼の親の時

は極力ダマ聴牌のピンフで落とすことを心掛けたことは言うまでもない。今回も彼の親の

時にピンフでさっと流してしまった。彼の口癖は、麻雀はツキであると言っている。彼ほ

どの上手さで付いている時は大きな役で上がっているし、自分の手役が満貫だと、無理し

ても勝負してくることは何時ものことなので、勝負に出た時は、振り込まないように現物

で下りてしまう。不思議にもその彼が私には国士無双はじめ高い手役に振り込んでいるこ

とを思うと一期一会の面白さを感じてしまう。

ゲームの＋２２１で

ノーミス七対子の対子と繋がっている牌待ちで、これまで４回上がっていることから要

注意。これを自分で発見して置いて、それに従っていればノーミスの七対子が増えたのに

無視してしまったら、ツキを逃がしてしまった。

今日は余裕があったので手役を高くして他家を二回も脅かすことが出来た。
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★今日の主だった感想は次の通り

①関東地方は梅雨明けして

週一度の一期一会の麻雀が唯一の楽しみ。そして

き綴ることで、更に麻雀は楽しくなる。早めに自治会会館に来れば、入り口で阿部さんが

美味しそうに煙草を吸っているので「元気」と声を掛ける。手術はこれからだとか。会館

入り口で検温すると、検温は３６．７度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、

近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人である。２卓で始まる。何だかんだあって

も週一回の麻雀例会が楽しめる

②私にとって、

んな流れなのか２段目位までの感触を大事にして様子を見る。今日の流れは配牌も引き牌

も悪いことから振込まないようにことを第一のポイントにして

までの５回戦を終わってみれば、私の未熟さから槓忘れしたり、チャン槓

たり牌になる等から５回も振り込んだり、親被りの跳満に２回も付き合ったりマイナス４

１９という、散々な例会になってしまったことは否めない。

③今日の特記事項のその一は、

ちでダマ聴牌していた岡部さんは、一万は一枚捨てられているのみなので、期待して誰か

が振り込んでくれるか、積もるか期待していたという。

るので、誰がリーチ使用とも振り込んでも良いと勝負していた。

下家の宮崎さんがリーチをかけたので引き牌はどれも切って来た。二万を切ったらピンフ

に振り込んだ。その時に岡部さんが手の内を開き、国士無双を聴牌していたのにと嘆いて

いた。私も開いたら一万暗刻を見て一万は一枚もなかったのかと悔やんでいた。

外の三人も岡部さんが国士無双を聴牌していると知る由もなく、おのれの麻雀をしてい

たことも一期一会の世界である。

岡部さんは

達成している。また、

んで終わっている。さすが麻雀巧者ゆえにチャンスには挑戦している。

これは私にとっても同じことで

いる。数少ないチャンスに挑戦することで

その二は

-3900 振込

二回目は満貫トイトイの時にチャン槓をして親満貫振込。

今日は配牌も引き牌も悪く中段以降から聴牌することが多くなかなか上がれず、親被り

の跳満ガンが二回もあって全くのお手上げ状態であった。トイトイで聴牌することが多か
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いた。私も開いたら一万暗刻を見て一万は一枚もなかったのかと悔やんでいた。
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ドラ 

今日は配牌も引き牌も悪く中段以降から聴牌することが多くなかなか上がれず、親被り

の跳満ガンが二回もあって全くのお手上げ状態であった。トイトイで聴牌することが多か

週間、コロナ感染拡大と暑さに老人は家籠りが一番の対策。

時間の私流の物語を書

き綴ることで、更に麻雀は楽しくなる。早めに自治会会館に来れば、入り口で阿部さんが

美味しそうに煙草を吸っているので「元気」と声を掛ける。手術はこれからだとか。会館

入り口で検温すると、検温は３６．７度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、

近藤、宮崎、大橋、阿部さんと久しぶりの８人である。２卓で始まる。何だかんだあって

まずは最初の配牌と引き牌の流れを見て、良し悪しは別にして、今日はど

流れなのか２段目位までの感触を大事にして様子を見る。今日の流れは配牌も引き牌

それが５時

したものが当

たり牌になる等から５回も振り込んだり、親被りの跳満に２回も付き合ったりマイナス４

国士無双の一万待

ちでダマ聴牌していた岡部さんは、一万は一枚捨てられているのみなので、期待して誰か

私がトイトイで満貫を聴牌してい

下家の宮崎さんがリーチをかけたので引き牌はどれも切って来た。二万を切ったらピンフ

に振り込んだ。その時に岡部さんが手の内を開き、国士無双を聴牌していたのにと嘆いて

外の三人も岡部さんが国士無双を聴牌していると知る由もなく、おのれの麻雀をしてい

には積り四暗刻の振込みを拒否して自分で積り上がって役満を

振り込

に大三元を上がって

 

今日は配牌も引き牌も悪く中段以降から聴牌することが多くなかなか上がれず、親被り

の跳満ガンが二回もあって全くのお手上げ状態であった。トイトイで聴牌することが多か



ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

今日の結果は

１回戦の最初私が宮崎さんのリーチに

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。

振込１(-2000)

２回戦 5 ゲームを行い振込み

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

振込１(-3900)

３回戦は、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

お蔭である。リーチ、ピンフ、ドラ１＝親

振込 0、5

４回戦から

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

リーチ、タンヤオ、ピンフ、ドライ１＝子の満貫

振込１(-12000) 

５回戦は４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

終わった。

振込２(12000

 

★今日の備忘録

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

も引きがなかった。

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

至らなかった。

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

④今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

 

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

今日の結果は１勝４

の最初私が宮崎さんのリーチに

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。

2000)５ゲーム

ゲームを行い振込み

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

3900)５ゲーム

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

お蔭である。リーチ、ピンフ、ドラ１＝親

5 ゲームの+28

から、配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

リーチ、タンヤオ、ピンフ、ドライ１＝子の満貫

12000) ７ゲーム

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

終わった。一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。

(12000、5200)

備忘録 

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

も引きがなかった。

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

至らなかった。 

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

４敗３２ゲーム

の最初私が宮崎さんのリーチに

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。

ゲーム-10 で

ゲームを行い振込み

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

ゲーム－５７で

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

お蔭である。リーチ、ピンフ、ドラ１＝親

+28 で２位

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

リーチ、タンヤオ、ピンフ、ドライ１＝子の満貫

ゲームの－１１３で

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。

5200)１0 ゲーム

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

も引きがなかった。 

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

ゲーム－４１９に終わる

の最初私が宮崎さんのリーチに-3900

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。

で 2 位 

ゲームを行い振込み 1 となったのは、私の槓忘れが原因。槓していれば振込みも

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。

－５７で４位 

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

お蔭である。リーチ、ピンフ、ドラ１＝親

位 

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

リーチ、タンヤオ、ピンフ、ドライ１＝子の満貫

の－１１３で４位

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。

ゲームの－２６７で

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

－４１９に終わる

3900 払って判ったことは岡部さんが国士無双を聴

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。

となったのは、私の槓忘れが原因。槓していれば振込みも

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

り込まなくてもマイナスが増えるばかり。本日の特記事項参照。

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

お蔭である。リーチ、ピンフ、ドラ１＝親 5800 

 

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

リーチ、タンヤオ、ピンフ、ドライ１＝子の満貫 

４位 

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。

の－２６７で４位

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

－４１９に終わる 

払って判ったことは岡部さんが国士無双を聴

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

ので岡部さんの上がりを私が阻止したことになる。本日の特記事項参照。

となったのは、私の槓忘れが原因。槓していれば振込みも

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

本日の特記事項参照。

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった

 ドラ

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は

 

 ドラ

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。

４位 

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

払って判ったことは岡部さんが国士無双を聴

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

本日の特記事項参照。

となったのは、私の槓忘れが原因。槓していれば振込みも

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

本日の特記事項参照。 

、本当に短調な試合だった。振込み０は、親の時に上がった 5800

ドラ 下家振込

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親

が場を重ねたので私の親まで廻って来なかった。チャン槓は本日の特記事項参照。

ドラ 上家振込

４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引

き牌の流れが悪くお手が下の状態なり。長丁場なので何とかとりもどすことに専念するが、

配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが

一期一会とはいえ、負けが込んでくると辛いものがある。 

①今日は牌の流れを見ていると、東に付いており、４回も東ポンをしたが高き役を目指す

②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三

分の世界だから、どうにもならない時あり。悔やまれるのは二万の槓忘れである。

今日はトイトイが満貫手役なので殆ど勝負してしまい結局は上がれずにリーチに振り込

んでしまった。これも一期一会の世界の面白さなのであろう。 

ったが、中段以降ではどうにもならず、勝負勘もくるってしまい勝負して振り込んだ。

払って判ったことは岡部さんが国士無双を聴

牌していたこと。当たり牌の一万を私が暗刻でトイトイだったことと一枚捨てられていた

本日の特記事項参照。 

となったのは、私の槓忘れが原因。槓していれば振込みも

なかったと思うと残念の極みなり。皆さんの運量に付き合ってしまった。手が悪い時は振

5800 点を守り抜いた

下家振込 

配牌と引き牌の流れも悪く、運量のある皆さんにお付き合いする事ばかりで

子満を上がっても追いつかず。ここでチャン槓をして親満貫を振り込んでしまう。他の親
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４時からスタートなので５時まで東南戦としてスタート。私は引き続き配牌と引
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配牌と引き牌が悪くてはどうにもならない。注意、散漫になって親満と子の 5200

いところなしで終わってしまった。ラス親で買っている人は簡単な手で終わってすべてが
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②対子がそれなりに来ると、すぐに暗刻が二組くらいで来てしまうことや役牌もあるので

トイトイに入ったが、いずれも上がれなかったのは聴牌が中段の終わりころなので和了に

③二万の槓忘れとチャン槓に有るように二万にも好かれてしまった。とにかく運七分技三
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日も午後はにわか雨降るとの予報なので折りたたみ傘をもって麻雀例会に参加。会館

入り口で検温すると、検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を

更新している。麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を終えたらしいので元気にマスク顔

して麻雀に参加している。

る。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと８人の２卓

で始まる。何だかんだあっても今日も麻雀例会が楽しめることに感謝している。

②私にとって、今日の最初の配牌と引き

事にして様子を見ながらスタートする。全体を振り返ると、東風戦の後半に聴牌上がりす

ることが殆どだった。今日も振込まないことを心掛けたので、

てみれば、鳴き聴牌の親に一回振り振込んだだけに終わった。振込しなくてもマイナスに

終わるのが麻雀である。

また、他人様の試合には口を挟むのは、試合が終わってからのことなのに、麻雀巧者の

岡部さんと円田さんは自分たちが終わると、試合中の後ろに来ていろいろと口を挟む。こ

れはないだろう。岡部さんなどは勝手に残り牌の七

ろだ。本人は気が付いていない。認知症でクラブを辞めた須藤さんが口出しに反発したこ

とが蘇って来る。

③今日の特記事項一は、

雀巧者なので何時も警戒している。この二人が親になった時は、こちらもダマ聴牌で上が

るように心掛けている。今日の一回戦では、後半に入って初めて単騎待ちの聴牌をして円

田さんからリーチ一発の子の満貫を上がったことである。円田さんから上がったことはし

てやったりの一言に尽きる

リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

今日の結果は振込

１回戦から心掛けるのは振り込まないことである。最初の配牌も引き牌も悪いがそれなり

に進めば聴牌も見えてくるので流れはまあまあである。後半に入るまで聴牌もなかったが、

後半の三ゲームに入り、やっと聴牌したものの、単騎待ちになってしまった。ドラ１ある

ので東待ちの即リーチで裏ドラもついて子の満貫となった。この満貫を最後まで守りきり

トップとなった。

振込０４ゲーム＋８０で

２回戦目も振込みには注意していたが、親の鳴き聴牌に振込み

にドラドラの鳴き聴牌に打つ手なしである。挽回も出きずその上皆さんのツモ上がりの満

貫や跳満にお付き合いして一気にマイナスとなってしまった。

振込１(-5800)

３回戦は、自分の親も含めて前半はあっさりと流されてしまったが、後半は２ゲームは立

て続けに聴牌して、あれよ、あれよという間に子の跳満と子の満貫を上がりトップになっ

てしまった。本当に麻雀は運七分を実感してしまう。
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後半の三ゲームに入り、やっと聴牌したものの、単騎待ちになってしまった。ドラ１ある

ので東待ちの即リーチで裏ドラもついて子の満貫となった。この満貫を最後まで守りきり

本日の特記事項参照。 
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にドラドラの鳴き聴牌に打つ手なしである。挽回も出きずその上皆さんのツモ上がりの満

貫や跳満にお付き合いして一気にマイナスとなってしまった。

 

は、自分の親も含めて前半はあっさりと流されてしまったが、後半は２ゲームは立

て続けに聴牌して、あれよ、あれよという間に子の跳満と子の満貫を上がりトップになっ

てしまった。本当に麻雀は運七分を実感してしまう。

●麻雀は運七分なり七月尽●冷房や子の跳満を積もりけり

①今日も午後はにわか雨降るとの予報なので折りたたみ傘をもって麻雀例会に参加。会館

入り口で検温すると、検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を

更新している。麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を終えたらしいので元気にマスク顔

時間の私の一期一会の世界の物語作りが始ま

る。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと８人の２卓

で始まる。何だかんだあっても今日も麻雀例会が楽しめることに感謝している。

牌の流れは、良くも悪くもなく、流れの感触を大

事にして様子を見ながらスタートする。全体を振り返ると、東風戦の後半に聴牌上がりす

ることが殆どだった。今日も振込まないことを心掛けたので、
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るように心掛けている。今日の一回戦では、後半に入って初めて単騎待ちの聴牌をして円
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リーチ、ツモ、ドラ４＝子の跳満

ホンイツ、ドラ２＝子の満貫

振込０、６ゲームの＋１８６で

４回戦も、前半は配牌と引き牌の流れも悪いので我慢して振り込まないように注意してい

たら、後半の親の時に何とか聴牌したので即リーチしてしまう。

リーチ、ツモ、ドラ１＝親の

この回も聴牌はこれが最初で最後だったので何とか守り切った。

振込０で６ゲームの＋１０１

５回戦は４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

悪く我慢の子。最近は必ず安全牌は一枚かならず持つことにしている。この回もドラを切

れば聴牌だが、親がリーチなのでベタおりしたことや、東を最初に捨てたのに途中で二枚

になった。ドラ二枚を頭にしているので東を鳴いて聴牌させた。そのままで終わったが、

円田さんがみっともないと言いうも、麻雀は上がることが最終目標なので受け流す。

岡部さんと円田さんはマークしているので上がりも観察しているが、彼等も安い手役で結

構上がっている。リーチすると岡部さんも円田さんも風牌や端牌から切って来るので、そ

れを利用して、岡部さんからそれなりに振り込んでもら

振込０の４ゲーム－１４で

★今日の備忘録

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手からリーチがかかると下りること

の方が多かった。リーチされると振込みはしないものの、鳴きやダマ聴牌には注意してい

るものの、手の打ちようがない。

②一種８牌もあったので国士無双を狙いながら七対子を狙うも、親のリーチからリャンシ

ャンテンで終わってしまった

なりそうな牌は残しておくことが懸命。

がれていたのにはがっくりくる。

④今日も２６ゲームの一期一会の世界を楽しませていただいた。人に何を言われようとも

自分の楽しみ方を貫いて行きたいと常に思っているので、勝ち負けに関係なく仲間の皆さ

んには感謝している。
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んには感謝している。

リーチ、ツモ、ドラ４＝子の跳満

ホンイツ、ドラ２＝子の満貫 

振込０、６ゲームの＋１８６で
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悪く我慢の子。最近は必ず安全牌は一枚かならず持つことにしている。この回もドラを切

れば聴牌だが、親がリーチなのでベタおりしたことや、東を最初に捨てたのに途中で二枚

になった。ドラ二枚を頭にしているので東を鳴いて聴牌させた。そのままで終わったが、

円田さんがみっともないと言いうも、麻雀は上がることが最終目標なので受け流す。

岡部さんと円田さんはマークしているので上がりも観察しているが、彼等も安い手役で結

構上がっている。リーチすると岡部さんも円田さんも風牌や端牌から切って来るので、そ

れを利用して、岡部さんからそれなりに振り込んでもら
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漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手からリーチがかかると下りること

の方が多かった。リーチされると振込みはしないものの、鳴きやダマ聴牌には注意してい

るものの、手の打ちようがない。

②一種８牌もあったので国士無双を狙いながら七対子を狙うも、親のリーチからリャンシ

ャンテンで終わってしまった。この時も対子の風牌や役牌を一律に残すのでなく、対子に

なりそうな牌は残しておくことが懸命。
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★今日の主だった感想は次の通り

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

もお休みすることなく参加している。

作りが始まる。今日の参加者は添

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

感謝している。

②私にとって、

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

点以上で聴牌したら下りないという強気に攻めてい

親の 5800

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

で親の添田さんがツモ上がりしてしまった。

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

大らかさがない。添田さんの手役

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

たので「おめでとう」と言葉

③今日の特記事項一は、

岡部さんと円田さんには気が抜けな

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

ら切って来る。そこで

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

に上がった鳴き３色のみよりまし

単騎待ちリーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫
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ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

に上がった鳴き３色のみよりまし

リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな

★今日の主だった感想は次の通り

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

もお休みすることなく参加している。

作りが始まる。今日の参加者は添

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

最初の配牌と引き牌

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

点以上で聴牌したら下りないという強気に攻めてい

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

で親の添田さんがツモ上がりしてしまった。

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

大らかさがない。添田さんの手役

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

たので「おめでとう」と言葉をかけている

今日の特記事項一は、５回戦

岡部さんと円田さんには気が抜けな

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

ら切って来る。そこで

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

に上がった鳴き３色のみよりまし

リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな

★今日の主だった感想は次の通り 

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

もお休みすることなく参加している。12

作りが始まる。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

最初の配牌と引き牌の流れ

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

点以上で聴牌したら下りないという強気に攻めてい

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

で親の添田さんがツモ上がりしてしまった。

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

大らかさがない。添田さんの手役を褒めるべきであろう

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

をかけている

戦の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

岡部さんと円田さんには気が抜けないのが

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

と連続で捨て牌して、

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

に上がった鳴き３色のみよりましだ。ここが麻雀の一期一会の面白さなのだ。

リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

12 時 50 分から

田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

流れを感覚的に受け止めたのは、今日も苦労する流

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

点以上で聴牌したら下りないという強気に攻めてい

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

で親の添田さんがツモ上がりしてしまった。二人とも

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

を褒めるべきであろう

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

をかけている。 

の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

のが常である。自分も

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

と連続で捨て牌して、

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

ここが麻雀の一期一会の面白さなのだ。

リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

分から 4 時間の私の一期一会の世界の物語

田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

を感覚的に受け止めたのは、今日も苦労する流

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

点以上で聴牌したら下りないという強気に攻めているので、今回も子の満貫に三回と

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

二人とも見え見えの安いホインッなど鳴くな

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

を褒めるべきであろう。私は健康麻雀

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

常である。自分も

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

と連続で捨て牌して、

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

ここが麻雀の一期一会の面白さなのだ。

リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満 

 ドラ

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫 

 ドラ

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

時間の私の一期一会の世界の物語

田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

を感覚的に受け止めたのは、今日も苦労する流

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

るので、今回も子の満貫に三回と

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

見え見えの安いホインッなど鳴くな

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

。私は健康麻雀

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

常である。自分も満貫の手になる

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

と連続で捨て牌して、 単騎待ち

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが

ここが麻雀の一期一会の面白さなのだ。

 

ドラ ツモ

ドラ 裏ドラ

●テレビ見て雀士の語る夏五輪●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな 

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

時間の私の一期一会の世界の物語

田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

を感覚的に受け止めたのは、今日も苦労する流

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

るので、今回も子の満貫に三回と

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

見え見えの安いホインッなど鳴くな

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

。私は健康麻雀なので大らかに楽

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

満貫の手になるので、聴牌用

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

単騎待ちのリーチした

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

皆さんを唖然とさせてしまった。ツキの何物でもないと岡部さんは口にするが、彼が最初

ここが麻雀の一期一会の面白さなのだ。 

ツモ 

裏ドラ 下家円田振込

①今日も朝から気温上がりぱっなし。この暑さも化石エネルギーの使い過ぎから来る温暖

化の一つ。炎昼の中、自転車を漕ぎ自治会館へ急ぐ。会館入り口で検温すると、何時もの

如く検温は３６．７度である。何しろコロナ感染拡大は、過去の記録を更新している。さ

いたま市にも非常事態宣言が発令されているが、麻雀倶楽部の人は全員がワクチン接種を

終えていることや、殆どの方が家籠りしていることから、感染する心配もなく、円田さん

時間の私の一期一会の世界の物語

田、岡部、円田、岡村、近藤、宮崎、大橋、阿部さんと

８人の２卓で始まる。何だかんだあっても週一で麻雀例会を楽しめる機会を持てることに

を感覚的に受け止めたのは、今日も苦労する流

れと読んで、一期一会の世界を楽しみながら最初から我慢の子でいくことにした。一回戦

も後半に引き牌が良くなってきたので上がれるチャンスは最大限に生かそうと努力する。

それでも聴牌するのは３段目に入ってからである。全体を振り返ると、最近は自分も５千

るので、今回も子の満貫に三回と5200、

と５回も振り込んだ。これでは勝てるわけがない。また、柔軟に戻すことにする。

今日は円田、岡部さんと同卓に二回程付き合った。一回目の時、私がポンしてホンイツ

が聴牌したところ、私がポンしたので積りが狂った事から、「ダマ聴牌」のドラドラ七対子

見え見えの安いホインッなど鳴くな

と言わんばかりの事を口にする。皆さん４千点払ったのは気の毒に思うが、二人の麻雀に

なので大らかに楽

しむことを目的としているので、一期一会の場面をその人なりに素晴らしい手役を達成し

の時に、本日２回目の岡部さん、円田さんと同卓になった。

ので、聴牌用

にと思って残していた安全牌を切ったら、円田さんのリーチに子の満貫を振り込んでしま

った。次に私が、一盃口ドラドラ八万単騎待ちでリーチを掛ける。そこには岡部さんと円

田さんの落とし穴を作った。というのはこの二人は、リーチすると必ず端牌や風牌などか

のリーチした

ところ、何と運があったのか神様が運んでくれたのか、一発で子の跳満を積もってしまい、

、彼が最初
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単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

単騎待ち２０／１２／１８

単騎待ち２０２０／１０／２３

今日の結果は振込

１回戦から

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。

ツモ、一気通貫＝親５８００

リーチ、ツモ、ドラ１＝親５８００

振込０、６

２回戦目も

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

振込１(-8000)

３回戦は、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

振込２(-8000

４回戦も、

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

った。 

振込 1(-5800)

５回戦は４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

悪く我慢の子。今日の特記事項を参照。

振込１（-

★今日の備忘録

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

応していくことを痛感する。

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

単騎待ち２０／１２／１８

単騎待ち２０２０／１０／２３

今日の結果は振込５

から心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。

ツモ、一気通貫＝親５８００

リーチ、ツモ、ドラ１＝親５８００

０、６ゲーム＋１１６で

目も振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

8000)５ゲーム

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

8000、-5200)

も、配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

5800)６ゲーム

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

悪く我慢の子。今日の特記事項を参照。

-8000）５ゲーム

備忘録 

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

応していくことを痛感する。

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

単騎待ち２０／１２／１８リーチ、一発、ドラ２
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５回（-8000

心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。

ツモ、一気通貫＝親５８００ 

リーチ、ツモ、ドラ１＝親５８００

＋１１６でトップ

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

ゲーム－９０で

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

5200)６ゲーム

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

ゲームの-１０１

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

悪く我慢の子。今日の特記事項を参照。

ゲーム＋８で

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

応していくことを痛感する。 
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リーチ、一発、ドラ２
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心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。

 

リーチ、ツモ、ドラ１＝親５８００ 

トップ  

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

－９０で４位 

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

ゲームの-２５１で

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

１０１４位 

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

悪く我慢の子。今日の特記事項を参照。

＋８で３位 

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

 

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

リーチ、一発、ドラ２ 

リーチ、ドラ３南、子の満貫

5800、-5200

心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

２５１で４位 

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま
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込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対
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心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

後の親の時に５８００点を２回上がり、逃げ切る。 

 ツモ

 ツモ

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

 

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対
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敗２８ゲーム

心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

ツモ 

ツモ ドラ

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

を捨て７筒待ち
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ゲーム－３２７

心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

ドラ 

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの

でこちらも振込みしないことをモットーに取り掛かるも、引き続き配牌と引き牌の流れが

①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対

７筒待ち 

裏ドラ 

－３２７に終わる

心掛けるのは振り込まないことである。前半はどうにもならなかったが後半最

振込みには注意していたが、親の先制リーチをしたら後リーチに子の満貫を振

り込む。その分だけ敗けこむ。ツキがなく挽回できず。私が振り込んだだけで平凡だった。

、先親あっさりと流されてしまったが、無理して聴牌に漕ぎつけて子の満貫と５

２００を振込、皆さんのツモ上がりにお付き合いして箱点に近くまで敗けこんでしまった。

配牌も引き牌も悪いので我慢の子である。対子（役牌を含め）３組ほどになる

ので七対子を狙うも上手くゆかず、トイトイにして聴牌するもそれがやっとで上がり切れ

ず。この回は２回程あった。そこで無理するので親の５８００を振り込んで終わってしま

４時前からスタートなので５時まで東南戦なの確認すると、東風戦のみというの
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①今日は牌の流れを見ていると、配牌も引き牌も悪いが、それなりに遅くなっても聴牌に

漕ぎつけるので、それなりに手作りを楽しめたが、相手がリーチしても強気に行き逆に負

込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対
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込むことが多かった。やはり強気で行くか、ベタ下りするかの決断を早く下し、柔軟に対



2021.8.13

★今日の主だった感想は次の通り

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

7 度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

は宮崎さん連絡あり、添田さん連絡なし、

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には

③今日の特記事項は

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ

なりに楽しんだとも言える。

振込４回（

１回戦の最初の配牌を見るとどうにもなら

と 2 回振り込んだが、その分だけ敗けて

振２（-1300

２回戦も配牌、引き牌が悪いので振込みを注意したが、最初に

終わった。今回のゲームも私が－１２で２位であることからしても平凡な試合だったこと

は否めない。親が一人勝ちした。

振込１(-2000)

３回戦は、配牌は悪かったが、引き牌にリズム感があって聴牌したのだが自分のミスで上

がりをのがしてしまった。逆に親のダマ聴牌ドラ２七対子に振り込んでしまった。その分

だけマイナスになってしまった。

①２３４筒４５６６６７８索

②１１１索５５５索８８索西西、ポン９索

③３４５万３４５索３４５筒２２万７８筒

この３色は

振込１（-

４回戦は、

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来

たので、挽回の為には何でもリーチした。

リーチ、一発、タンヤオ、ドラ１＝子の満貫

振込０、５

★今日の備忘録

和了を最大限に目指し

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。
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①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

は宮崎さん連絡あり、添田さん連絡なし、

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には

今日の特記事項は

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ

なりに楽しんだとも言える。
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回振り込んだが、その分だけ敗けて
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も配牌、引き牌が悪いので振込みを注意したが、最初に

終わった。今回のゲームも私が－１２で２位であることからしても平凡な試合だったこと

は否めない。親が一人勝ちした。

2000)、５ゲーム

、配牌は悪かったが、引き牌にリズム感があって聴牌したのだが自分のミスで上

がりをのがしてしまった。逆に親のダマ聴牌ドラ２七対子に振り込んでしまった。その分

だけマイナスになってしまった。

①２３４筒４５６６６７８索

②１１１索５５５索８８索西西、ポン９索

③３４５万３４５索３４５筒２２万７８筒

この３色はリーチせずダマ聴牌で行くべきだったと反省

-12000）、5

は、今日これまでを振り返ると、振り込んだ分だけマイナスになっているので、振

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来

たので、挽回の為には何でもリーチした。

リーチ、一発、タンヤオ、ドラ１＝子の満貫

０、５ゲームの＋６９で

備忘録 

和了を最大限に目指し

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。

●麻雀や雨前線に夏涼し●聴牌にリズム感なき夏の卓

★今日の主だった感想は次の通り

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

は宮崎さん連絡あり、添田さん連絡なし、

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には

今日の特記事項は４回戦２０ゲームの一期一会の展開

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ

なりに楽しんだとも言える。 
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の最初の配牌を見るとどうにもなら

回振り込んだが、その分だけ敗けて

2000）５ゲーム

も配牌、引き牌が悪いので振込みを注意したが、最初に

終わった。今回のゲームも私が－１２で２位であることからしても平凡な試合だったこと

は否めない。親が一人勝ちした。

ゲーム－１２で

、配牌は悪かったが、引き牌にリズム感があって聴牌したのだが自分のミスで上

がりをのがしてしまった。逆に親のダマ聴牌ドラ２七対子に振り込んでしまった。その分

だけマイナスになってしまった。

①２３４筒４５６６６７８索 

②１１１索５５５索８８索西西、ポン９索

③３４５万３４５索３４５筒２２万７８筒

リーチせずダマ聴牌で行くべきだったと反省

5 ゲームの

今日これまでを振り返ると、振り込んだ分だけマイナスになっているので、振

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来

たので、挽回の為には何でもリーチした。

リーチ、一発、タンヤオ、ドラ１＝子の満貫

の＋６９でトップ

和了を最大限に目指し、不可能なら

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。

●麻雀や雨前線に夏涼し●聴牌にリズム感なき夏の卓

★今日の主だった感想は次の通り 

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

は宮崎さん連絡あり、添田さん連絡なし、

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には

戦２０ゲームの一期一会の展開

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ
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の最初の配牌を見るとどうにもなら

回振り込んだが、その分だけ敗けて

ゲーム-46 で 4

も配牌、引き牌が悪いので振込みを注意したが、最初に

終わった。今回のゲームも私が－１２で２位であることからしても平凡な試合だったこと

は否めない。親が一人勝ちした。 

－１２で２位 

、配牌は悪かったが、引き牌にリズム感があって聴牌したのだが自分のミスで上

がりをのがしてしまった。逆に親のダマ聴牌ドラ２七対子に振り込んでしまった。その分

だけマイナスになってしまった。 

 ポン東 

②１１１索５５５索８８索西西、ポン９索

③３４５万３４５索３４５筒２２万７８筒

リーチせずダマ聴牌で行くべきだったと反省

の-118 で 4 位

今日これまでを振り返ると、振り込んだ分だけマイナスになっているので、振

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来

たので、挽回の為には何でもリーチした。

リーチ、一発、タンヤオ、ドラ１＝子の満貫

トップ 

、不可能ならオリる

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。

●麻雀や雨前線に夏涼し●聴牌にリズム感なき夏の卓

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

は宮崎さん連絡あり、添田さん連絡なし、1 卓の二人残しで始まる。

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には

戦２０ゲームの一期一会の展開

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ
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の最初の配牌を見るとどうにもならないので、振込みに注意したが、

回振り込んだが、その分だけ敗けて－４６で４位

4 位 

も配牌、引き牌が悪いので振込みを注意したが、最初に

終わった。今回のゲームも私が－１２で２位であることからしても平凡な試合だったこと

 

、配牌は悪かったが、引き牌にリズム感があって聴牌したのだが自分のミスで上

がりをのがしてしまった。逆に親のダマ聴牌ドラ２七対子に振り込んでしまった。その分
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リーチせずダマ聴牌で行くべきだったと反省

位 

今日これまでを振り返ると、振り込んだ分だけマイナスになっているので、振

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来

たので、挽回の為には何でもリーチした。 

リーチ、一発、タンヤオ、ドラ１＝子の満貫 

オリるという原則をまもることにしているが、上手く

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。

●麻雀や雨前線に夏涼し●聴牌にリズム感なき夏の卓

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

卓の二人残しで始まる。

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

うに振り込みしないように注意を払うも、結果的には 4 回も振り込んでしまった。

戦２０ゲームの一期一会の展開となったが、大きな動きのあるケ

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ
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リーチせずダマ聴牌で行くべきだったと反省。

今日これまでを振り返ると、振り込んだ分だけマイナスになっているので、振

込に注意して始まる。３回戦の流れが残っていたのか、初めてタンヤオドラ１で聴牌出来
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原則をまもることにしているが、上手く

いかないのが一期一会の世界であることを思い知る。 

●麻雀や雨前線に夏涼し●聴牌にリズム感なき夏の卓 

①雨が激しいので車で自治会館まで行く。会館入り口で検温して書くのだが、検温は３６．

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、岡村、近藤、大橋の

卓の二人残しで始まる。 

②最初の配牌を見て一期一会の世界が始まる。まず配牌を見て、どんな手役で行くか考え

るも配牌と引き牌が悪くてはどうにもならず、片寄った役作りとなりがち。何時もののよ

回も振り込んでしまった。

となったが、大きな動きのあるケ

ームはなく、どの回も平凡に終わっている。前回も振込み多く敗け込んだので、何とかし

ようと努めたが、リズム感がなく「へま」をする事２回で、満貫の手を上がれずしまいに

終わった。今日は振込んだ親のダマ聴牌には打つ手がなかった。一期一会の世界が良いに

しろ、悪いにしろ、それを料理していく時が楽しい。今日のゲームは平凡だったが、それ
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★今日の主だった感想は次の通り

①先週は雨が激しく、二人がお休みで一卓の変則となったが、今日は夏空も戻り、猛烈に

暑い。自治会館入り口で検温すると３６．

岡村、近藤、大橋、添田、宮崎の８人である。部屋も暑いのでクーラーをつける。

②今日驚いたのは、私が上がったら、円田さんは自分の牌を投げ出し目の前の表ドラの山

を崩してしまい裏ドラがはっきりしなくなってしまった。これはマナー違反だ。前々から

他人が上がったら自分の牌伏せるだけと言っているが、現役時代の習慣でなるのかも知れ

ないが大らかにやってもらいたいものだ。

③今日の特記事項は、５

いると、私が－３１の４位と、点棒のやり取りの少ないゲームとなっていることが多く見

受けられる。

てやられしまったことや、リーチのみ手に裏ドラがツキ直ぐに満貫となってしまうことも

度々。今日のゲームは平凡だったが、それなりに楽しんだとも言える。

振込１回（

１回戦の最初の配牌を見るとどうにもならない。振込み０にするべく一番注意してその通

りになったが皆さんにお付き合い。

振込０、６ゲーム

２回戦は、

リーチ、ツモ、ドラ２＝子の満貫

気分よくしていたら、すぐリーチのみの手に裏ドラが乗って子の満貫を対面の大橋さんに

振り込んでしまう。これで燃えて親の時に７７００点を取戻し、何とかトップを維持した。

リーチ、ドラ

振込１(-8000)

３回戦は、配牌も引き牌も悪く思うように手役を描けず。皆さんにお付き合いする。

振込０、６ゲームの

４回戦は、配牌も引き牌も悪く、いろいろ試すも思うように手役を描けず。

振込０、５ゲームの

５回戦は、最終回で時間があるので南風戦に入る。ここはそれなりに手が来たが３段目の

聴牌では上がれず。また、鳴き３色の聴牌をして点棒を稼ぐなどで、辛うじてプラスに転

じたものの、その加点で＋４０でトップとは如何に単調な試合であったことか。筒一色手

の内聴牌７８９、１１１、２３３４４４５、の１４待ちが最高の好打点だが上がれず。

振込０、５ゲームの＋４０で

★今日の備忘録

和了を最大限に目指し

たがリーチが掛けられたので全て危ない牌はため込んで下りてしまい、正解だった
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は、配牌も引き牌も悪く、いろいろ試すも思うように手役を描けず。

は、最終回で時間があるので南風戦に入る。ここはそれなりに手が来たが３段目の

聴牌では上がれず。また、鳴き３色の聴牌をして点棒を稼ぐなどで、辛うじてプラスに転

じたものの、その加点で＋４０でトップとは如何に単調な試合であったことか。筒一色手

の内聴牌７８９、１１１、２３３４４４５、の１４待ちが最高の好打点だが上がれず。

オリるという原則を守る。ホンイツの一鳴き聴牌だっ
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①先週は雨が激しく、二人がお休みで一卓の変則となったが、今日は夏空も戻り、猛烈に

度である。今日の参加者は添田、岡部、円田、

岡村、近藤、大橋、添田、宮崎の８人である。部屋も暑いのでクーラーをつける。

今日驚いたのは、私が上がったら、円田さんは自分の牌を投げ出し目の前の表ドラの山

を崩してしまい裏ドラがはっきりしなくなってしまった。これはマナー違反だ。前々から
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麻雀俳句 
 （2021.8～2020.9） 

2021.8.20  ●炎昼の麻雀に我夢中なる          ●ドラ三も上がれぬままの晩夏かな 

2021.8.13  ●麻雀や雨前線に夏涼し            ●聴牌にリズム感なき夏の卓 

2021.8.6  ●テレビ見て雀士の語る夏五輪   ●情けなき雀士ぶつぶつ炎暑かな 

2021.7.30  ●麻雀は運七分なり七月尽          ●冷房や子の跳満を積もりけり 

2021.7.23  ●炎昼や運量のなき敗け麻雀        ●冷房も関わりのなき麻雀卓 

2021.7.16  ●梅雨明けや子の跳満を勝取りぬ    ●梅雨明けの我が麻雀もツキありぬ 

2021.7.9  ●梅雨曇り振込みゼロやプラスなる ●運七分満貫上がる梅雨曇り 

2021.7.2  ●梅雨激しそれでも集う麻雀士   ●振込みゼロ四回負けなし梅雨の卓 

2021.6.25  ●麻雀や梅雨の激しさ気にもせず    ●ノーミスのチートイ積もる梅雨最中 

2021.6.18  ●梅雨入りやダマ聴牌に２度振りぬ  ●梅雨晴れや心地よく親跳積もる 

2021.6.11  ●親跳を２回振り込む梅雨の卓      ●ツキはナシどうにもならぬ梅雨の卓 

2021.6.4  ●梅雨入りや国士無双もままならず  ●梅雨曇りそれなりに牌巡りくる 

2021.5.28  ●梅雨曇り麻雀もツキ七分かな      ●梅雨曇り満貫上がり四度かな 

2021.5.21  ●打つ手なき運量もなき梅雨の卓    ●梅雨入りや麻雀運に見放される 

2021.5.14  ●汗をかき麻雀を打つ雀士かな      ●真夏日のメンホン上がる子満かな 

2021.5.7   ●花曇り麻雀運も我になし          ●親被り四回沈む春の卓 

2021.4.30  ●四月尽うるさき雀士口挟む        ●春風や急かせる雀士マスク顔 

2021.4.23  ●麻雀を囲み至福の日永かな        ●満貫のダマ聴牌や春の昼 

2021.4.16  ●黙々と聴牌目指す春の卓          ●清一色のトイトイ積り春深む 

2021.4.9   ●マスクして親満積もり春深む      ●桜散り鳴かず飛ばずの麻雀かな 

2021.4.2  ●大三元夢見て積もる四月卓     ●大三元積る祝いの花吹雪 

2021.3.26  ●桜呼ぶ麻雀運の強さかな          ●桜風ドラ四枚の手を上がりぬ 

2021.3.19  ●桜咲き麻雀囲む至福かな         ●暖かやノーミスで積もる七対子 

2021.3.12  ●検温し麻雀囲む春温し           ●運はなしリーチ貧乏春の卓 

2021.3.5  ●春冷えや二回箱点食らいけり   ●ダマの親跳に振り込む弥生かな 

2021.2.26  ●麻雀の運量もなく春寒し         ●春陰やシャボン待ち読み違えぬ 

2021.2.19  ●春温し麻雀仲間偲びけり         ●春温し三色聴牌三度かな 

2021.2.12  ●春寂し麻雀仲間旅立ちぬ         ●早春や二回も上がる三面待ち 

2021.2.5  ●寒晴れや麻雀囲みコロナ話し   ●春立ちぬ早い聴牌イスソ待ち 

2021.1.29  ●寒空に運も逃げ出す麻雀かな     ●寒晴れやダマ聴牌に打つ手なし 

2021.1.22  ●大寒や振込みゼロの麻雀会        ●大寒や麻雀トップ喧嘩せず 

2021.1.15  ●新春や初めて試す新三麻         ●春遠し恥ずかしき初チョンボかな 

2021.1.8  ●新春の我ツキまくる麻雀会    ●迎春やカンドラ増え親跳満 

2020.12.25 ●先輩のクリスマスイブ十八翻   ●年歩む何時も意識の東風戦 

2020.12.18 ●空凍てぬ聴牌のみや大三元    ●跳満のチートイ積もる師走かな 

2020.12.11 ●ハイテイに振る運のなさ十二月  ●窓開けて空気入れ替え冬の卓 

2020.12.4  ●ダマ聴の子満振込み冬に入る   ●冬温し親満続きトップ取る 

2020.11.27 ●初回から跳満上がり冬に入る      ●満貫のカンチャン積る秋の暮 



2020.11.20  ●木の葉舞う夢見て終わる大三元   ●理想なるチートイ上がる小春かな 

2020.11.13 ●秋暮れて地和積りの友の笑み     ●運量のなき麻雀や木の葉降る 

2020.11.6  ●秋深み外野うるき雀士かな       ●神無月コロナ休みの雀士五人 

2020.10.30 ●晩秋や友の嬉しき四暗刻         ●十月も麻雀例会楽しみぬ 

2020.10.23 ●秋雨や四度目上がる国士無双     ●秋雨や麻雀運に恵まれぬ 

2020.10.16 ●秋晴れや三度目上がる二 盃口    ●マスクして麻雀囲む秋晴れぬ 

2020.10.９ ●秋雨や跳満上がる三連刻         ●秋雨やダブリを積もる友の笑み 

2020.10.2  ●秋晴れや運量悪く我慢の卓       ●秋の卓一期一会を楽しみぬ 

2020.9.25  ●秋雨や運廻り来て楽勝す         ●秋雨や麻雀の卓みな笑顔 

2020.9.18  ●秋風や他人のツキにギブアップ   ●配牌の悪さに秋を耐え忍ぶ 

2020.9.11  ●秋の卓コロナ休みの友参加       ●配牌の悪さ嘆きぬ秋暑し 

 

 

 

   私が俳句を詠むようになったのは、今は亡き絵はがき作家の登山家から山に登るだけで

はもったいない。何か自分を表現するものを持つことによってもっと登山が楽しくなるか

らと進められてから独学で勉強して４０年を経過してしまった。俳句は今でも日課として

２０数句詠んでいることから、健康麻雀例会でも雰囲気を詠みながら楽しんでいる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

年度別振込ゼロ回数記録表  
2018.9～2019.8 227 回 1260 ゲーム 振込みゼロ ５試合  振込み数９２回 0－ 

日付 試合数 ゲーム数  振込数 勝敗数 得点数 

9/7 4 回 31   0 0 勝 4 敗 -168 

11/9 5 回 32     0 5 勝 0 敗 398 

12/7 4 回 23     0 4 勝 0 敗 312 

5/17 2 回 11     0 2 勝 0 敗 169 

7/26 6 回 35     0 3 勝 3 敗 47 

 

2019.9～2020.8 178 回 950 ゲーム  振込みゼロ ４試合  振込み数９８回 0－ 

日付 １回戦  ２回戦  ３回戦   ４回戦   ５回戦  合計     勝敗 

9/27 5=0+24  5=0+45   5=0-70   5=0+80   5=0+110 25=0+189 4 勝 1 敗 

11/27 5=0+6  5=0+106  5=0+457  5=0+19                 20=0+588 4 勝 0 敗 

2/7 6=0+88  4=0-10   6=0-86  5=0+201   5=0+190 26=0+383 3 勝 2 敗 

2/21 4=0-56  6=0+252  6=0+137 4=0+127   4=0+80  24=0+540 4 勝 1 敗 

 

2020.9～2021.8 209 回 1191 ゲーム 振込みゼロ ４試合振込み数１０８回 0－ 

日付 １回戦  ２回戦  ３回戦  ４回戦    ５回戦  合計     勝敗 

1/15 6=0+114 6=0-161     12=0-47 １勝 1 敗 

1/22 5=0+212 6=0+63   6=0+10  4=0+77   21=0+362 ４勝 0 敗 

7/2 6=0+66  6=0+61   6=0+24  6=0+14   24=0+164 ４勝 0 敗 

7/9 5=0+14  8=0+9    7=0+43  5=0+41   25=0+107 ４勝 0 敗 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第１回目Ｒ３．４．３０

まず を積り、

り、嶺上開花成立。

嶺上開花＝

 

この日は槓振りも体験

槓振り１ハン＝

下家は 

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

帰ってから調べると、

の宣言をすること。ローカルルールの

第２回目Ｒ３．６．１８

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

第３回目Ｒ３

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

 

 

 

 

 

 

第１回目Ｒ３．４．３０

を積り、

り、嶺上開花成立。

嶺上開花＝タンヤオ、ツモ、嶺上開花

この日は槓振りも体験

１ハン＝リーチの１・４万待ち、

のリーチしない上がれない

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

帰ってから調べると、

の宣言をすること。ローカルルールの

第２回目Ｒ３．６．１８

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

回目Ｒ３.７.２３チャン

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

嶺上開花
第１回目Ｒ３．４．３０ 

と のカンチャンが埋まったので、

り、嶺上開花成立。 

ンヤオ、ツモ、嶺上開花

この日は槓振りも体験 

リーチの１・４万待ち、

のリーチしない上がれない

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

帰ってから調べると、「槓振り

の宣言をすること。ローカルルールの

第２回目Ｒ３．６．１８ 

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

３チャン槓（１／２０００）

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

嶺上開花

のカンチャンが埋まったので、

ンヤオ、ツモ、嶺上開花 

リーチの１・４万待ち、

のリーチしない上がれない

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

振り · 麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

の宣言をすること。ローカルルールの 1

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

槓（１／２０００）

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

 

嶺上開花（１／３７５）

のカンチャンが埋まったので、

 5200 点 

リーチの１・４万待ち、 

のリーチしない上がれないダマ聴牌

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

1 つ。」 

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満

槓（１／２０００）振込体験

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

 

（１／３７５）上がる

のカンチャンが埋まったので、

 ツモ

 暗槓し持ってきた

ダマ聴牌 と

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。

トイトイ、白、中、嶺上開花、チャンタ＝親の跳満 

 

振込体験 

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

チャン槓

上がる 

を暗槓したら再度

ツモ 暗槓し

暗槓し持ってきた

の待ち振込み

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

上がってしまった。本当にラッキーとしか言いようがない。 

暗槓、

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。

チャン槓 

を暗槓したら再度

暗槓し ツモ

暗槓し持ってきた 振込み

の待ち振込み-1300

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

嶺上開花ツモ

満貫か跳満になるトイトイの時にチャン槓をして初めて親満貫に振込。 

 ドラ 

を暗槓したら再度 を積

ツモ+5200 

振込み 

1300 

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で

嶺上開花ツモ 

を積

本人はリーチもしていないので本人は上がれないと思っていたのに周りの人が教えて上が

りになった。「槓振り」というらしいが、廻りでとやかく口出しすることはないだろう。教

えるなら終わってからでもよいのではないか。この時も岡部さんと円田さんが絡んでいる。 

麻雀で槓の宣言をした直後に場に捨てた牌で他家がロン

トイトイに恵まれ、それもチャンタを狙ったらその通りになり、最後は北と中シャボン

待ちとなった。９筒が暗刻の時に４枚目が来たので暗槓して引牌が中となり、嶺上開花で



ハイテイツモ（１／３２２） 

第１回目Ｒ２.１１.１３ 

２回戦は、配牌も引き牌も悪く、苦労して上がりに向けて手作りしながら３段目の終わり

でチートイが聴牌したが、マイナスなので上がれないと思っていたからリーチ棒も節約。

それが何とハイテイツモとなってしまった。リーチ、チートイ、ハイテイツモ 6400 点 

 ハイテイツモ 

第２回目Ｒ２.１１.２７ 

５回戦は、前回で運量に見放されたかと思いしや、１ゲーム目も運があったハイテイツモ

で上がってしまった。 

リーチ、ツモ、ハイテイ、ドラ１で子の満貫 

 ツモ ドラ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ノーミスの七対子聴牌と上がり 

●七対子（チートイツ）とは  

七組の対子で作る役です。  

●ノーミス七対子とは、七組の牌が聴牌まで捨て牌に一枚もないことです。 

●ノーミスへの私の七対子の作り方は、引き牌の流れを大事にして引き牌の同色は続くま

で残す。このやり方で三回程聴牌して上がれた。 

第１回目Ｒ２.７.３１ 

５回戦目は、最初の親の時にノーミスでチートイ、タイヤオ、ドラドラの時に３・４・５

万のイシャテンの時に４万を引き、５万を捨てて３万待ちのダマ聴牌。下手が振り込んで

くれたので親満貫を上がり、後は流すだけでトップをキープして試合は終わった。 

チートイ、タンヤオ、ドラ２＝親満貫 

 ドラ 

第２回目Ｒ２.８.２１ 

２回戦も同じ席で変わらず。配牌も引き牌が良かったこともあって聴牌も早く、振込みは

０で子満貫上がり２回を上がり６ゲーム中＋２３０でトップとなった。仕上げの七対子は

ミスもなく余裕の引っ掛けの６索を切って３索待ち。 

リーチ・ツモ・チートイ＝子 6400 

 を切って引掛けリーチ ツモ 

 

第３回目Ｒ２.１２.１８ 

１回戦はまず振り込まないように心掛ける。運量もあって対子が多いのでチートイを狙う

も、土田プロの引いてきた新しい牌が重なりやすいというジンクスに逆らうことなく、新

しい牌を残し古いものから捨て牌して行ったら、一度も切り間違えもなく６段目で聴牌し

てしまった。他家の親満貫や子満貫に付き合ったが、この七対子で取戻した。 

リーチ、一発、チートイ、ドラ２、子の跳満 

 岡部振込み ドラ 

第４回目Ｒ３.１.８ 

４回戦もそれなりに運量はあったが皆さんの運量にも付き合いながら何とかプラスに終わ

った。ここで一番うれしかったのはチートイを１回もノーミスで聴牌したことである。配

牌の中にある牌を引いて来たら、それを残し違う牌をどんどん切って行く。結果はドラも

何もないのでリーチ書けずにいたらすぐ下家に振り込まれてしまったので素直に上がって

しまう。土田プロの七対子から学んだあとから引いた牌が強いというのを実践し、ノーミ

スは２回目で最初の段で聴牌して子の１６００点であったが７枚目で上がってしまった。 

  下家阿部さん振込み 

 



第５回目Ｒ３

５回戦は、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、親だったのでそれを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

七対子ツモ

第６回目Ｒ３

配牌を見たら

ったので、これでは最初から上がれないと思って、

てずに七対子

ドラ入りの七対子で聴牌した事である

第７回目Ｒ３

５回戦は、

を断ち切りたい思いで臨む。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。

この七対子も最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残し

て行ったら、

と風牌が配牌のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので

出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐに積もってしまった。残念

なり。この七対子は私の記録に花を添えてく

ツモ、ドラ二、七対子＝親の満貫

第８回目Ｒ３

３回戦は、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスになって終わっ

たが、一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。

 

 

 

 

 

回目Ｒ３.３.１９

、今日の特記事項で書いたように、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、親だったのでそれを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

七対子ツモ ４８００点

回目Ｒ３.３.１９

配牌を見たら１・９字牌が８種類も

ったので、これでは最初から上がれないと思って、

七対子でもと僅かな期待を以って臨んだところ上がれなかったが３段目

ドラ入りの七対子で聴牌した事である

回目Ｒ３.６.２５

は、最終戦は時間があるので、先親になったので、これまでの配牌や引き牌の悪さ

を断ち切りたい思いで臨む。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。

この七対子も最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残し

て行ったら、最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九

と風牌が配牌のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので

出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐに積もってしまった。残念

なり。この七対子は私の記録に花を添えてく

ツモ、ドラ二、七対子＝親の満貫

回目Ｒ３.７.１６

、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスになって終わっ

一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。

１９ 

今日の特記事項で書いたように、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、親だったのでそれを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

４８００点 

１９ 

１・９字牌が８種類も

ったので、これでは最初から上がれないと思って、

でもと僅かな期待を以って臨んだところ上がれなかったが３段目

ドラ入りの七対子で聴牌した事である

２５ 

最終戦は時間があるので、先親になったので、これまでの配牌や引き牌の悪さ

を断ち切りたい思いで臨む。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。

この七対子も最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残し

最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九

と風牌が配牌のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので

出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐに積もってしまった。残念

なり。この七対子は私の記録に花を添えてく

ツモ、ドラ二、七対子＝親の満貫

１６ 

、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスになって終わっ

一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。

今日の特記事項で書いたように、

ある。ノーミスの七対子上がりは３回目である。

かったのに、親だったのでそれを忘れてしまったら一発でツモってしまった。

１・９字牌が８種類もあり

ったので、これでは最初から上がれないと思って、

でもと僅かな期待を以って臨んだところ上がれなかったが３段目

ドラ入りの七対子で聴牌した事である。

最終戦は時間があるので、先親になったので、これまでの配牌や引き牌の悪さ

を断ち切りたい思いで臨む。やはり手は悪いが対子が３組あったので七対子に掛けて見る。

この七対子も最初は一・九と風牌が多かったのでどんどん切り出して引き牌を大事に残し

最後はドラの四筒を持って来て聴牌してしまった。捨て牌を見れば、一・九

と風牌が配牌のお陰でノーミスの聴牌となった。ドラ待ちでは皆さん捨ててくれないので

出ないので、リーチを掛ければ良かったのに忘れてしまい直ぐに積もってしまった。残念

なり。この七対子は私の記録に花を添えてく

ツモ、ドラ二、七対子＝親の満貫 

、本当に短調な試合だった。振込み１でその点数だけがマイナスになって終わっ

一発逆転の今季６回目のノーミス七対子を聴牌するも和了できず。

今日の特記事項で書いたように、ノーミスで６段目に七対子を積もれたことで
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印象に残る子の跳満

 ホンイツ
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第６回目Ｒ３

１回戦は東風戦なのでまず振り込まないように心掛けて振込みゼロ。

ホンイツ、一気通貫、白

振込０、６

 

第７回目Ｒ３

３回戦は、

刻が増えだし、上手くポンが２回出来たのでドラの５筒を切ってトイトイが聴牌した。会

心の聴牌も既に皆さんの警戒の中なので上がれるとは思ってもいなかった。

清一色、トイトイ、＝子の跳満

振込０、６

 

第８回目Ｒ３．６．１８
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配牌に

国士無双を狙いながら対子の変化を狙うことも大事
第１回目Ｒ３

配牌を見たら

ったので、これでは最初から上がれないと思って、

てずに七対子

ドラ入りの七対子で聴牌した事である

第２回目Ｒ３

最終戦の四回戦目の

楽しむことにした。３／１９と同じような配牌で対子が２組あるので七対子を目指してい

たら白と中を引き牌したので、３回も鳴いてドラと白のシャボン待ちになった時点で上が

れないと思ったが、神様のいたずらで最後の白を積もって大三元が仕上げてしまった。

子の役満貫

 初めての役満の国士無双の聴牌は心臓がドキドキして、上がった時の喜びと感動は凄か

ったが、次第に回数を重ねて来るとドキドキもしなくなってきた。

三回目の挑戦なのでタンタンと手作りをしてきた。ましてや場に白が一枚捨てられている

ので残り一枚、四筒ドラのシャボンで中・發を鳴いているので他家は警戒して振り込む確

率はゼロ。故に上がれるとは思ってもいなかった。

らない。これも發を鳴いた時に鳴かなかったら發を持ってきた

發を積も切りしながら言っていた。考えてみると、運命のいたずらか、その發を鳴いたこ

とが大三元に繋がったのである。また、聴牌している時に後ろで見ていた添田さんが他家

の手の内を見たら誰も白を持っていないので山にあり積もる可能性があると思っていたと

いう。正しくその通りになったのは運そのものである。最後に牌を摘まんだ時の何もなく

滑る感触を受け止めた時は、思わずやったあと声が出てしまった。感動の一瞬である。そ

の反面、親の岡部さん

 今回を振り返ってみると、土

もあり、対子が一つでもあれば，

このように本当に配牌がバラバラのときなら、受けの七対子

践したのは先週のことである。
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初めての役満の国士無双の聴牌は心臓がドキドキして、上がった時の喜びと感動は凄か

ったが、次第に回数を重ねて来るとドキドキもしなくなってきた。

三回目の挑戦なのでタンタンと手作りをしてきた。ましてや場に白が一枚捨てられている

ので残り一枚、四筒ドラのシャボンで中・發を鳴いているので他家は警戒して振り込む確
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とが大三元に繋がったのである。また、聴牌している時に後ろで見ていた添田さんが他家

の手の内を見たら誰も白を持っていないので山にあり積もる可能性があると思っていたと

正しくその通りになったのは運そのものである。最後に牌を摘まんだ時の何もなく

滑る感触を受け止めた時は、思わずやったあと声が出てしまった。感動の一瞬である。そ
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★単騎待ち

★単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

★単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

★単騎待ち２０／１２／１８

★単騎待ち２０２０／１０／２３

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

単騎待ちで上がれた麻雀譜

単騎待ち８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

単騎待ち２０／１２／１８

単騎待ち２０２０／１０／２３

単騎待ちで上がれた麻雀譜

８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

単騎待ち２０／１２／１８リーチ、一発、ドラ２

単騎待ち２０２０／１０／２３

単騎待ちで上がれた麻雀譜

８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

リーチ、一発、ドラ２

単騎待ち２０２０／１０／２３リーチ、ドラ３南、子の満貫

単騎待ちで上がれた麻雀譜

８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満

単騎待ち７／３０リーチ、一発、ドラ２＝子の満貫

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１

リーチ、一発、ドラ２

リーチ、ドラ３南、子の満貫

単騎待ちで上がれた麻雀譜

８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満
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 ドラ

単騎待ち２／１９リーチ、ツモ、タイヤオ、ドラ１ 子の満貫

 ドラ

リーチ、一発、ドラ２ 親満貫

 下家近藤振込

リーチ、ドラ３南、子の満貫

 宮崎上家振込み

単騎待ちで上がれた麻雀譜

８／６リーチ、一発、ツモ、一盃口、ドラ２＝子の跳満 

ドラ ツモ

ドラ 裏ドラ

子の満貫 

ドラ ツモ

親満貫 

下家近藤振込

リーチ、ドラ３南、子の満貫 １索単騎待ち

宮崎上家振込み

単騎待ちで上がれた麻雀譜 

ツモ 

裏ドラ 下家円田振込

を捨て７筒待ち

ツモ 

下家近藤振込 ドラ

１索単騎待ち 

宮崎上家振込み 

下家円田振込 

７筒待ち 

裏ドラ 

 

 

 



１／５００以上の麻雀役で上がったもの 

●２０１７.９～２０１８.８＝国士無双２回、小三元１回 ダブルリーチ２回 計５回 

 

 ★国士無双＝１／２３２５ ★小三元＝１／６６６ ★ダブルリーチ＝１／５２６ 

 

●２０１８.９～２０１９.８＝二盃口２回，三色同刻２回 計４回 

 

★二盃口＝１／２０００ ★三色同刻＝１／２０００ 

 

●２０１９.９～２０２０.８＝チャン槓１回、三連刻１回、国士無双１回 

              ダブルリーチ１回 計４回 

 

★チャン槓＝１／２０００ ★三連刻＝１／２５００ ★国士無双＝１／２３２５ 

★ダブルリーチ＝１／５２６ 

 

 



●２０２０.９～２０２１.８＝三連刻１回、二盃口１回、国士無双１回、大三元１回 

 

★三連刻＝１／２５００ ★二盃口＝１／２０００ ★国士無双＝１／２３２５ 

★大三元＝１／２５６４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２０１7 年９月から１年間自治会健康麻雀を楽しんでいる私の数値記録  

  9 月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 計 

麻雀回数 17 4 5 9 9 8 20 15 22 22 20 21 172 

勝数 9 3 2 5 4 3 13 9 13 12 9 15 97 

トップ数 6 2 0 2 2 3 6 6 7 9 3 8 54 

負数 8 1 3 4 5 5 7 6 9 10 11 6 75 

参加日数 4 1 1 2 2 2 4 3 4 5 4 5 37 

勝日数 4 1 0 2 2 2 2 2 4 3 2 4 28 

負日数 0 0 1 0 0 0 2 1 0 2 2 1 9 

  

  9 月 １０月 １１月 １２月 １月 ２月 ３月 ４月 5 月 6 月 7 月 8 月 計 

勝点数  974 273 90 490 646 807 353 832 1285 1284 513 1215 8762 

負点数 -289 -40 -481 -121 -386 -412 -285 -425 -483 -930 -761 -291 -4904 

差引 685 233 -391 369 260 395 68 407 802 354 -248 924 3858 

負け越 
             

  9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 ４月 ５月 ６月 ７月 ８月 計 

回数勝率 53% 75 40 56 44 38 65 55% 59 55 45 71 56% 

回数負率 47% 25 60 44 56 62 35 45% 41 45 55 29 44% 

回数トップ率 35% 50 0 22 22 36 30 31% 31 41 15 38 31% 

勝数トップ率 67% 67 0 40 50 100 46 56% 54 75 33 53 57% 

勝点数比率 77% 87 16 80 63 66 55 66% 73 65 40 81 64% 

負点数比率 23% 13 84 20 37 34 45 33% 27 35 60 19 36% 

※2 年度目のからは 1 回のゲーム数に対しての振込み回数もデータ化しています。 

１／５００以上の麻雀役で上がったもの 

●２０１７.９～２０１８.８＝国士無双２回、小三元１回、ダブルリーチ２回 計５回 

 

 ★国士無双＝１／２３２５ ★ダブルリーチ＝１／５２６ ★小三元＝１／６６６ 

 



 

 

１／５００の麻雀役であがつたもの 

三色同刻２回、二盃口＝２回 計４回 

★三色同刻１／２０００ ★二盃口１／２０００ 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


